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Casi da la impresión de que las reacciones ante el discurso 
de Arias son más favorables en los EE. UU. que en España
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MIR:

^NO
DEVALUAREMOS

(Crónica de J. M. CARRASCAL, en página 9)

FRAGA EXPLICA LOS PROYECTOS DEL GODIERNO

REFERENDUM
♦ El refrendo pop- 1 

S lar se convocará para 
H B H la aprobación del

B no B B 1 B tema parlamentario bi-
BBI^B B BBI ■bIbB^ cameral

■ Elecciones generales por sufragio universal en la primavera de 1977

■ También el 
pueblo español 
se pronunciará 
sobre una re
forma constitu
cional que afec
ta a la sucesión 
monárquica 
■ “El derecho 
a reunirse esta
rá garantizado” 
■ Declaraciones 
del ministro de 
la Gobernación 
al “The Times” 
de Londres

Crónica de Alfonso 
PEZUELA, en pagina d

5SSSÍB

LLAMAMIENTO
A LOS PARTIDOS
DEMOCRATICOS
■ Para que ayuden a sus homólogos españoles 
en la realización de estructuras democráticas

■ Concluida la sesión, miembros de la oposición y repre
sentantes de las Cortes se reunieron en una rueda de Prensa

(Crónica de Javier MARTINEZ REVERTE, en página ’9)

LA PESETA’ 
(indicó en una reunión de empresarios) 
■ El ministro de Haciendo pidió 
más inversiones y más exportaciones 
■ Y prometió que no faltarían medios 
para alcanzar ese objetivo (Página 13)

En los despidos improcedentes

LOS TRABAJADORES 
TENDRAN QUE SER 

READMITIDOS
^ Salvo acuerdo entre las partes o cuando exis

tan circunstancias excepcionales que impidan 
la convivencia laboral

1 ♦ Esta última circunstancia deberá ser apreciada

(Crónica de J. J. BARRIGA BRAVO, en pag. 6)

¿ándide
A mí me gustaría ser un gran hombre para tener 

ayuda de cámara, aunque a sus ojos, como se 
dice, no fuese un gran hombre. Pero lo que más 

me preocupa es el porqué los grandes hombres han 
de tener ayuda de cámara. Es algo que se da por 
consabido en esa célebre locución, y para mí es un 
misterio. Yo sospecho que el gran hombre es, preci
samente, el ayuda de cámara, el cual, por motivos de 
lujo, lanza la exótica especie de que tiene a su servi
cio a un gran hombre. Porque una cosa es la verdad, y 
otra lo que se publica, más que nada para que le de
jen a uno en paz. Y habiendo llegado a este punto sin 
referirme a la cosa de la política, porque yo los vier
nes me exalto, les ofrezco, como un regalo, otro punto, 
que es el punto final.
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respecta a su actual mandatario, deseo que no venga 
a España^ pues hizo gala, aunque ahora quiera jus
tificarse, de contumacia en el insulto a España y 
apreciaciones sobre nuestra política interna, que a él 
no le incumben. ?

En el párrafo octavo de dicho editorial, ustedes 
mismos podrían hacerse la siguiente pregunta: «¿A 
cuántos países del otro lado del «telón de acero», con 
los que Méjico mantiene cordiallsimas relaciones di
plomáticas, el señor Echeverría ha denunciado en la 
O. N. U. porque no existen en ellos libertad de par
tidos políticos ni libertad religiosa y mantienen llenas 
las cárceles y los campos de concentración? ¿Quién 
es el Presidente de Méjico para decimos a los espa
ñoles lo que tenemos que hacer?»

de pUÍ»W>
PIDE QUE SEU

CONFIANZA EN EL

> CARTAS • OPINIONES

su

CONFLICTO ENSIDESA-OÍSTE
ALCANZA El INDUITO A ' "^Í« 1'1

IAS HUIAS DE TRAFICO? LOS SALARIOS SE
DIFERENCIAN MUCHO

firma de Antonio Aradillas.
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Considero suicida la postura de la Empresa Nacio
nal Siderúrgica, pues si los obreros sancionados de
ciden abandonar el mantenimiento de los hornos altos, 
hornos de cock, etc., se puede llegar a una situación 
verdaderamente caótica.
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tos españoles sólo tenemos paciencia para esperar el auto 
bús. Nuestro país tiene ante sí un porvenir claro y risueño 
con el joven Rey Don Juan Carlos I, porvenir que puede 
verse malogrado con el comportamiento de algunos.

Hace poco más de dos meses que don Juan Carlos fue 
proclamado Rey y en ese corto espacio de tiempo se han 
multiplicado las huelgas pidiendo mejoras sociales, aunque 
todos sabemos que en muchos casos los objetivos son otros 
muy distintos.

A los hombres de buena voluntad les pido confianza en el 
actual Gobierno del presidente Arias, pues actuando de for
ma subversiva le hacemos el juego a los enemigos de Es
paña, a 103 que fastidia que nuestro país prospere y sea en
vidia del mundo entero. No volvamos a las antiguas luchas 
fraticidas, que sólo conducen al caos y a la miseria. Viva
mos en paz y tranquilidad, que yo, como obrero, es lo único 
que deseo para los míos. Es tan bonito salir a la calle de 
día, de noche y hasta de madrugada sin temor a nada ni a 
nadie, mientras que en otros países que presumen de ser 
más civilizados tienen que encerrarse en sus casas apenas 
oscurece porque corren el peligro de ser asaltados, robados, 
heridos o muertos por la gente del hampa.

Hemos de permanecer unidos a nuestro Rey y a su Go
bierno. No juguemos a perder por falta de paciencia y es
peremos al futuro, que no tardará en llegar, con la misma 
tranquilidad que aguardamos en la esquina de casa la lle
gada del autobús que nos conduce al centro de la ciudad 
o al trabajo.

Como pienso seriamente que la crítica es una forma 
superior de patriotismo, que diría Larra, creo que hay 
que ejercería sin temor y sin fobias. En este sentido 
quiero reconocer el gran salto hacia adelante que 
ha llevado a cabo la Seguridad Social española, y muy 
concretamente su medicina hospitalaria.

Escribo esta carta precisamente porque sé que llue
ven quejas, y hasta algún que otro denuesto, hacia 
las instituciones ambulatorias y asistenciales de nues
tra Seguridad Social. Pues bien, creo que debemos re
conocer, jimto a los defectos—que nadie sensato pone 
en duda—unas grandes y progresivas virtudes. Yo pa
dezco una lesión de corazón y el otro día, al sufrir 
uno de esos achuchones a los que todos estamos ex
puestos, fui ingresada en la Ciudad Sanitaria 1.® de 
Octubre, en su unidad de cuidados intermedios. El 
trato que he recibido ha sido de todo punto intacha
ble en lo profesional, y absolutamente cordial, casi 
diría que familiar, en lo humano. Con profesionales 
de la Medicina asi, los momentos amargos suelen 
serlo menos.

Quieto reconocer aquí, pues, el alto nivel alcanzado 
por lá asistencia hospitalaria de nuestra Seguridad 
Social. Viendo cómo funciona una ciudad sanitaria 
como esta 1.® de Octubre, por ejemplo, no tenemos 
nada que envidiar a Europa. Por eso pienso que entre 
todos' hay que ir borrando ésa amarga «leyenda ne
gra» y ayudar a que nuestra Seguridad Social pro
cure superarse en una tarea de la que todos somos 
protagonistas.

Recibí una notificación 
de multa por llevar des
lumbrante. uno de los 
faros, impuesta por foto- 
control, en la provincia 
de Alicante, de fecha 
22 de agosto de 1975. 
Llegaron luego otras dos 
notificaciones, a las que 
no atendí por descuido, 
y diez días después de 
la segunda se promulgó 
el decreto de indulto, 
con motivo de la procla
mación del Rey, Don 
Juan Carlos, en el que 
se incluían las penas 
pecuniarias. Por ello, no 
volví a preocuparme más 
de la multa, y ahora re
cibo un nuevo papel, en 
el que se me conmina a 
pagar en el plazo de 
cinco días, so pena de 
serme retirado el permi
so de conducir. Eso me 
ha sumido en la perple
jidad, porque entendía 
que la sanción estaba 
perdonada por el decre-

to citado. Como imagi
no que habrá muchos en 
mi caso, querría pedir, a 
quien corresponda, una 
aclaración al respecto, 
que sirviera de orienta
ción general. Aparte de 
señalar el tono arcaico 
de. las disposiciones que 
castigan con penas pe
cuniarias y, alternativa- 
mente, con sanciones de 
este tipo, que es privar 
a una persona de un tí
tulo de capacitación. 
¿Sería también posible, 
en la misma línea, que 
cuando un abogado no 
pagase una multa se le 
retirara el título de li
cenciado en Derecho, y 
asi lo que se quiera? 
Desde luego, este tipo de 
coacciones son tan efi
caces como injustas.

LA FAMILIA REAL ESPAÑOLA J

Al cumphrse en febre
ro próximo los treinta y 
cinco años del falleci
miento del que fue Rey 
de España, don Alfon
so XIII, en Roma, he di
rigido una carta abierta 
a nuestro presidente del 
Gobierno, en la que, en
tre otras cosas, digo: 
«Instaurada hoy la Mo
narquía en la persona 
del nieto de dicho mo
narca, nuestro querido 
Rey Don Juan Carlos I, 
y al recordar aquella fe
cha, creo muy oportuno 
renovar ante V. E. aquella 
mi petición para que por 
el Gobierno de la nación 
se tome el acuerdo de 
devolver a la patria los 
restos mortales de un es
pañol que hoy descansan 
en tierra extraña, y cuya 
vida es una página de 
su historia, en la seguri
dad de que el pueblo sa
brá agradecer a su Go
bierno este gesto de ge
nerosidad, patriotismo y 
de hidalguía.

Pudiera áp r o vechárse 
esta circunstancia para

efectuar igualmente el 
traslado de los restos de 
nuestra reina doña Vic
toria Eugenia, como los 
del Infante don Gonzalo 
de Borbón, hermano de 
nuestro Rey, enterrados 
también en tierras ex
tranjeras, para que de 
esta forma toda la fa
milia real española des
canse en el real panteón 
de San Lorenzo de El 
Escorial, donde, por tra
dición, por historia y por 
derecho propia de su ele
vado linaje, tienen reser
vado desde hace tantos 
años su lugar adecuado. 
Ello, a su vez, serviría de 
motivo para testimoniar, 
una vez más, nuestra 
inquebrantable adhesión 
a la persona de nuestro 
querido Rey, y al mismo 
tiempo como' tributo de 
una verdadera reconci
liación nacional que la 
Patria tiene el deber de 
rendir a su majestad don 
Alfonso XIIL»

Ante el cariz que toma el conflicto de Ensidesa- 
Oeste (Avilés), y como productor de esta empresa 

(número 1.233 y veintiún años de permanencia en 
la misma), me creo en el deber de informar a PUE
BLO sobre esta delicada situación laboral, a la que 
se ha llegado por «diferencias salariales», como muy 
bien apuntaba en el articulo asi titulado y publicado 
en ese periódico (22-1-1976, página tercera) con la

En Ensidesa-Avilés existen más de un millar de 
productores con «contrato individual, cuyos sueldos 
mensuales oscilan entre las 40.000 y 70.000 pesetas 
(peritos y jefes de primera), y con 120.000 en adelante 
los ingenieros. Estos señores tienen representación en 
el jurado de empresa y en la sección social, y, natu
ralmente, al discutirse el convenio no tiene más re
medio que haber desavenencias y discrepancias, pues 
la cantidad aproximada que se nos ofrece (unas 
70.000 pesetas anuales) es inferior a la que vienen 
cobrando desde hace casi un año en Ensidesa-Este 
(Gijón y La Felguera). Ello ha dado lugar al paro, 
acordado por abrumadora mayoría en la reunión ce
lebrada en los comedores de la empresa el pasado 
sábado, día 24, y, por tal motivo, los trabajadores han 
sido sancionados con veintiún días de suspensión de 
empleo y sueldo.

:?EDACCION. OFICINAS Y TALLERES;
Huertas, 73. Apartado 517. lelélono 227 39 91
Madrid-14

Me leiao en PUEBLO (20-1-1976) un editorial titula- 
do «Las relaciones con Méjico», del que discrepo en 
¿odo lo concerniente a la actitud dei señor Eche- 

W verría.

Por todo lo expuesto, ruego a PUEBLO envíe a Avi
lés a uno de sus redactores especializados en asuntos 
laborales para que informe al país de la verdad, toda 
la verdad y nada más que la verdad sobre el cacarea
do conflicto de Ensidesa. en Avilés.

OepOsIto Legal M 16-1958
Nada 

que no
tengo que objetar a que Méjico (permítanme 
escriba México), como pueblo merezca todas 

nuestras simpatías y consideración; pero en lo que
Antonif. GONZALEZ FERNANDEZ

La Luz. Avilés (Asturias)
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encera 'Ilagina tiNada más elocuente que la acción.»

SHAKESPEARE

CONOCER LOS BENEFICIOS
N la recta final del debate parlamentario so- 
^^^ ^^ P^^y^^l^ ^^ l&y de Relaciones Laba

vi rales, se llegó recientemente a un punto de 
máximo intérêt: la participación de^ traba
jador en la gestión y beneficios de la em

presa. El tema resulta casi anacrónico por exce
sivamente discutido, pero no cabe duda que es 
también ineludible cuando se habla, y alguna vez 
habrá que pasar a los hechos sin más preámbulos 
ni consideraciones doctrinales, de afrontar refor
mas sociales en profundidad.

En este proyecto, próximo a dictaminarse por 
la Comisión de Trabajo, la disposición adicional 
tercera compromete al Gobierno para que en el 
plazo no superior a un año envíe a las Cortes un 
proyecto de ley de régimen jurídico de las em
presas que revistan la forma jurídica de socieda
des, a fin de facilitar la adecuada participación 
del personal. Naturalmente, la disposición adicio
nal significa que el Gobierno asume, dentro de un 
plazo concreto, el compromiso de la reforma im
plícita en la enunciáda ley de Reforma Jurídica 
de las Empresas. Algún procurador enmendante 
creía preferible, sin embargo, que un nuevo ar
tículo del proyecto debatido fijase de manera clara 
y rotunda la necesaria participación del trabaja
dor en la empresa: La enmienda, que acaso llegue 
a defenderse ante el Pleno, está muy bien inten
cionada, pero hace abstracción de los condiciona

mientos esenciales que inciden en el problema. 
¿Cómo olvidar, por ejemplo, que la mayoría de las 
reglamentaciones reconocen ya esa participación? 
Lo que ocurre, según precisó el ex subsecretario 
de Trabajo, Toro Ortí, es que se trata de una par
ticipación impura, porque para ser pura haría falta 
conocer la realidad de los beneficios. La cuestión 
es así de sencilla, si bien no lo es tanto conocer 
los beneficios reales de una empresa cuando, de 
entrada, la Hacienda española tropieza con el frau- 
d¡e fiscal de la doble contabilidad.

Por lo demás, y como tantas veces se ha dicho, 
la clave de cualquier avance efectivo, y no-mera- 
mente formal, estriba en reconsideración profunda 
del concepto jurídico de empresa. Sin reformas que 
limiten y condicionen el área de los derechos sub
jetivos inherentes a las sociedades anónimas, nada 
se habría adelantado. Para ensayos estériles ya 
tenemos bastante con la ley de 1962, destinada muy 
en particular a las empresas del instituto Nacio
nal de Industria, que establece la participación del 
personal en la administración de las empresas con 
más de quinientos trabajadores que adopten la 
forma jurídica de sociedades. La inoperancia de 
aquel tímido avance está bien demostrada en sus 
exiguos resultados prácticos, entre los que tampoco 
puede señalarse la menor conflictividad laboral 
de las empresas estatales.

( COMPLICIDAD EN^ 
LA SENSATEZ

SI se contempla el panorama político d^l país es 
fácil caer en la cuenta de una sensación real
mente curiosa: la de que todo el mundo, ea 

sus diferentes planos y canchas, lo está haciende 
muy bien. Las instituciones, el Gobierno, la izquierda 
real, están jugando sus bazas exactamente tal y como 
es aconsejable que lo hagan. Por vez primera en la 
moderna historia política de España, la actividad pú- 
btica está pluralizada en papeles diversos y, por so- 
puesto, encontrados, pero con entidad. Nadie quiere 
rOmper la posibilidad dei juego, y, como es naturaL 
manteniendo cada quien sus posiciones de principle, 
se están localizando zonas cada vez más amplifica* 
das de negociación sobre lo red.

Es como si se hubiese establecido algo parecido 
a una complicidad en la sensatez. Tácitamente, des
de luego, y como ocupación de un vacío de normas 
necesarias para regular la imprescindibto enemistad 
política, motor imprescindible de todo progreso. Le 
importante es que esa complicidad se haga expresa, 
se manifieste, y, en la medida de le posible, se ins
titucionalice.

Por vez primera hay políticas, desde un todo y des
de otro. Ese simple hecho sería suficiente para sen- 
tirso optimista. Se puede regatear más o menos en 
el precio de cada cosa, pero lo importante es que el 
pago de ese precio, su amortización, son actos in- 
evitabies que conviene realizar lo más pacificamente 
posibie. Sólo los temerosos se instalan a si mismos 
en cualquier cuneta.

nCOGB

®2gMS AMNISTIA 
YOTRAS COSAS
S

E ha puesto tan de moda en Es
paña últimamente pedir amnis-

1 tía, que si uno no la pide y, 
— más aún, de alguna manera 

manifiesta que antes que la amnistía 
hay que pedir otras cosas con mayor 
clamor y urgencia, corre el riesgo de 
ser descalificado de la «nueva era» y 
hasta de ser borrado implacablemen
te de las listas de los candidatos al 
futuro...

Personalmente yo no pido ahora 
amnistía. Estoyteonvencido de que nos 
es necesario ponerle, de una vez para 
siempre, el punto final a muchos re
cuerdos considerados y tratados como 
legalmente delictivos, y estoy aún más
convencido de que, si queremos ini
ciar una etapa, hay que partir del 
«borrón y cuenta nueva» no a todo 
y a todos, pero sí a mucho y a mu
chos. El «borrón y cuenta nueva» es 
punto de arranque para el nuevo ca
mino, por supuesto, con los mismos 
y distintos compañeros y con el mis
mo y distinto equipaje.

Y no pido ahora amnistía porque 
estoy convencido de que hay qúe pe
dir, antes o simultáneamente, otras 
cosas que, tan importantes y signifi
cativas como la amnistía, son asi
mismo símbolo y estilo de una vida 
con afanes de futuro y con talante 
de modernidad y de olvido.

Para comenzar, con la seguridad de 
que siempre es bueno comenzar por 
el principio, yo pediría, en primer lu
gar, unas renovaciones profundas y 
anchas qué exigieran la reeducación 
de las personas, de tal forma que, al 
menos, llegaran a considerar ya como 
posible un abánico de reformas pen
dientes, que apenas si pueden espe
rar ni un momento más, porque en 
ellas está comprometida no sólo la 
dignidad, sino la misma subsistencia 
de incontables personas y de'numero
sos sectores de la colectividad espa
ñola, precisamente los más deprimi
dos y para los que prescindir de .es-

tas peticiones u olvidarías constituye 
el agravio y el desprecio más infeliz. 
La reforma agraria- la reforma fiscal; 
la reforma de la empresa; la partici
pación consciente y real no sólo en 
las pérdidas, sino en los beneficios; 
cultura para todos sin discriminación 
alguna; auténtica y sincera igualdad 
de oportunidades.:. Estas peticiones y 
otras similares estimo que constitu
yen la verdadera base de cualquier 
convivencia cívico-política, por la ca
pacidad y contenido de humanidad 
que entrañan. No sería justo aventu
rarse a afirmar que tácticamente la 
amnistía es un bien más cercano y 
conseguible por su proximidad, y por 
eso pragmáticamente se pide, dado
que a la hora de la verdad los con
dicionamientos de tipo político resul
tan ser siempre más acérrimos e in- 
miséricordes que otro tipo de condi
cionamientos, como pudieran ser los 
económicos o los cívicos.

Pedir amnistía y nada más que 
amnistía hasta pudiera suponer caer 
en la invisible trampa sutil urdida 
por los más interesados en que sólo 
se pida amnistía y padezcamos la co
rrespondiente dosis de amnesia para 
olvidamos, por ejemplo, de las refor
mas pendientes. Si caer en cualquier 
trampa es siempre malo, caer en la 
de la amnistía sería mucho peor. Y si, 
a pesar de todo, seguimos pidiendo 
amnistía, porque nos demuestren que 
así lo exigen los signos de los tiem
pos, ampliemos justamente los linde
ros de esta petición, al menos hasta 
aquellas personas a las que, con cul
pa o sin culpa, les fue mal su ma
trimonio y necesitan de una nueva re
gulación llamada divorcio, con la que 
consigan vivir «como Dios manda» y 
como exigen los nuevos tiempos, a los 
que pretendemos pertenecer de ver
dad. En tai amnistía se compromete
ría también salvadoramente la Igle
sia, lo que, en definitiva, no dejaría 
de ser positivo.^

Antonio ARADILLAS

ÜS Noticia

EL PRINCIPE DON EELIPE
Hoy. cumple 

ocho años, y des
de aquí le envia
mos nuestra feli
citación. Ahora, 
ya es «el Princi
pe», por defini
ción. Parece asom
broso, pero este 
niño de ocho años, 
que nunca se está 
quieto del todo 
cuando le enfocan 
las cámaras de la 
televisión, será 
probablemente ob

jeto de graves deliberaciones, de ins
tancias a reformas constitucionales 
planteadas por gentes sesudas, de mu
chísimo talento. Cada día que trans
curre, este pequeño Príncipe recibe 
una lección de disciplina, de cuál vá a 
ser su misión en su pueblo; toda su 
vida será pública, sin parcela posible 
para la intimidad retirada, y de esa 
publicidad de todo lo suyo tendrá que

aprender a sacar su serenidad y su 
alegría.

En las solemnidades oficiales, la pre
sencia del Príncipe pone un acento de 
espontaneidad; pero hasta esa espon
taneidad es ya responsable. Su educa
ción será milimétrica, ceñida a un des
tino previo, calculada hasta el pormenor 
en sus detalles y efectos probables. Por
que el Principe don Felipe es uno de los 
pocos niños del mundo que no podrá 
elegir su futuro.

De igual forma, tendrá que alejar de 
sí la melancolía, y procurar mantener 
su frescura y su alegría. Como sus pla
nes de estudio y trabajo son estrictos, 
hasta es posible que no tenga del todo 
libre el día de su cumpleaños, y que 
tenga algo que aprender después de la 
fiesta Acaso, alguien le enseñe hóy 
una lección que comience diciendo: 
«España Alteza, es un país en el que 
vive un pueblo noble y digno; su desti
no es la libertad y su forma ha de 
ser la justicia...»
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NA CIGNA L

■ DIA A DIA

Fraga explica los proyectos del Gobierno

ni
El tema del discurso del presidente Arias continúa 

en la cúspide de la actualidad nacional. Las reaccio
nes siguen siendo parecidas.. De acuerdo con loa con
tenidos enunciados y en desacuerdo non la ausencia 
de plazo y, también,. con determinadas invocaciones 
y citas. El Gobierno creo que está obligado a comen
zar a concretar las ofertas anunciadas cuanto antes. 
Día a día habrá de trabajar para convencer.

■ UN CIERTO OLOR A CRISIS

Ese efecto o, incluso, la tendencia al análisis repo
sado hace que, para muchos, sea preciso volver a 
leer el texto. Examinarlo y encontrar claves favora
bles entre las esquinas de los párrafos. Ello puede 
ser lógico,, pero se trata de una invocación a no per
der la esperanza. El discurso, obviamente, tendría 
que haber sido más explícito. A no ser que «las cosas 
sean como son». Entonces, lós «malos rumores» se
ñalaban que los «tres reformistas» discrepaban hasta 
el infinito. Pero no debía de ser cierto. Fraga —don 
Manuel Fraga Iribarne— cenaba con un grupo de 
personalidades del País Vasco y allí no pasó nada. 
El tema vasco si estuvo presente en profundidad.

■ FRAGA, EN «THE TIMES»

Y mientras el ministro de la Gobernación cenaba 
en José Luis, de las rotativas de «The Tirnes» —en 
Londres, naturalmente— comenzabá a salir, su edi
ción de provincias correspondiente al día de hoy. Don 
Manuel Fraga da ai periódico británico —como ya 
suele ser frecuente entre los políticos españoles— 
razones concretas y concretadas para suponer que la 
reforma sigue en marcha. Lo más fundamental es 
el anuncio de que habrá referéndum dentro de 1976. 
Entonces, uno piensa que la misteriosa, cita a junio 
que varias veces se ha hecho entre ' susurros y con 
vagas alusiones electorales, podría coincidir con el 
referéndum. Lo que sucede es que parece muy pró
ximo. No sé sí en cinco meses se puede organizar , 
una consulta tan generalizada. Pero .es probable 
que sí. Normalmente, las elecciones no se celebran 
porque cueste mucho tiempo organizarías y sí por 
razón de no desearías. Este pa.ís nuestro sigue siendo 

¡ muy peculiar.. Harry ■ Debelius,. vía Fleet Street, nos 
' da noticias. Creo qué sería más coherenté' que el co

rresponsal británico, ..como pasa én todos,; jos países 
del mundo, sacase las cosas de los ■ ^ériódicQ8\ ©Spaño- 
les. Sin embargo, más vale que se haya .dicho en 

í inglés, qué áe ‘hubiera i callado= .en castellano. •Un día 
—si esto sigile así— me voy a-disfrazar, por ejemplo, 
de Henry Giniger y conseguiré una gran noticia. Lo 
de Fraga, en definitiva, viene a mejorar'el ambiente. 
A mí, ál menos, me subió la tensión anoche, cuando 
me leyeron, desde Londres, el texto. ,

■ ¿CISMA EN EL GRUPO 
PARLAMENTARIO?

La «información complementaria’ del señor Fraga' 
animará —creo yo— a los miembros del Grupo Par
lamentario, qué caminan tristes por ahí. Su tristeza 
no tiene sólo una base nacida en el hemiciclo. Hay 
discrepancias, sobre todo con algún último fichaje. 
Y creo que es una lástima, porque es ahora cuando 

, el G. P. tiene más cancha para llevar a cabo una 
taréa útil, coherente y fructífera.

Angel GOMEZ ESCORIAL

EL VIAJE DE AREILZA A
LONDRES, ADN SIN CONFIRMAR

MADRID. (Pyresa.I—No existen proyectos concretos, 
por el momento, sobre una posible visita a Londres del 
ministro español de Asuntos Extériores, José María de 
Areilza, según ha declarado a Pyresa un portavoz de la 
Embajada británica en Madrid.

Por el momento, pues, el calendario de viajes del con
de de Motrico para el próximo mes de febrero queda de 
la siguiente forma: día 12, visita a una localidad portu
guesa aún no especificada, pero muy próxima a la fron
tera luso-española, a donde viajará por carretera para 
entrevistarse con su colega del país vecino, comandante 
Melo Antunes; días 16 y 17, visita a Bruselas, donde man-_ 
tendrá entrevistas con el ministro belga de Exteriores 
y los más altos representantes del Mercado Común y la 
O. T. A. N.; días 18 y 19, visita a Dublín, y 20 y 21, a La 
Haya. . '

OSORIO, EN WASHINGTON

WASHINGTON. (PU E- 
BLO y Efe 1— El ministro 
español de la’ Presidencia 
se encontraba ayer entre 
los invitados extranjeros al 
«desayuno de la oración» 
que tuvo lugar aquí con la 
asistencia del Presidente 
Ford, y al que acudieron 
unas tres mil personas.

El señor Osorio, que de
partió durante el desayuno 
3on varias personalidades, 
continuó después la. serie 
le visitas previstas que 
proseguirán durante el día 
le hoy, antes de que re
grese a Madrid.

REFERENDUM, ESTE ANO
■ Elecciones generales por

LONDRES. (PUEBLO, .por Al
fonso PEZUELA.) — «’ España ten
drá elecciones generales basadas 
en el sufragio universal directo 
en la primavera del año próximo, 
para elegir la Cámara Baja de un 
nuevo Parlamento, de dos Cáma
ras”, dijo el señor Fraga, vicepre
sidente del Gobierno para Asun
tos del Interior y ministro de la 
Gobernación, al ”Times”, en una 
entrevista concedida ayer.» Con 
estas frases se inicia el relato de 
la entrevista de Harry Debelius 
y Richard Wigg, que hoy publica

También se pronunci ar a 
al mismo tiempo sobre una 
reforma constitucional que 
afectará a la Monarquía de 
nueva restauración.

• Otra oportunidad para 
utilizar el sufragio —conti
núa— se. producirá cuando 
el próximo mes de noviem
bre, en una especie de «ca
rrera de entrenamiento» pa
ra la batalla política del pró
ximo año, los españoles ele
girán «por primera vez des
de la República sus -conce
jales municipales, la mitad 
de los Cuales tienen que re
tirarse en todo el país».

«El referéndum se celebra
rá este año, dentro de 1976», 
cita ahora textualmente a 
Fraga, y recalca a continua-

fecha de 30 de

sufragio universal en la primavera de 1977

en sus páginas el diario londi
nense. Esta entrevista puede ve
nir a clarificar la situación crea
da a continuación del discurso del 
presidente Arias, que motivó una 
serie de críticas adversas en la 
Prensa británica.

«Antes de .que el presente año 
termine —continúa el artículo— 
el pueblo deberá haber participa
do ya en un referéndum para 
probar el establecimiento del nue
vo sistema parlamentario que re
emplazará a las presentes Cortes.

política concreta y a reque
rimiento de los periodistas, 
el entrevistado responde que 
entre las posibilidades de la 
Democracia Cristiana, nue
vamente en cita textual, 
contesta: «La Iglesia cató
lica ha comprendido muy 
bien que su papel es espi
ritual y que en las opciones 
temporales debe mostrar 
una actitud moderada y 
pluralista. Todo esto-signi- 
fica un progreso considera-
ble porque aparta el 
matismo del conflicto 
tico, y esto es una
dición 
cultura

previa para

dog- 
polí- 
cóñ-
una

política moderna.

junio de 1977
anunciada por el primer 
ministro era el día tope. 
Para establecer una nueva 
Cámara Baja, para enton
ces, deberá haber elecciones 
generales, en algún momen-
to a 
abril.’

La

partir del mes de

nueva ley electoral

se sigue en Alemania occi
dental.»

«Creó —los periodistas 
vuelven a citar textualmen
te al ministro— que la so
ciedad española se compo
ne de cuatro grupos políti
cos naturales: una derecha, 
un centro-derecha; un cen
tro-izquierda y una izquier-

El refrendo popular se convocará para 
la aprobación del sistema parlamentario 
bicameral \

ción que el,ministro puso es- - 
pécial énfasis en lá frase, 
porque es el plazo previsto 
por el Gobierno para que las 
Cortes aprueben el progra
ma de reformas anunciado 
por el presidente Arias ayer 
(miércoles). \

A juicio de los entrevista- 
dores el ministro clarificó 
varios puntos del discurso y 
de las promesas de libera
ción formuladas últimamen
te por el presidente del Go
bierno en las Cortes, y con 
ello —continúa el artículo— 
«hace revivir las. esperanzas 
de un firme caminar de Es
paña hacia la democracia, 
c on d ú cida por Arias. Na
varro». .

«El señor Fraga —dice 
m á s adelante—, evideñte- 
mente, considera que una 
llamada al país, a través del 
r e f eréndum, capacitará al 
Gobierno de ministros libe
rales para inclinar la balan
za en favor de la reforma.»

Sobre el proyecto de ley 
referente al derecho de re
unión y de manifestación 
pública dado a conocer por 
Arias Navarro, «The Times» 
afirma que Fraga Iribarne 
puntualizó que, cuando éste 
se encuentre aprobado, «los 
organizadores únicamente 
necesitarán informar a las 
autoridades y no solicitar 
permiso previo». «No ten
drán —cita textualmente de

También el pueblo español se pronuncia
rá sobre una reforma constitucional que 
afecta a la sucesión nnonárquipa

«El derecho a reunirse estará garanti 
zado»

Declaraciones del ministro de la Gober
nación ai «Times», de Londres

prometida se referirá exclu- da. La dificultad estriba en
' sivamente a las elecciones darles' su real rostro y su 
por sufragio universal. EÍ
Gobierno, sin embargo, no 
ha decidido todavía si será 
por un sistema parecido al 
británico o de representa
ción proporcional. «El Go
bierno ha . indicado , —sigo . 
citando a «The Times»— y 
el señor Fraga lo ha con
firmado que se esforzará en 
evitar la proliferación de 
los partidos políticos. Un 
método podría ser adoptar 
el sistema de ’’criba” del 
5 por 100 de los votos que

labios dél ministro— que 
, pedírselo a nadie porque 

su derecho a reunirse esta
rá garantizado.»

El ministro de la Gober
nación puso especial interés 
en recalcar que el señor 
Arias no mencionó la intro
ducción de ninguna nueva 
ley cuando habló de mejo
rar la seguridad del Estado. 
«Negó. Do^ tanto —dice esta 
mañana ’’The Times”—que 
existiera el riesgo de nue
vas medidas que puedan li
mitar otra vez el derecho a 
reunirse.»

• LA PRORROGA 
DE

LA LEGISLATURA
Viene después el tema de 

a decisión de prolongar el 
mandb/< de I^s Coimes ac
tuales; «Fraga dijo que la

real nombre.»
También afirman los au

tores de la entrevista que 
los amigos del señor Fraga 
se están preparando para 
lanzár un nuevo movimien
to político.

Ante la 
ierarquías

Tenemos que basar nuestro 
desarrollo político no en so
luciones confesionales, sino 
en una política normal.»

Una segunda ley electo
ral se aplicará a las Cor
poraciones, que serían la 
base para la formación del 
Senado. Y —opina el «The 
Times»—- parece que esto 
será im intento para salvar 
en la segunda Cámara la 
representación de intereses 
sectoriales heredamos del 
Régimen de Franco. De 
acuerdo con lo que dijo el 
presidente Arias en las 
Cortes, se estaría . prepa
rando un procedimiento por 
el que se resolverían los 
posibles conflictos entre 
ambas Cámaras. Y parece 
obvio —también según. «The 
Times»— que la autoridad 
de la Cámara Baja, basada 
en sufragio universal direc
to, prevalecería si se diera 
el caso de que. fuera ui^at- j 
sario.

# ENTREVISTA 
œN TIERNO

LA IGLESIA
negativa de las 
eclesiásticas en

el sentido de que la Iglesia 
pueda ser o estar identi- 
ficada^con cualquier fuerza

El mismo diario publica 
igualmente una entrevista 
con Enrique Tierno Galván, 
en la que vuelve a reitefar- 
se en los términos de «in
aceptable» al referirse á las 
reformas anunciadas por el 
primer ministro Arias.

Muy parecida fue la re
acción <ie ayer por parte de 
casi toda la Prensa británi
ca y con la excepción do 
dos diarios conservadores. 
Tanto las manifestaciones^ 
de Tierno Galván como los 
editoriales de la Prensa fue
ron anteriores a estas pun
tualizaciones y ampliacio
nes del señor Fraga Iribar
ne, cuya repercusión creo 
que se hará notar muy 
pronto en los medios poli
ticos y periodísticos de la 
vida británica.

• CONVERSACIONES
HISPANO-YUGOSLAVAS

Se interpretan como los contactos iniciales para el restablecimien<-
to de relaciones entre los dos

¡ MADRID. (Pyresa.I—Desde hace va- 
> rios días se encuentran en Madrid altos 
> funcionarios del Ministerio yugoslavo de 
5 Asuntos Exteriores, que celebran con- 
> versaciones en el palacio de Santa Cruz, 
» en lo que se caliñca como contactos ini- 
l dales para el futuro establecimiento de 
? relaciones diplomáticas a nivel de em- 
s bajadores entre España y Yugoslavia.
c Las negociaciones con Yugoslavia se 
? insertan en el decidido propósito del Co- 
s bierno de normalizar las relaciones con 
< todos los paises del mundo, especial- 
? mente con los del este europeo, en el 
> que Yugoslavia es considerada de un 
s modo especial por sus peculiares rela- 
? dones con la U. R. S. S., que la sitúan 
> en cierto modo fuera de su área de in- 
s ñuencia.

Por el contrario, con vistas a la nor- 
malización de relaciones con loé otros

países
países del este sobre los que la U, R. S^ S, - z 
ejerce gran induenda, se considera en > 
los medios diplomáticos rñadrileños que s 
el intercarnbio de embajadores entre Ma- S 
drid y Moscú será el paso previo que fa- > 
cuitará después el establecimiento de. s 
relaciones con el resto de los países del 
bloque comunista. S

N. de la R.—Fuentes competentes ma
tizaron a PUEBLO el contenido de lá an
terior noticia. Al parecer, Madrid y Bel
grado han iniciado unos contactos sin 
meta prefijada y es muy aventurado se
ñalar que se esté cerca de una norma
lización de relaciones. Se cree que, res- 
□ecto a las relaciones con los países del 
Este, la situación de relaciones plenas 
se alcanzaría antes con otras naciones 
de ese bloque, con las que se mantienen 
relaciones consulares o comerciales.

PUEBLO 30 de enero de 1976
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BARCELONA

EXIROPA 1980

Sábanas confeccionadas

blanfil super

MEDIDAS MINIMAS ACONSEJABLES

Ancho del colchón Ancho de la sábana

\ 150 citk* 
t ?^ ' * Í• Conferencia aplazada

210 "

REYAUDIENCIA DEL

OBRAS

El Club Europa 1980 no 
tiene nada que ver con el 
Club 1980, que preside don 
Enrique Larroque.

Hasta 80 cm, 
90 " 

" 120" 
"135 "

INTERESANTISIMOS

TVA CIGNA L

AYUNTAMIENTO DE VALLADOLID

EXCMO
Sobre una hipotética abdicación dei conde de Barcelona

NO HAY NADA DECIDIDO
OBJETO DEL CONTRATO: Obras de urbanización de la 

calle Aragón y enlaces.
TIPO DE LICITACION: 18.222.599 pesetas, a la baja.
PLAZO DE EJECUCION: Ocho meses.
PRESENTACION DE PLICAS: Durante los veinte días há

biles, a partir del 25 de enero, en las oficinas municipales del 
Ayuntamiènto de Ibiza, de las 9 a las 13 horas.

OTROS DETALLES: En el anuncio publicado en el «Bo
letín Oficial del Estado» núm. 21, de 24 de enero de 1976.

Ibiza, a 26 de enero de 1976.—El alcalde, Juan Cardona Tur.

• NOTA DEL GABINETE DE INFORMACION

COMPRO 
ORO Y PLATA
Alhajas* nuevas « rotas, 
monedas, cubiertos, den

taduras
Avenida Jos»» Antonio, 55 

LOS SOTANOS
Reina Victoria, número .13 

Gaztanxbíth*. número 26
GALRRIA ÎJKOTOLEaPONO 225 85 27

(BALEARES) 

SUBASTA

GRUPOS POLITICOS

HOY Sí 1000000 LO III
DE H DEMOCROM CRISTIAO ISPUIHL
■ Aplazada ana íOBferínna de Gabriel fañada sobre ■’Asdeíadonism»"

MADRID. (PUEBLO, por Joaquín PRIETO.)—Esta tarde 
se inauguran en Madrid las III Jornadas Generales del
Equipo del Estado Español en la Unión Europea Demócrata 
Cristiana, las primeras que se realizan publicamente, como 
ya se ha apuntado en alguna ocasión. Tienen prevista su 
asistencia 200 delegados españoles y han confirmado su 
presencia 26 representantes extranjeros, entre ellos el pre
sidente de la mencionada Unión Europea, señor Von Has- 
seL que hace unos días se entrevistó con Su Majestad el 
Rey, presidente del Gobierno

Figuran en las delegacio
nes extranjeras, entre otros, 
el presidente de la Unión de 
Jóvenes Demócrata-Cristia
nos, Alain de Brouwer; la 
presidente de la Unión Eu
ropea de Mujeres Demócra
ta-Cristianas, F. Faluucci; 
varios miembros del Secre
tariado de la Unión Europea 
Demócrata-Cristiana, y re
presentantes de partidos 
miembros de la misma en 
Bélgica, Francia, Italia, Lu
xemburgo, Alemania, Holan
da, Austria, etc.

Cinco grupos españoles 
integran el equipo mencio
nado: Izquierda Democráti
ca, presidida por el señor 
Ruiz-Giménez Cortés; Fede
ración Popular Democráti
ca, presidida por el señor 
Gil-Robles y Quiñones; Par
tido Nacionalista Vasco, pre
sidido por el señor Ajuria
guerra; Unión Democrática 
de Cataluña, presidida por 
el señor Cañellas, y Unión 
Democrática del País Valen
ciano. Han sido invitados 
«observadores» de otros gru
pos democristianos, con ex
cepción de U. D. É. Los te
mas oficiales de las jomadas 
son la democracia política; 
la política socioeconómica y 
el federalismo y Europa. No 
obstante, es perfectamente 
lógico que también se aborde 
la cuestión de la colabora
ción entre los grupos demo
cristianos.

y varios ministros.
carácter insólito.» Fue lo
primero que dijo a los pe
riodistas el presidente de 
una delegación del partido 
comunista francés, tras su 
estancia de cuatro días en 
Madrid, durante los cuales 
se han entrevistado con di
rigentes de diferentes gru
pos políticos: demócratas 
cristianos, socialistas, comu
nistas...

Además de expresar, como 
es normal, su apoyo al 
P. C. E., la mencionada dele
gación afirmó que ha en
contrado en todos sus inter
locutores el deseo de aspirar 
a las libertades y la demo
cracia, y se mostraron favo
rables a la unión de las dife
rentes tendencias democrá
ticas, entre otros temas. 
También afirmaron que —en 
su criterio— el partido co
munista debe ser reconocido, 
como los demás.

Los promotores del Club 
Europa 1980 —entre los cua
les figura el abogado don 
Antonio Gavilanes Gumont— 
han efectuado una petición ’ 
a la Dirección General de 
Política Interior para que 
sea autorizado el funciona
miento de la mencionada 
entidad. El primer escrito de 
solicitud data de 1973.

Dichos promotores no de
sean convertir el club en 
una organización política, 
sino en un lugar de encuen
tro de distintas personas y.‘ 
grupos —so ci aldemócratas, 
liberales, demócratas cristia
nos, independientes—, con 
vistas a la preparación de 
una unión electoral. El se
ñor Gavilanes Gumont, con- ' 
cretamente, piensa que las 
elecciones de 1977 van a ser 
un tema clave, y conviene 
ocuparse de ellas debida
mente, con la antelación su
ficiente.

CONVERGENCIA 
SOCIALISTA 
PRESENTA 
SUS PUNTOS

BARCELONA. (Eu
ropa Press.)—Dirigen
tes de la Convergencia 
Socialista de Cataluña 
expusieron ayer en 
una rueda de Prensa 
los puntos básicos de 
su programa y el pro
ceso recorrido desde 
su creación. Entre las 
afirmaciones de dicho 
grupo cabe reseñar 
que Convergencia So
cialista se encuentra 
en construcción de un 
partido democrático y 
descentralizado.

Venta
Blanca

con

Ayer estaba prevista una conferencia del subsecretario 
de Información y Turismo, don Gabriel Cañada, sobre el 
tema «Asociacionismo», en el ciclo organizado por la Aso
ciación Católica de Propagandistas. La conferencia fue sus
pendida; «aplazada», según rezaba un cartel colocado en el 
tablón de anuncios del local donde iba a celebrarse el acto. 
Hacía pocos días que l'a asociación había enviado las invi
taciones correspondientes. Quizá no están los tiempos como 
para hablar de asociacionismo...

La tesis de este equipo pa
ra reunirse publicamente es 
que consideran en vigor la 
ley de 15 de junio de 1880 
sobre el derecho de reunión. 
El artículo priiriero de dicha 
ley establece que el derecho 
de reunión pacífica puede 
ejercitarse sin más condi
ción cuando la reunión haya 
de ser pública, que la de » 
dar los que la convoquen 
conocimiento por escrito y 
firmado del objeto, sitio, día 
y hora de la reunión, vein
ticuatro horas antes, al go
bernador civil en las capi
tales de provincia y a la 
autoridad local en las demás 
poblaciones. En este caso 
concreto, la comunicación se 
envió a la Dirección General 
de Seguridad hace una se
mana.

Las sesiones de trabajo 
tendrán lugar hoy y maña
na, en un. hotel de Madrid 
—muy céntrico, por cierto, y 
valga el tópico—, y la clau
sura está prevista el domin-
go por la 
teatro de 
Antes de 
oficial de 
reunirá el

mañana, en un 
pequeño aforo.

la inauguración 
las Jomadas, se 
Consejo político

del mencionado equipo.

• DELEGACION 
DEL P. C.F, EN 

MADRID

. «Esta conferencia de Pren
sa tiene, ciertamente, un

Su Majestad el Rey Don 
Juan Carlos saluda al 
presidente del Comité 
Mundial de Arquitectos, 
señor M. J. R. ■ Bhalla, a 
quien recibió ayer en au
diencia en compañía de 
los miembros de la Comi
sión de la Unión Interna
cional de Arquitectos.

(Foto LEO.)

El nuevo gobernador civil de Alava

TOMO POSESION AYER
VITORIA (Logos.)—Ha tomado posesión de su cargo él 

nuevo gobernador civil de la provincia de Alava, don Ra
fael Landin Carrasco. Le fue dada por el director general 
de Política Interior y el delegado nacional de Provincias.

En el acto estuvieron presentes las autoridades provin
ciales y locales, miembros de las corporaciones y represen
taciones diversas, así como el hasta ahora gobernador civil 
de Alava y actualmente de Vizcaya, don Felipe de Ugarte, 
y el de Navarra, don José Ruiz de Gordoa.

SOLICITAN 
ELECCIONES 
GENERALES

BARCELONA. (Eu
ropa Press.)—Un do
cumento, firmado por 
4.000 personas, que en
cabezan Jordi Pujol y 
Antón Cañellas, ha si
do remitido a Su Ma
jestad el Rey, con la 
petición de que sean 
convocadas elecciones 
generales para desig
nar los representantes 
que habrían de inte
grar la asamblea cons
tituyente.

Es un concepto totalmente nuevo 
en sábanas.
Posee características de confort y . 

. lujo sorprendentes, resultado de su 
acabado exclusivo y de la mezcla 
idónea de poliéster y algodón 
peinado 67/33.
La sábana blanfil super permanece 
siempre suave y atractivamente 
lisa, aun después de repetidos usos 
y lavados.

/ Galerías A 
\ Preciados j

En los boletines oficiales del Estado y de la provincia de. 
los días 20 y 22 de los corrientes, respectivamente, se publica 
un anuncio convocando subasta para contratar las obras de 
urbanización de calles de Chancillería y Gondomar, red de agua 
potable en las mismas^ urbanización y red de agua potable 
en el paseo de Farnesio,- etc.; de esta ciudad, por un presu
puesto de contrata que asciende a la cantidad de 41.081.389 
pesetas. ,

Las proposiciones para optar a la subasta podrán presentarse 
en la Unidad de Obras y Urbanismo de la Secretaría General 
de este Ayuntamiento, hasta las trece horas del día 14 de 
febrero próximo.

Lo que se hace público para general conocimiento.
Valladolid, 23 de enero de 1976.—El alcalde (ilegible).

DE IBIZA

LISBOA. (PUEBLO, por Raúl DEL POZO.)—No hay nada 
Jecidido acerca de una hipotética abdicación del conde de 
Barcelona. Contrariamente a lo que se ha publicado en la 
Prensa, ^^él conde no ha tomado ninguna decisión», decla
ran fuentes generalmente bien informadas

Se han entrevistado en los últimos días con don Juan. 
Luis María Ansón y Pedro Sáénz Rodríguez. Mientras el pri
mero defendió la tesis de la inmediata abdicación, el segun
do aconsejó en sentido opuesto. Según estas mismas fuentes. 
•^el conde de Barcelona no está dispuesto a consentír nue
vas presiones», dejando el asunto para su propio discerni
miento. Lds noticias-publicadas sobre el asunto «serían par
te de una campaña de presiones».'

El Gabinete de Información de S. A. R el conde de Bar
celona, ha facilitado ia siguiente nota a la Prensa:

«Son inexactas las informaciones publicadas recientemente 
en algunos periódicos nacionales y extranjeros sobre el lugar 
y la fecha de una posible renuncia del jefe de la Casa Real 
Española.»

Sil NAVE USTNIAL 

la encontrará en 
FUENLABRADA 

Sólo 4.950 ptas. m2 
Precio de ganga 

saneamientzos
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CORTES
BOLETIM OFICIAL

CMOS
En los despidos 
improcedentes

EXtRAORDINARlOS
PARA TRES

■ Respuestas a ruegos de 
distintos procuradores

MADRID, (PUEBLO,) — El 
Gobierno ha remitido a las 
Cortes, para su estudio y 
aprobación, tres proyectos de 
ley, por los que se otorgan 
otros tantos créditos extra
ordinarios a los Ministerios 
de Comercio, Obras Públicas 
y Gobernación. Dichos cré
ditos totalizan 2.192.524.137 
pesetas, y los textos de los 
respectivos proyectos apare
cieron ayer en el «Boletín 
Oficial de las Cortes Españo
las». '

En el capitulo de contesta
ciones, a ruegos de procu
radores, el Gobierno respon
de a don José Elias Galle
gos Romero en él sentido de 
que confiar el tema de los 
seguros al cuidado de una 
subdirección general no es 
devaluarlo y, por tanto, no 
considera necesaria una Di
rección General del Seguro 
y contesta a don Eduardo 
Tarragona diciendo qué .el 
Gobierno no estima proce
dente la regulación del im
puesto sobre las rentas del 
capital que proponía el pro
curador.

Respecto a' la . instalación 
en Zaragoza de un centro 
de producción de programas 
de televisión, objeto de un 
ruego de don Jesús Yagüe 
Yus, él Gobierno aduce que

LOS TRABAJADORES
TENDRAN QUE SER READMITIDOS

Ln materia de regionalismo

“SE SEGUIRA LA
LINEA MARCADA 

POR ARIAS”
i . 1 . f • * • | • Afirmó Fraga en la

■ Salvo acuerdo entre las partes o cuando existan circuns- Lena con las autoridades 

tnneins excepcionales que impidun In convivencin laboral. 'V'’*'^:^’““*
r a ar 1 MADRID. (PUEBLO y Eu-

MADRID. (PUEBLO, por J. J. BARRIGA BRA
VO.) —Poco faltó para que existiera ayer unani
midad en él punto más problemático del proyecto 
de ley de Relaciones Laborales: el del despido im
procedente. El desacuerdo, que en algunas oca
siones levantó borrasca entre representantes de 
trabajadores, y empresariois, fue mínimo, cual es
el que separa los treinta y dos votos favorables de 

' las dqs abstenciones.los seis contrarios y de
Los empresarios cedieron 

parte -de su actitud conser
vadora —conservadora d el 
artículo 103 del vigente Pro
cedimiento Laboral— y . los 
trabajadores y.sus «aliados» 
—salvo los seis, votantes en 
contra— se avinieron a acep
tar una excepcionalidad al 
criterio básico de impedir el 
despido mediante indemni
zación en las sentencias far 
vorables a los empleados.

Comisión y que, u n a., vez

| ropa Press.)—Veintidós per- 
| sonas asistieron ayer noche 
l a la cena ofrecida por el .jH ESTA ULTIMA CIRCUNSTANCIA DEBE~ | vicepresidente segundo del 

RA SER APRECIADA POR EL MAGISTRA- j Gobierno para Asuntos del
DO DE TRABAJO

, ; - - , , alguna...»aprobado por el Pleno de ,

zación, salvo que- la senten
cia declare que el trabajador 
no ha tenido participación

las Cortes, tendrá vigencia
en' ló

A) 
dente

sucesivo. e PROPUESTA 
DEL GOBIERNO

TEXTO VIGENTE

«Si se estima proce
el despido se declara-

B) tía sentencia que im-

En cualquier caso, la im
portancia del acuerdo adop
tado ayer por la Comisión 
de Trabajo de las Cortes es. 
relevante y, a tenor de las 
aportaciones ilustradoras 
habidas en los debates, es 
parangonable con las legis
laciones laborales más avan
zadas del mundo en conte- 

1' nido social.

rá resuelto el contrato de 
'trabajo sin derecho a indem
nización. En caso contrario 
condenará a la empresa a 
que readmita al trabajador

ponga la readmisión deberá 
ser cumplida pór el empre- 

. sano, en sus propios térmi-

Para que quede de mani
fiesto. la trascendencia del 
dictamen elaborado ayer, 
transcribimos a continua
ción los siguientes- textos: ■
a) artículo 103. del vigente

o le abone una indemniza
ción cuya cuantía fijará con
cretamente. sin que en nin
gún caso pueda ser superior 
al importe del sueldo o jor
nal de un año El magistra
do concederá el derecho de 
opción al empresario cuando 
ocupe menos de cincuenta 
operarios fijóSi y al trabaja
dor cuando excediera de es
te número, Por excepción, 
cuando el,despido haya sido 
motivado por la supuesta

nos, sin que pueda ser sus
tituida por indemnización 
en metálico, salvo acuerdo 
voluntario entre las partes, 
en cuyo caso la indemniza
ción no podrá ser inferior, 
en ningún caso, a seis me
ses de salario, ni a dos men
sualidades por año de ser
vicio.,,,»

Darticipación del trabajádor . 
en un conflicto cólectivo- con . 
inobservancia de las normas

CT «La

H TEXTO 
APROBADO

sentencia que

la reducción, de asignaciones 
ha obligado a renuncia!' a 
la totalidad del proyecto. 
Respecto a subvenciones pa
ra el gas-'oil destinado a la 
extracción - de agua de los 
pozos de Canarias —ruego 
de don Manuel Padrón Que
vedo—, el Gobierno contes
ta que apenas si existen im
puestos sobre dichos produc
tos en Canarias, y las sub
venciones distorsionarían los 
precios, por lo que tampoco 
proceden. En cuanto a la 
modernización del ferroca
rril Valladolid-Ariza —ruego 
de don Santiago López Gon
zález—, exigiría una inver
sión de 800 millones de pe
setas, que están disponibles 
en estos momentos, aunque 
la modernizáeión, de dicha 
línea estaba incluida en el 
plan de modernización de 
Renfe,

o r d e hamiento laboral, ac- legales y vigentes, si aquél 
' " se declara iñ\procedente, se

lUB uuoviMu concederá en'Todp .caso al
cía y luego modificado: y emprésario la opción entre 
c) dictamen aprobado por la la readmisión y la indemni-

tualmente vigente; bl infor 
me ofrecido por la . Ponen

VARIOS PROCURADORES 
PREPARAN UN HOMENAJE A 
RODRIGUEZ DE VALCARCEL

MADRID. (Europa Press.)-Ún. grupo de procura
dores en Corté» está preparando un homenaje al ex 
presidente del alto organismo, don Alejandro Rodrí
guez de Valcárcel que tendría lugar con motivo de 
la imposición cíe la Gran Cruz de Carlos lU, reciente
mente concedida al señor Rodríguez de Valcárcel.

El homenaje consistiría en un almuerzo, en el que 
se le hariá entrega de dicha distinción, costeada 
simbólicamente por los procuradores en Cortes,

Lo$ familiares de

Don CAU
ante la imposibilidad de corresponder personalmente a las nume
rosas pruebas de condolencia que han recibido con ocasión de 
su fallecimiento, expresan, a través de estas líneas, su profunda 
gratitud a cuantos les han manifestado estos días el testimonie 
de su pesar.

Igualmente anunciamos que el funeral por el eterno des
canso de su alma tendrá lugar el próximo lunes, 2 de febrero, 
a las diez de la mañana, en la iglesia del Buen Suceso, calle 
Martín de los Heros, núm. 68 (semiesquina a Marqués de 
Urquijo).

1 Interior y ministro de la Go- 
| bernación, don Manuel Fra-

■ '. | ga Iribarne. La cena, que
| duró desde las nueve y me- 
| día hasta las doce menos

Por parte trabajadora se 1 cuarto, había sido organiza, 
escucharon eñ la sala de se- 1 da para tratar del tema de 
siones afirmaciones como és- 1 las provincias vascas.
tas: «Nos han dado una lar- Asistieron á la cena los 
ga cambiada» (señor Baña- | alcaldes de las capitales de 
les Novella); «Se firman sai- provincia, los presidentes de 
dos y finiquitos en. el mo- | las Diputaciones, procura- 
monto de firmar los contra- 1 dores en Cortes por los ter
tos» (señor Moya Clúa); «Es | cios familiar y sindical, y 
una reivindicación de todos | consejeros nacionales de las 
los trabajadores, y está, en | t*"®® provincias vascongadas; 
nuestras manos el instru- | Vizcaya, Guipúzcoa y Ala
mento legal para conseguir- | /No asistieron a la re
ló; en caso contrario sere- | unión los procuradores se- 
mos responsables de las ac- | úpi'es Escudero Rueda y Zu- 
titudes que se adopten» (se- | biaga Imaz, que se encuen- 
ñor Martínez Estenaga); tran en Estrasburgo parti- 
«¿Por qué no se sanciona cipando en las sesiones del 
a! empresario cuando despi- | Parlamento europeo, Tam- 
de improcedentemente?» (se- ¡ Poco asistió el consejero ña- 
ñor Alcaina Caballero) ; «<>»») por ^lava y goberna-
«¿Cómo va a comprender la | ^or civil de Palencia.
calle que nosotros echemos También tornaron parte en 
abajo el texto remitido por (a cena algunas personaUda- 
el Gobierno?» (señor Baña- | ^®® relacionadas con las 
les Novella). | provincias vascas, como el

| señor Valdés Larrañaga, los

imponga la readmisión de
berá ser cumplida por el 
empresario en sus propios 

i térniinós, sin que pueda 
ser sustituida por indem
nización en metálico, sal
vo aeúerdo voluntario en
tre las partes o cuando 

el magistrado, atendiendo 
a circunstancias excepcio
nales apreciadas en el jui
cio que impidan la nor
mal convivencia laboral, 
resuelva dejar sin efecto 
la readmisión mediante el 
señalamiento de una com
pensación económica.

Dicha corúpensarión no 
podrá ser en ningún caso 
inferior » seis meses de 
salario ni a dos mensua

lidades por año de servi
cio. sin que la cantidad 
resultante pueda exceder 
de cinco anualidades. 
Cuando se trate de traba
jadores titulares de fami
lias numerosas, dichos mí
nimos se multiplicarán por 
1,5 si es de primera ca
tegoría y por 2 en los de
más casos. Los trabajado
res mayores de cuarenta 
y de. cincuenta y cinco 
años quedarán equipara
dos a estos efectos, respec
tivamente. a las catego
rías indicadas, e igual
mente los minusválidos, 
según los coeficientes que 
reglamentariamente se es
tablezcan.»

Los empresarios se mos- 1 
traron conciliadores; trata- 1 
ron de mejorar la opción que 1 
les ofrecía la Ponencia,'y ar- 1 
guyeron como riesgo mayor 
el probable dáño a la con- 1 
vivencia én él marco de las 

‘ empresas..
El ponente don José Ma

nuel Merelo Palau se enfren
tó en solitario a las dos ac
titudes en pugna. Logró sal
var las diferencias mayores 
y conciliar en lo posible dos 
posturas que parecían irre-, 
conciliables. Explicó que me
diante el texto aprobado se 
arrebata a los empresarios 
la facultad hasta ahora en 
sus manos de readmitir o 
de indemnizar. Aclaró que 
el texto no era regresivo, 
puesto que la no readmisión 
sólo se realizará por deci
sión del magistrado y siem
pre que concurran circuns
tancias excepcionales q u e 
imposibiliten la convivencia 
en la empresa.

No obstante, trece procu
radores solicitaron la vota
ción hominal del apartado, 
aun cuando sólo se regis
traran seis votos en contra 
(Alcaina Caballero, Arteaga 
Pádrón, Bañales Novella, Me
rino García, Mónica Plaza 
y Doreste Medina) Se abs
tuvieron el presidente, señor

• LOS DEBATES

Con la aprobación de este 
último texto quedó ayer dic
taminada la parte articulada 
del proyecto dé ley de Re
laciones Laborales, cuya dis
cusión dio comienzo el pasa
do mes de octubre.

Los debates sobre este sin- 
gplar punto de nuestra le
gislación laboral tuvo idén
tico signo que en las sesio
nes precedentes. Las postu
ras parecían irreconciliables 
Los pronunciamientos igual
mente fueron rotundos y ve
hementes. Se llegó mciuso a 
solicitar y a , reiierar una 
propuesta hasta ahora inédi
ta en la historia del actua 
parlamentarismo recomen 
dar el abandono de la sala 
en el caso de que la Ponen
cia rectificara su propuesta 
inicial.

Pedrosa Latas, y los 
res Gómez-Escolar y 
de Fez,

Don José Alcaina

seño- 
López

y don
Rafael Merino obtuvieron 13 
y 12 votos, respectivamente, 
en enmiendas esencialm.ente 
coincidentes con el primi
tivo texto de la Ponencia. Se 
reservaron el derecho a de
fenderías ante' el Pleno.

Las deliberaciones conti
nuarán ©i, próximo martes.

señores Serrats (don . José 
María y don Salvador), y 
otros. Finalmente asistió el 
director general de Admi
nistración Local, señor Gó
mez Pitazo.

La primera de las inter
venciones estuvo a cargo de 
don José María Serrats, 
quigñ aludió a algunos de 
los temas ya tocados en la 
reunión celebrada en la ma
ñana por todos los procura
dores en Cortes de las pro
vincias vascas. Expresó el 
apoyo a la política general 
que, en relación con las re
giones, ha iniciado el Go
bierno,

Por su parte, el ministro 
de la Gobernación, señor 
Fraga, se refirió al tema di
ciendo que séguirá la linea 
marcada por el presidente 
del Gobierno, don Carlos 
Arias, sobre el regionalismo, 
tal cómo lo expresó ante el 
Pleno de las Cortes.

Al discurso del ministro 
siguió un intercambio de 
opiniones entre todos los 
asistentes, en torno al tema 
regional y al separatismo. 
Especial intervención tuvie
ron los presidentes de las 
tres diputaciones. Entre otras 
manifestaciones, se dijo qué 
el tema del separatismo ha
bía sido usado como arma 
política destructiva. Hay que 
e'ncauzar —se insitió— los 
aspectos positivos que en
cierran las regionalidades.

Se comentó también am
pliamente el reciente discur
so del presidente del Gobier
no, y las líneas marcadas en 
él sobre el tema objeto de la 
reunión, y sobre otros temas. 
Los presentes manifestaron 
su voluntad de colaboración 
con el Gobierno en la linea 
regional actualmente inicia
da.

POSIBLE LEY SOBRE LA 
PORNOGRAFIA Y EL EROTISMO

MADRID. (Europa Press.)—Unas bases sobre un 
proyecto de ley pata combatir el erotismo y la por
nografía están siendt. estudiadas actualmente por el 
Gobierno para su posterior aprobación Dichas bases 
según ha podido sabe» Europa Press, podrían ser 
examinadas por el próximo Consejo de Ministros, para 
darle a continuarión los trámite? reslamentarios de 
cara a su aprobación y promulgación.

30 de enero de 1976 PUEBLO
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Vl CIGNA L
ENSEÑANZA Fuerzas del orden víctimas del terrorismo 

Fraga entrega los 
donativos recaudados 
• Se ha creado un fondo para aten
ciones benéficas de esta naturaleza

niHIIUN: 249.160 PESmS ^“2 
DE SAE,ARID PARA EOS 
PROFESORES NO ESTATALES Sw^X
■ Manifestación y disparos de fogueo en la calle de Alcalá 
■ Un profesor, apuñalado po'r un alumno en Gijón 
■ Un comunicado de los profesores en paro solicita la paulatina estatalización de centros privados

MADRID. (PUEBLO, por Javier MORAL, 
Europa Press y Cifra,)—Informan fuentes 
competentes que, reunidos los presidentes 
de la Unión de Empresarios y de Trabaja
dores y Técnicos del Sindicato de Enseñanza 
con ei ministro de Educación y Ciencia y 
el director general de Ordenación Educa
tiva. se ha confirmado que a partir del 
dia 1. de enero para los niveles de preesco
lar y E. G. B.. el sueldo del profesorado de 
estos nivele.s será de 249.460 pesetas, en 
igualdad con los profesores interinos del 
Estado, lo que supone una subida lineal 
sobre la ordenanza laboral de 4.092 pesetas.

Aparte de esta circunstancia —añaden las 
citadas fuentes-—, se ha concretado el pro

cedimiento de incrementar dicha cantidad 
hasta superar las 6.000 pesetas de aumento 
lineal con cargo al concepto de actividades 
extraescolares- Todo ello sin perjuicio del 
derecho a la percepción de los trienios 
acreditados. También se ha considerado la 
necesidad de hacer una subida lineal im
portante, en todo caso coherente con la 
anterior, en el resto de los niveles educa
tivos, bachillerato, formación profesional, 
etcétera. A tal fin, tendrá lugar con toda 
urgencia, de forma preceptiva, la reunión 
de los órganos colegiados de las respec
tivas uniones, al objeto de llegar a un 
«acuerdo nacional».

■ COMUNICADO DE LOS 
" PROFESORES EN PA
RO.—La comisión gestora de 
la huelga de enseñantes ha 
hecho público un escrito en 
el que. entre otras cosas, 
dice: 1) En ningún momen
to nuestra subida salarial 
debe repercutir en el au
mento de las cuotas esco
lares a cargo de los padres. 
2) Que, dado que un gran 
número de centros en huel
ga son subvencionados, no 
puede ser aprovechada esta 
situación para un aumento 
de las subvenciones en estos 
centros. 3) Que aquellos 
centros inadecuados por sus 
condiciones higiénicas, pe
dagógicas, laborales, que no 
puedan asumir las reivindi
caciones de una enseñanza 
digna, deberían adecuarse e 
iniciar un proceso de esta- 
talización. 4) El dinero sub
vencionado debe ser contro
lado por padres y profe
sores. 5) Que caminamos 
hacia una escuela pública, 
gratuita y gestionada demo
cráticamente por padres, 
alumnos y profesores.
H MANIFESTACION AN- 
" TE EL MINISTERIO DE 
EDUCACION.—Un grupo de 
unas trescientas personas se 
manifestó y fue disuelta por 
la Policía ayer a las seis 
de la tarde ante el Minis
terio de Educación y Ciencia 
en la calle de Alcalá. Entre 
los manifestantes había pro
fesores de la enseñanza pri
vada y madres que llevaban 

COMISIOIM EN EL MINISTERIO DE EDUCACION Y CIENCIA

PROCURARA UN DIAGNOSTICO CLARO 
Y EXACTO DE LA SITUACION ACTUAL
4 Con esto el Ministerio se prepara a cumplir el com

promiso anunciado por el presidente del Gobierno

El Ministerio de Educación y Ciencia 
se prepara a cumplir el compromiso 
anunciado ayer ante las Cortes por 

ei presidente del Gobierno, llevando a cabo 
una primera evaluación del modo como ha 
sido aplicada la ley General de Educación 
y de Financiamiento de la Reforma Educa
tiva de 4 de agosto de 1970.

Se celebró ayer una primera reunión, 
presidida por el titular del Departamento, 
señor Robles Piquer, en la que se ha co
menzado a preparar el texto de una orden 
ministerial que creará una comisión espe
cíficamente destinada a este propósito e in
tegrada por varios grupos de trabajo, que 
recabarán los criterios y asesoramientos 
precisos a fin de cumplir con el objetivo 
señalado por el presidente antes de que fi
nalice el présente curso.

Dada la complejidad del tema y la Jara- 
vedad del plazo, esta primera evaluación 
se ceñirá solamente a determinados proble
mas de especial importancia y urgencia 
Asi. los grupos de trabajo de la comisión 
estudiarán cuestiones relacionadas con ú 
obligatoriedad y gratuidad de la enseñan^

a sus hijos de la mano. Tres 
de estas personas intentaron 
entregar una carta suscri
ta por 1.547 firmas de pa
dres y profesores, pero no 
pudieron hacerlo porque «el 
registro estaba a esas horas 
cerrado». Esta carta —dije
ron los interesados— sería 
entregada en el Ministerio 
en la mañana de hoy.

También el decano del Co
legio de Doctores y Licen
ciados de Madrid acudió a 
la puerta del Ministerio pa
ra saber si le había sido con
cedida la entrevista que so
licitó el martes pasado al 
subsecretario de Educación 
y Ciencia, señor Olivencia, 
y tratar, con él aspectos de 
la problemática del sector 
privado de la educación.

El grupo de manifestantes 
fue dispersado rápidamente 
por las fuerzas de orden 
público, que hicieron varios 
disparos de fogueo. Madres 
y profesores gritaban: «Co
legios, colegios», «Enseñanza 
gratuita» y otros. No se re
gistraron graves incidentes, 
y sí alguna carga y alguna 
que otra carrera por las ca
lles adyacentes a Alcalá. 
Los grupos, según eran di
sueltos por la Policía, vol
vían poco después a concen
trarse ante el Ministerio, 
siendo igualmente dispersa
dos. El orden se restableció 
hacia las siete de la tarde.

En relación con estos he
chos, varias asociaciones de 
vecinos y otras entidades de 
Madrid nos envían una car

ta en la que manifiestan su 
protesta por haberse impe
dido dicha manifestación, 
que señalan era pacífica.
■ JORNADA UNIVERSI

TARIA.—Ayer se regis
tró una normalidad casi ge
neralizada en la Compluten. 
se. Cabe señalar, no obstan
te, una sentada llevada a 
cabo por unos 300 estudian
tes de Geológicas, solicitan
do mayor presupuesto para 
su Facultad y poder realizar 
prácticas de campo los sá
bados. La sentada la hicie
ron a la puerta de la Fa
cultad de Ciencias, de donde 
colgaron un gran cartel, de 
unos 14 metros de largo, y 
en el que sé leía: «Alquila
mos la Facultad por falta de ' 
presupuesto para ed uca- 
ción.» Según los estudian
tes, el presupuesto necesario 
sería de unos cinco millo
nes. El curso pasado el pre
supuesto concedido fue de 
dos millones y medio.

En Biológicas, Ramón Ta
mames pronunció una con
ferencia sobre «Las coorde
nadas políticas y económi
cas de la situación actual». 
El acto se desarrolló con ab
soluta normalidad, y a él 
asistieron unos 600 estudian
tes, que aplaudieron larga
mente al conferenciante. 
Por otra parte, la Policía de
tuvo sus efectivos casi una 
hora en las inmediaciones 
de la Facultad de Ciencias, 
cerca del Polideportivo.
H ALUMNOS DE INGE- 
" NIERIA TECNICA, EN

general básica y de la formación profesio
nal de primer grado, la formación, selección 
y situación administrativa y económica del 
personal docente, la enseñanza media y 
profesional, la enseñanza e investigación 
universitarias y la administración y finan
ciamiento de la educación.

Además, se realizarán estudios relaciona
dos con temas tales como el de la orienta
ción de la tarea educativa al servicio de la 
convivencia nacional, el desarrollo de la 
igualdad de oportunidades educativas y la 
mejora de la calidad de la educación.

Esta comisión, cuyo presidente y coordi 
nador general serán designados en fecha 
muy próxima, actuará con plena libertad 
y con el necesario espíritu crítico para pro
curar un diagnóstico claro y exacto de le 
situación educativa cuando ha transcurrí 
do más de un lustro desde la promulgaciór 
de la ley y para formular las recomenda
ciones que de este diagnóstico deriven en 
materia de política educativa algunas de 
ias cuales serán aplicadas a partir del pró 
rimo curso.

EL MINISTERIO.—El direc- 
tor general de Universida
des e Investigación, Gabriel 
Ferraté Pascual, recibió a 
una comisión de alumnos de 
las Escuelas de Ingeniería 
Técnica, de la Diputación 
Provincial de Barcelona, in
tegrada por Josep Aragall, 
Ramón Brossa, Josep Pedret 
y Santiago Yagüe, a quienes 
acompañaban el presidente 
de la misma, Juan Antonio 
Samaranch; el diputado Ma
nuel Font-Altaba, y el ge
rente de Enseñanza, Narci
so López-Batllori.

En esta reunión, continua
ción de la qué se había ce
lebrado en la Ciudad Con
dal el día 26, los alumnos 
expusieron al señor Ferraté 
la preocupación de todos los 
integrantes de estas escue
las por no haber sido re
suelta aún la adscripción de 
las mismas a la Universidad 
Politécnica de Barcelona.
■1 NUEVO DIRECTOR EN 
" EDUCACION ESPE
CIAL. — El periodista don 
Joaquín Benítez Lumbreras 
ha sido nombrado director 
general del Instituto Nacio
nal de Educación Especial
H EL BUSTO NO PUDO 
" SER DESCUBIERTO.— 
En Sevilla, ante la discon
formidad de unos 60 estu
diantes que gritaban «¡Di
misión!» «¡Dimisión!», no fue 
descubierto en el lugar pre
visto un busto al director 
del Hospital Universitario 
de Sevilla y rector de esta 
Universidad, don Manuel 
Suárez Perdiguero.

El acto de descubrimiento 
se desarrollaba con motivo 
del día de Santo Tomás de 
Aquino, en el citado hospi
tal. Pocos de los disconfor
mes pertenecían a la Facul
tad de Medicina, y se disol
vieron al hacer acto de pre
sencia la Policía. El acto 
continuó en la biblioteca del 
hospital.
B UN PROFESOR, APU- 
" ÑALADO. — Un profe
sor de la Escuela de Maes
tría Industrial de Gijón ha 
sido apuñalado por un alum
no disconforme con la ma
nera de enseñar del citado 
profesor, según informaba 
ayer el periódico «La Voz 
de España».

Al parecer, el suceso ocu
rrió en la tarde del pasado 
martes, y el profesor del 
centro fue internado en un 
sanatorio con una herida de 
arma blanca.

En la Escuela de Maestría 
Industrial no han confirma
do la noticia y se niegan a 
dar explicaciones porque di
cen que desconocen el hecho
■| ENCIERRO DE PRO

FESORES,—A partir de 
las doce del mediodía de 
hoy se han constituido en 
asamblea permanente en la 
iglesia de los Sacramenti- 
nos, sita en la calle de Sainz 
de Baranda, de Madrid, unos 
400 profesores de enseñan
za privada que se encuen
tran en huelga.

Esta asamblea se ha rea
lizado como acción de fuer
za ante las conversaciones 
que esta tarde mantendrá 
una comisión negociadora 
de profesores con el presi
dente de la Unión de Em
presarios, padre don Angel 
Martínez Fuertes. Del re
sultado de esta conversación, 
en la que podría resolverse 
el conflicto, depende la con
tinuación o no del encierro.

MADRID. (PUEBLO, por 
J. J. C.)—El vicepresidente 
para Asuntos del Interior y 
ministro de la Gobernación, 
Manuel Fraga Iribarne, ha 
entregado la cantidad de 
cincuenta y im millones 
veinte mil pesetas para los 
familiares de las victimas 
de miembros de las fuerzas 
del orden público en actos 
terroristas (18 de la Guar
dia Civil, 10 de la Policía 
Armada y ocho del Cuerpo 
General de Policial.

Al acto, que se celebró en 
la sede del Ministerio de la 
Gobernación, asistieron los 
directores generales de la 
Guardia Civil, Campano 
López; director general de 
Segmidad, Castro San Mar
tín, y el general inspector 
de la Policía Armada, To
mé Marín. Asistieron tam
bién representantes de las 
fuerzas de orden público.

El señor Fraga señaló 
que estas cantidades que 
se entregan atienden a las 
circunstancias familiares 
de Ias víctimas y, en base 
a ello, la familia de un sol
tero percibe un millón de 
pesetas, y la de un casado 
con siete hijos, dos millo
nes ciento cuarenta mil. 
Comoquiera que el importe 
total de las cantidades re
caudadas en las distintas 
suscripciones supera los 
217 millones de pesetas, con 
la diferencia no distribuida 
se ha formado un fondo 
para atenciones benéficas 
de esta naturaleza, que 
será administrado por ima 
comisión constituida al 
efecto por representantes 
de las fuerzas de orden 
público, y que preside el 
subsecretario de la Gober
nación.

En unas breves palabras 
destacó el vicepresidente 
la solidaridad del pueblo 
español con las fuerzas de 
orden público que entre
gan su vida en defensa 
del orden, del derecho y 
de la paz. Expresó, asimis
mo, la gratitud del Gobier

| BARCELONA!

170 MILLONES PARA 
OBRAS SOCIALES

4 ^on ©s+a can+idad el Ayuntamíen+o 
piensa atender el capítulo de barra
quismo, guarderías, ancianos, minusváli
dos y emergencias

BARCELONA. (PUEBLO, por Antonie 
FIGUERUELO.)

Una de las nuevas ideas aportadas por el alcalde 
al Ayuntamiento ha sido, como puso de relieve en 
su toma de posesión, la creación de una delegación 
de servicios, que calificó «de atención social», con 
el encargo de velar por los diversos problemas de 
^”*^.*’^® sociológico que pudieran surgir en el Muni
cipio. El propio señor Viola aludió al concepto 
«ombusmán», especie de hombre bueno, a medio ca
mino entre el Poder y el pueblo, al estilo de los que 
en los países nórdicos se encargan de velar por el 
cumplimiento de las leyes sociales. En el Ayunta
miento de Barcelona se encomendó este difícil traba
lo a una mujer: Maria Rosa Muñoz, Para ser co
rrectos con la grafía anglosajona tendríamos que 
lecir que tenemos a la primera «ombuoswoman» de 
España.

Ciento setenta millones va a destinar el Municipio 
durante el presente ejercicio a las actividades de esta 
delegación de servicios. Si repasamos la larga lista 
de necesidades a cubrir comprobaremos en seguida 
que se queda cortísima. Pero el Ayuntamiento no 
tiene dinero y. por lo que toca a ciertas atenciones, 
no parece que sean de su incumbencia. De momentc 
se piensa atender al capitulo de guarderías infantiles, 
ancianos, barraquismo, minusválidos y emergencias. 
Demasiados problemas para tan poco dinero.

no al pueblo y a las ins
tituciones, que han hecho 
posible la entrega de estas 
cantidades a las familias 
de las víctimas. Subrayó 
una vez más la entrega de 
estas fuerzas y la deuda 
que el pueblo español tie
ne contraída con ellas.

• PALABRAS 
DEL TENIENTE 
GENERAL 
CAMPANO

Respondió al señor Fra
ga Iribarne el teniente ge
neral Campano, que desta
có en primer lugar la bri
llante gestión en la admi
nistración y el reparto de 
estas cantidades. Asimis
mo, recalcó la unión entre 
el pueblo y las fuerzas de 
orden público, y expresó su 
gratitud por el apoyo mo
ral y espiritual, y, en este 
caso, también material, que 
es digno de todo agrade
cimiento. Expresó una vez 
más el deseo de paz y con
vivencia de todos los espa
ñoles y afirmó que las fuer
zas de orden público, en 
su actuación, han obviado 
y seguirán obviando el 
odio y la venganza, y su 
único deseo y su único 
cálculo es la paz y con
vivencia, el mantenimien
to del orden y el cumpli
miento del deber. Terminó 
diciendo que querían se
guir siendo merecedores 
del respeto y de la adhe
sión del pueblo, que hace 
tiempo llevó a conseguir 
para la Guardia Civil el 
titulo de Benemérita ins
titución.

Por su parte, el general 
Castro San Martín se soli
darizó plenamente con las 
palabras del general Cam
pano y añadió que Ias 
fuerzas de orden público 
cifran todo su deseo en la 
paz, pero que jamás es
catimarán la entrega de su 
propia vida en defensa de 
la convivencia del orden y 
de la paz.
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EL SUPREMO ANULA IGLESIA
UNA SANCION DEL W cm El CARDENAL PRIMADO
CONSEJO DE MINISTROS TOLEDO. (Europa 

arzobispo de Toledo
Press.)—El primado de España y 
recibió ayer por la mañana, en

su residencia episcopal, al presidente de las Cortes 
Españolas y dei Consejo del Reino, don Torcuato Fer-

(a Luís Apostua)
MADRID. (Logos.)—La Sala Tercera de lo Contencioso- 

Administrativo del Tribunal Supremo acaba de notiñcar 
a don Luis Apostua Palos, ex director de la revista ^‘Discu- 
sión y Convivencia^, sentencia que le es enteramente fa
vorable, y por la que se declara nulo el acuerdo adoptado 
por el Consejo de Ministros el 13 de octubre de 1972. san
cionando al referido periodista con multa de 50.000 pese
tas por el editorial insertado en la mencionada publicación 
bajo el'titulo ^Europa, a debater.

Im tesis de dicho editorial era la de que España no re
unía las condiciones políticas necesarias para su ingreso 
en el Mercado Común, y que, consecuentemente, habia 
que modificar las Leyes Fundamentales, admitiendo los pre
supuestos demoliberales de la Europa occidental.

El Ministerio de Información y Turismo, a la sazón re
gentado por el señor Sánchez Bella, consideró que con ello 
se había incurrido en una infracción grave del articulo 2.” 
de la ley de Prensa e Imprenta en su limitación relativa 
a la Ley de Principios del Movimiento Nacional y demás 
Leyes Fundamentales, ^toda vez que —a juicio del Minis
terio y del Consejo de Ministros— se negaba el carácter 
representativo del orden politico español y se postulaba 
una configuración del Estado de inspiración demoliberal 
incompatible con nuestras Leyes Fundamentales».

nández-Miranda, como ya 
tras últimas ediciones. La 
de dos horas.

informamos ayer en núes- 
entrevista duró algo más

El señor Fernández- 
Miranda, al salir del pala
cio episcopal, fue aborda
do por los periodistas, a 
los que dijo que creía que 
correspondía al primado 
informar si lo creía con
veniente sobre el objeto de 
la entrevista. «Sin embar
go —dijo—, hemos habla
do de cosas concretas, por
que durante dos horas no 
se puede mantener una 
conversación simplemente 
sobre cosas abstractas.» Fi
nalmente, el presidente de 
las Cortes afirmó que la 
entrevista había sido muy 
cordial y que se había des
pedido del cardenal dicién- 

; dole que le visitaría siem- 
■ pre que lo necesitara.
; Por su parte, en el pála-

cio episcopal del primado 
se ha manifestado a los 
periodistas que el cardenal 
Marcelo González Martín 
y el señor Fernandez-Mi
randa habían hablado de 
las relaciones Iglesia-Esta
do, de las leyes españolas, 
de la situación de la Igle
sia en el país y del mejor 
modo de servir al pueblo 
español.

• MONSEÑOR 
CANTERO 

CUADRADO, 
RECUPERADO

ZARAGOZA. (Europa 
Press.) — El arzobispo de 
Zaragoza, don Pedro Can
tero Cuadrado, asistió ayer 
a una misa pontificial ce-

lebrada en la catedral de 
la Seo, con motivo de la 
festividad de San Valero, 
Patrono de la ciudad. Es 
ésta la primera vez que 
monseñor Cantero asiste a 
un acto público, tras su 
enfermedad.

• MAS 
INCONGRUENCIAS

SEVILLA. (Logos.) — Se 
conocen los nombres de los 
cinco sacerdotes «ordena
dos» ayer en El Palmar de 
Troya. Son el padre Vicen
te de la Santa Faz, que era 
hermano capuchino, irlan
dés, de cincuenta años; Lu
ciano Moulins, de veintiséis 
años, francés; Ricardo 
Cotts, ex seminarista en 
Canadá, inglés, de veinti
nueve años; el padre Pe
dro, irlandés, de treinta 
aros; Ricardo Delaney, ex 
marinero de buque mer
cante, irlandés, de veinti
cuatro años.

Con respecto a las con-

sagraciones, Manuel Alon
so ha dicho que «estába
mos rezando el rosario con 
exposición mayor del San
tísimo Sacramento sobre 
las diez de la noche, cuan
do el padre Clemente Do
mínguez entró en éxtasis y 
vio transfigurada la sa
grada forma en la figura 
del Señor. Sus palabras 
fueron, entre otras, éstas: 
”Como obispo que eres, has 
de ejercer tu potestad de 
imposición de manos, que 
es mi deseo que sean con
sagrados obispos los si
guientes padres: Mauricio, 
Luis y Pablo.”»

Sobre la formación de un 
colegio «episcopal» en El 
Palmar de Troya, ha de
clarado que «es necesario, 
de un modo inmediato, te
ner preparado un colegio 
episcopal, para, en su día, 
recibir en este sagrado lu
gar al Papa Pablo VI, el 
cual reinará y gobernará 
la Iglesia desde este sa
grado lugar».

La argumentación conte
nida en el recurso conten- 
cioso-administrativo ante el 
Tribunal Supremo, dirigida 
por el abogado y profesor 
de Derecho Político don Os
car Alzaga Villaamil, ha sido 
recogida en la sentencia del 
Alto Tribunal, que afirma li
teralmente que «el hecho de 
sugerir como alternativa la 
adaptación de nuestro or
denamiento político a una 
concepción demoliberal del 
Estado, sea o no convenien
te o viable, constituye una 
opción posible y licita den
tro del contexto de parece
res admitidos de modo ex
plícito, si no se pretende tri
vializar éste reduciéndolo a 
temas intrascendentes, y no 
significa, en consecuencia, 
ataque alguno ni menospre
cio de las Leyes Fundamen
tales, cuyo acatamiento no 
puede ni debe impedir su 
capacidad de innovación, de 
movilización y de supervi
vencia».

• PREMIO 
NACIONAL DE RENFE

MADRID. (PUEBLO.) —A 
primeras horas de la tarde 
de ayer, el presidente de la 
Red Nacional de los Ferro
carriles Españoles, don Plá
cido Alvarez Fidalgo, presi
dió la entrega del III Premio 
Nacional Renfe 1975, para 
artículos periodísticos, con
vocado bajo el tema genera) 
de «El transporte en la nue
va sociedad».

El premio, dotado con

200.000 pesetas, fue otorgado 
a don Luis Marañón, por su 
artículo «El tren, ¿realidad o 
poesía?», publicado en «La 
Vanguardia Española», de 
Barcelona.

Para la elección de este 
premio final fueron selec
cionados los diez mejores 
trabajos periodísticos de los 
presentados al concurso, que, 
asimismo, han sido premia
dos con 25.000 pesetas cada 
uno. El jurado estuvo for
mado por el académico Alon
so Zamora Vicente; Jesús de 
la Serna, director de «Infor
maciones»; Antonio Barrena 
Vallarín, director de «El Co
rreo Español-El Pueblo Vas
co»; Luis Losada, editor de 
programas de R-TV E.. y 
Santiago Arauz de Ro
bles, director del Gabinete 
Técnico del Ministerio de la 
Vivienda.

Tras la entrega de pre
mios, el señor Alvarez Fi
dalgo dijo, entre otras co
sas: «Quiero aprovechar la 
oportunidad que me brinda 
este primer contacto perso
nal como presidente de Ren
fe, con la Prensa, la radio
difusión y televisión, para 
saludar cordialmente a los 
representantes de todos los 
medios de comunicación so
cial.» Y añadió: «Me inte
resa subrayar públicamente 
que si existiera alguna du
da sobre ello, que las sucesi
vas convocatorias al Premio 
Nacional Renfe no son una 
invitación al halago ni para 
Renfe ni para los periodis
tas.»

■ NOMBRAMIENTOS EN R.-TV. E
MADRID. (PUEBLO.)—Como ya informó ayer PUEBLO, 

a través de sus últimas ediciones, los nombramientos que 
faltaban por decidirse en la Dirección General de Radio-Te
levisión Española están ya confirmados. Don Jesús Mora, 
que ha sido editor de la primera edición de ^^Telediario», 
pasa a ser el nuevo jefe de los servicios informativos de 
Televisión Española. El que ahora ocupaba este puesto, don 
Alberto Miguel Arruti, pasa a ser adjunto de don José de 
las Casas en la Coordinación informativa de Radio-Televi
sión Española.

Por otra parte, hoy se han hecho públicos'los nombra
mientos de don Francisco López de Arenosa como direc
tor de Administración y Finanzas; Ignacio Martinez Eche
verría y Ortega, director adjunto de Administración y Fi
nanzas, y Roberto Bieger Herrera, director de Ordenación 
Social y Personal.

También es probable que en fecha próxima sean nom
brados José Luis Navas como corresponsal en Hispano
américa; Javier Juan Aracil, corresponsal en la U. E. R. con 
sede en Ginebra; Juan José Bellod, director de los servicios 
informativos de Radio Nacional de España, y Miner Ota
mendi, jefe de los informativos de la segunda cadena 
de Televisión Española.

Aún no ha sido confirmado el jjosible cese de Juan Van- 
Halen, actual director del Gabinete de Coordinación infor
mativa.

PREMIO SOBRE INDUSTRIALIZACIOM
DE CASTILLA Y LEON

LEON. (Cifra.) — «Indus
trialización de Castilla y 
León», conjunto de artículos 
de Agustín Remesal publi
cados en «El Correo de Za
mora», ha obtenido el pri
mer premio —dotado con 
75.000 pesetas— del concurso

de Prensa que sobre indus
trialización de Castilla y 
León ha convocado el Banco 
Industrial de León y cuyos 
premios fueron entregados 
este mediodía en el Hostal de 
San Marcos.

CONTRA LA SUBIDA
MADRID. (Logos.)—En la 

reunión celebrada por el 
Pleno de la Agrupación Na
cional de Prensa Diaria se 
ha manifestado la preocu
pación de las empresas pe
riodísticas ante la posibili
dad de que a los pocos días 
del aumento del precio de 
los periódicos, establecido 
para compensar en parte 
los incrementos sufridos en 
los costos y principalmente 
en el papel, se aprueba un 
nuevo e importante enca
recimiento del precio del 
papel Prensa de fabricación 
nacional, que forzaría a un 
nuevo aumento del precio 
de los periódicos.

Se resaltó que, contra lo 
que se ha venido divulgan
do por algunos sectores, el 
papel Prensa no ha tenido

DE PAPEL PRENSA
aumento 
mercado

Si, no

de precio en el 
mundial.

obstante, la Ad-
ministración estima que las 
circunstancias peculiares de 
los fabricantes nacionales 
exigen un nuevo aumento 
del precio del papel Prensa 
producido por dichos fabri
cantes. la Agrupación Na
cional de Prensa Diaria pi
de que se adopten las me
didas compensatorias que 
sean precisas en favor de 
la fabricación nacional de 
papel Prensa, para que, 
manteniéndose en España 
la estabilidad de precios del 
papel Prensa existente en 
el mercado mundial, no se 
provoque un nuevo e im
popular encarecimiento de 
los periódicos.

PROYECTO DE CONVENIO DE PRENSA CANARIA, S. A.
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA. (Pyresa.)—Los en

laces de Editorial Prensa Canaria, S. A., empresa propie
taria de los periódicos «La Provincia» y «Diario de Las 
Palmas» se reunieron anteayer en la Delegación de Sin
dicatos con la finalidad de tratar sobre la marcha del 
proyecto de convenio.

Acordaron convocar una asamblea para la mañana del 
domingo para exponer la proposición de Editorial Prensa 
(Canaria y, al mismo tiempo, tomar decisiones sobre el 
sistema que desde hace años emplea dicha empresa sus
tituyendo el convenio por una gratificación graciable y 
absorbible, que no tiene repercusión en la Seguridad So
cial y per.iudica a los trabajadores a la hora de cobrar 
jubilaciones.

NIEVE PARA 
EL DEPORTE

MADRID. (PUEBLO, por A. O. H.)—Con 
las nieves del temporal de esta semana 
puede afirmarse que prácticamente todas 
las pistas deportivas han recuperado los 
niveles óptimos para la práctica de los de
portes blancos. Y al igual que sucede en 
Innsbruck, escenario de la Olimpíada, la 
presencia de este fenómeno ha devuelto la 
confianza a los aficionados y empresas ho
teleras, que comenzaban a lamentar el 
deshielo que las altas presiones estaban ha
ciendo.

Para confirmación es suficiente, por ejem
plo, las noticias de las estaciones de invier
no leridanas. <‘La crisis que amenazaba la 
temporada turística, comenta el despacho 
de la agencia^ ha sido superada con los 
intensos temporales de nieve. Las siete es
taciones de invierno de la provincia cuen
tan con nieve en abundancia y de calidad.» 
En contraposición, e igualmente a causa de 
la nieve, no ouede afirmarse lo mismo del 
estado de las carreteras en la misma pro
vincia Doce rutas es^'^h ia limifadas por el 
uso de cadenas, con un peligro mayor que

la nieve como es el hielo. De las tempera
turas de aquellas cotas, con minimas de 
13 grados bajo cero, no podia esperarse 
otra cosa. En parecida situación se encuen
tran las carreteras de la provincia de Na
varra, según la dirección de caminos de la 
diputación foral. La anormalidad afecta, 
igualmente, a los accesos con Francia, que 
por otra parte se han normalizado ya de 
forma total en la provincia de Guipúzcoa, 
normalizándose igualmente el número de 
vehículos que han atravesado la frontera.

ANALISIS Y PREVISION

Por Mariano MEDINA

EL QUE HIZO —Llovió en extensas áreas de España pen
insular ayer; en muchos sitios del interior empezó como 
nevada y acabó en lluvia. Las cantidades más importantes 
correspondieron a Galicia, donde hay que destacar 71 litros 
por metro cuadrado en el aeropuerto de Vigo; 38, en Vigo; 
55, en Pontevedra; 41. en Santiago, y 20, en La Coruña. Las 
regiones no afectadas por lluvias fueron el litoral cantá
brico, y la mayor parte del Mediterráneo, Tampoco llovió 
en Baleares ni en Cananas. Las capitales más frías fueron 
León, con un erado de máxima; Avila, con dos, y Burgos 
y Cuenca con tres La,® más templadas, las Canarias con

TEMPERATlIRftS

La precaución puede ser el consejo más 
recomendable para los vehículos que tran
siten por la montaña en este fin de sema
na. Y como las previsiones no apuntan a 
una mejoría de la situación, sigue siendo 
igualmente recomendable una llamada al 
servicio de telerrutas del Ministerio de 
Obras Públicas v una atención muv espe
cial a ese hiela pue puede e.stn>- ^n cual
quier curva con una mala soipiusa.

18 a 19; Murcia, con 17, y 
con 16 grados.

EL QUE HARA.—Para ma
ñana pasaremos a una si
tuación de inestabilidad at
mosférica, pero sin lluvias 
tan generales como en las 
pasadas veinte horas. Los 
vientos se pondrán del Nor 
oeste, siendo racheados en 
bastantes áreas y fuertes en

Alicante, Almería y Huelva,

ocasiones. Habrá chubascos 
moderados o fuertes en la 
vertiente cantábrica y alto 
Ebro; nublados y claros, con 
chaparrones o chifbascos 
irregularmente repartidos, 
por las demás regiones. Se
rán de nieve en las monta 
ñas, y en ocasiones, en pun 
tos de las mesetas.

PENINSULA

Barcelona, 12 y 4.
Valencia, 13 y 4. Ali
cante. 16 y 2. Mála
ga, 13 y 2. Sevilla 
14 y 7. Badajoz. 11 
y 4. León, 1 y —1.
Madrid 7 y 1. Za
ragoza, 7 y 0. Valla
dolid, 5 y 0. Pam
plona, 6 y 0. San 
Sebastián, 12 v 2. Bil
bao, 11 y 8. Santan
der, 11 y 6. Oviedo 
10 v 2, La Coruña, 8 
y 5.

ISLAS
Las Palmas, 19 y 11, 
Palma de Mallorca. 
14 y o. •

EUROPA
Paris, 0 y —6. Lisboa, 
11 y 5. Roma, 7 y —4. 
Londres, 4 y 0.

30 de enero de 1976 PUEBLO
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^ ESPAÑA EN El. MUNDO ^

Casi da la impresión de que las reacciones ante el discurso de Arias | 
son más favorables en los Estados Unidos que en España | 

CBEDIIO Al FBOCESO 
K KIWI est a 
■ Con toda clase de precauciones, pero inequívocamente

NUEVA YORK. (PUE
BLO, por José María CA
RRASCAL.)—Algo ha cam
biado. No es una cosa de
terminada, específica, pero 
la atmósfera es otra. Lo 
que más destaca es que 
para enjuiciar los aconte
cimientos españoles ya no 
se echa mano de los viejos 
tópicos, de las frases he
chas, de las palabras gas
tadas. Los analistas se 
rompen la cabeza para 
descifrar una situación to
davía confusa y, en mu
chos casos, contradictoria. 
Pero los primeros comen
tarios serios que surgen al 
discurso de Arias indican 
que la Prensa U. S. A., con 
toda clase de precauciones, 
pero inequívocamente, es
tá dispuesta a ofrecer un 
crédito al proceso de libe
ralización español. Excluyo 
de ella al «New York Ti
mes», que aún no se ha 
pronunciado abiertamente. 
Pero el «New York Times» 
no dará un aprobado a] 
Gobierno español hasta que 
éste reconozca a Israel, y 
ese es otro cantar.

• DIBUJOS 
Y EDITORIALES

No muy lejos de esta idea 
está el «Washington Post», 
que en su editorial de hoy, 
centrado en el tema del 
tratado entre ambos paí
ses, da su aprobación con
dicionada al mismo. «En 
principio, está bien —viene 
a decir—; pero hay que es
tudiarlo cuidadosamente; y, 
en cualquier caso, merece 
la pena por lo que signi
fica de contr*oución norte
americana a la democrati
zación española.»

«El Senado y el Con
greso— termina el «Post»— 
pueden muy bien consi
derar una declaración ani
mando a la democratiza
ción española para dejar 
aún más claro el senti
miento americano. Pero 
debe hacerse teniendo en 
cuenta el proceso político 
de una nación que se está 
«descompresionando» des

El Consejo 
de Europa

HACE UN LLAMAMIENTO A LOS
PARTIDOS DEMOCRATICOS

pués de una dictadura, lo 
que la hace extraordina
riamente volátil y no acep
ta manipulaciones desde el 
exterior. Algunos de nues
tros aliados europeos, cie
gos ante los aspectos de 
la defensa, argüirán que, 
al firmar los nuevos acuer
dos con España, los ele
mentos de la extrema de
recha pueden sentirse ani
mados hacia una vuelta al 
Poder en Madrid. Pero eso 
no se sostiene. El ministro 
del Exterior español, que 
ha presionado por el nue
vo acuerdo, cree que éste 
garantiza una cierta con
tinuidad y confianza, esen
ciales para la liberaliza
ción política. Nosotros 
pensamos que tiene razón. 
La Administración U.S.A., 
de enviar el tratado al 
Senado, permitirá a éste 
hacer su propia contribu
ción a este largo proceso.»

> EVOLUCION, 
NO REVOLUCION

Más positivo es todavía 
el «Christian Science Mo
nitor». quien, en su edi
torial «La evolución de
mocrática española», de
fiende eso, que sea evo
lución y no revolución. 
Leemos allí: «Las relacio
nes de España con los Es
tados Unidos y otras na
ciones democráticas sal
drán beneficiadas, junto a 
los derechos del pueblo 
español, si aquel Gobierno 
lleva a cabo las reformas 
anunciadas por su ’’pre
mier” el miércoles. Arias 
confirmó —dice el ’’Moni
tor”- que su Gobierno se 
dispone a marchar hacia 
los valores humanos y po
líticos del Oeste.»

«Nadie debe subestimar 
—termina el ’'Christian

a COMSO. A 
EAVDII »11TBAIAIIO
| Es difícil pensar que los senado

res, en un año de elecciones, pre
tendan ir en contra de la opinión 
pública

WASHINGTON. (Efe.)—El tratado de coopera
ción y amistad hispano-norteamericano, que debe 
ser aprobado todavia por el Senado de los Este- 
dos Unidos para su entrada en vigor, ha recibido 
un espaldarazo al recibir la aprobación del influ
yente «Washington Post>, que se ha sumado a 
otros periódicos de tanta influencia en el Con
greso como el «New York Times» y el «Christian 
Sciencie Monitor».

La acogida favorable ha confirmado la opinión, 
muy extendida, de los observadores de esta capitel 
de que el Senado votará por abrumadora mayoria 
de más de dos tercios en favor de su ratifica
ción.

Con los principales órganos de Prensa del país 
en su favor, es dificil pensar que los senadores 
norteamericanos, en un año de elecciones, preten
dan ir en contra de la opinión pública votando 
en contra del tratado hispano-norteamericano, se
gún opinión de los mismos observadores.

Science Monitor”— las di
ficultades del Gobierno es
pañol, a quien agarra la 
derecha y empuja la iz
quierda. Pero la revolu
ción debe dejar paso a la 
evolución si el Gobierno 
se mantiene firme en las 
declaraciones de su ’’pre
mier” de que ’’nuestra ac
titud, de firme determina
ción, es consolidar lo bue
no que tenemos, no rehu
sar nada que pueda per- 
fetcionarse, estar abiertos 
a toda iniciativa y promo
ver una serie de refor
mas”. Casi da la impre
sión de que las reacciones 
al discurso de Arias son 
más favorables en los Es
tados Unidos que en la 

misma España, y eso sólo 
sería yá una muestra de 
que algo está cambiando 
ahí. Se admite que a mu
cha gente puede parecer
le muy poco, muy lento, 
muy vago. Pero se reco
noce la determinación de 
instaurar en España la 
democracia y no se olvi
dan las dificultades que 
tal labor acarrea. Incluso 
se dan excusas a tales 
cortedades y vaguedades, 
y así el «Wall Street Jour
nal» pone en boca de Un 
a3rudante del presidente 
del Gobierno español que, 
si el programa anunciado 
fue vago, se debió a no 
querer soliviantar a la ex- 
trema derecha.

^ Para que ayuden 
a sus homólogos 
españoles en la 
realización de es
tructuras democrá
ticas

Es bien conocido que un 
libujo político dice muchas 
veces más que un edito
rial, y el que publica el 
«Baltimore Sun» es bien 
Axplicito: sobre un mapa de 
la Península donde se ve 
«la nueva España» vuela el 
águila norteamericana y la 
paloma de la paz y la de
mocracia. La primera dice 
a la segunda; «¿También 
tú por primera vez por 
aquí?» Y es que. no hay 
duda, los norteamericanos 
no han empezado a consi
derar seriamente sus rela
ciones con España hasta el 
■tasado sábado.

El mismo «Sun» lo con
firma en su editorial, titu
lado «Denlocracia estilo es- 
oañol», preñado de espe
ranzas y temores, como 
aquel que ve un niño 
echarse a andar; «En su 
discurso ante las Cortes 
—leemos— Arias puso cla
ramente a España en el 
camino de la democracia. 
Pero una cosa es decir dón
de se va y otra el llegar 
allí» Tras advertir que el 
orograma trazado es vago 
en los detalles, quedándose 
en alaunos puntos más 
corto de lo dbseado. el 
«Sun» apunta los peligros 
con que se enfrenta el Go
bierno español; «Para los 
camisas vieias aquello de
bía sonar a herejía. Para 
la oposición que intenta la 
rotura era inaceptable 
franonismo Pese a todo, si 
’as reformas que Arias ha 
Heqrrito vecramente se lle
van a la práctica en iunio 
r^e 1977 sin violencia. Es
paña habrá hecho un large 
^pmirin. El resultado no se 
rá '’frannuiemo”. v merece 
la actitud sirnpeti7apte de 
aqueños do' rlub= en 1o' 
qup ■pcr.-.^'i aoc^o ontrer' 
la G T A. N y el Mercado 
Común.»

Concluida la sesión, miembros de la oposición y reprc^cn- 
iantes de las Cortes se reunieron en una rueda de Prensa

ESTRASBURGO. (PUEBLO, por Javier MAR
TINEZ REVERTE). — La asamblea del Consejo 
de Europa debatió ayer en Estrasburgo, du
rante casi tres horas, la cuestión española, so
bre un proyecto de resolución que presentaba 
el diputado italiano señor Reale y del que di
mos cuenta en su día. Si los lectores recuer
dan, el proyecto de resolución comportaba, en 
su origen, cinco puntos, y en él se constataba 
«con la disuasión» la voluntad del Gobierno 
español por realizar una reforma en un sen
tido democrático, junto con el condicionamien
to de que, para la aceptación europea del Ré
gimen español, se hacia preciso que España 
aceptase aintes el juego democrático normal 
en otros países de Europa. Hay que decir que, 
antes de que la sesión comenzase, el proyecto 
se vio profundamente modificado y extendi
do a nueve puntos. La razón no fue otra que 
el discurso de Arias Navarro ante las Cortes 
Españolas en el que se contienen los propósi
tos del Gobierno español. El discurso, en lí
neas generales, ha producido una cierta de
cepción en lo,s medios europeos. Muy intere
sados, sobre todo, en dos cuestiones: la pro
mulgación de una amnistía para todos los pre
sos políticos y exiliados, y la derogación de 
la ley Antiterrorista. Al no encontrarse estos 
dos propósitos en el discurso de Arias Nava
rro, la opinión europea y el Consejo de Euro
pa han trabajado sobre una resolución dis
tinta —mucho menos favorable al Régimen 
español que la anterior, publicada en nuestra 
edición del sábado—, que finalmente se for
mula como sigue:

«La asamblea,
Recordando sus resoluciones 575 (1974) 
y 599 (1975) sobre la situación en Es

paña;
Habiendo tomado conocimiento de las 
opciones políticas expresadas en España 

en el mensaje de la Corona, lo mismo que en 
el programa del Gobierno. ial y como ha sido 
expresado por el primer ministro ante las 
Cortes el 28 de enero de 1976;

Teniendo en cuenta la voluntad mani- 
testada por el Gobierno español de rea 

lizar las reformas de las instituciones del 
oais con intención de "ensanchar sus bases 
de suerff que >^^ sistema jurídmn ■-,’ifjrr, ten
ga una mayor homogeneidad con la comu

nidad occidental” y de hacer de la integración 
de España en Europa un elemento fundamen
tal de su política extranjera;

Deplorando que ninguna medida con
creta de liberalización no haya sido adop

tada en los dominios esenciales de la libertad 
de asociación, de reunión y de expresión, y 
que, según el primer ministro, ciertas organi
zaciones políticas ”se excluyen por si mismas” 
de un futuro reconocimiento legal;

Recordando que el respeto de los dere
chos del hombre, el restablecimiento de 

la libertad para todas las corrientes políticas 
y la elección de instituciones democráticas 
por sufragio universal y secreto son las con
diciones indispensables para la admisión de 
España en el Consejo de Europa;

Recordando también la declaración he
cha ante la asamblea el 27 de enero de 

1976 por el señor Genscher, presidente en ejer
cicio del Comité de Ministros, según la cual 
las condiciones de admisión de España en las 
Comunidades Europeas son las mismas;

Comparte la opinión expresada con in
sistencia por todas las fuerzas democrá

ticas, según la cual la reconciliación del pue
blo español y la paz social implican el resta
blecimiento de los derechos del hombre y de 
las libertades fundamentales, a comenzar por 
una verdadera amnistía para todos los prisio
neros y exiliados políticos, y por la abolición 
inmediata del decreto Antiterrorista del 26 de 
agosto de 1975;

Decide seguir la evolución de la situa
ción con la mayor atención, intensiñean- 

do sus contactos con el pueblo español y. al 
tiempo que respetando plenamente las deci
siones que tome el pueblo español, favorecer 
la realización de las condiciones que permi
tirán a España tomar su lugar en la comuni
dad de las nacione.s democráticas europeas 
reunidas en el seno del Consejo de Europa

Llama a todos los partidos politicos de
mocráticos y a todos los sindicatos de 

los países miembros para que aporten toda 
la ayuda posible a sus homólogos españoles 
oara permitirles jugar plenamerte su papel 
en la renP'^nción de estructuras democráticas 
en España.»

• CONFERENCIA DE PRENSA

Una vez concluida la sesión del Consejo de 
Europa sobre España, y adoptada la resolu
ción, el presidente de la Comisión de Países 
no Miembros, señor Hoffer, convocó a la Pren
sa internacional a una singular conferencia, 
la primera de este tipo en los anales de la 
historia del Régimen, pues ante los periodis
tas se sentaban en la misma mesa hombres 
de la oposición democrática española y repre
sentantes de las Cortes Españolas. Estaban en 
la conferencia de Prensa, por la oposición, los 
señores Garnacho (P. S. O. E.l, Camuñas (Par
tido Demócrata Popular), Calvo Serer (Monár
quico-Liberal), Rodríguez Aragón (Partido del 
Trabajo), Vidal Beneyto (Confederación So
cialista), Santiago Carrillo (Partido Comunis
ta), María Teresa de Borbón (Partido Carlis
ta), Gabriel Zubiaga (Partido Carlista y procu
rador en Cortes), Eugenio del Río (Movimiento 
Comunista), Alvarez de Miranda (Izquierda 
Demócrata Cristiana); por el Régimen espa
ñol se sentaban en la sala los procuradores en 
Cortes señores Esperabé de Arteaga, Escude
ro Rueda y Martínez de Salinas.

Respondiendo a las preguntas de los perio
distas, la mayoria de los españoles ofrecieron 
diversos puntos de vista políticos. Escudero 
opinó que prefería encontrarse en unas futu
ras Cortes democráticas antes que en las ac
tuales, y añadió que le satisfacía la resolución 
del Consejo de Europa. Zubiaga precisó que 
hubiera preferido que se insistiera más sobre 
el problema vasco, y Carrillo dijo que el (Go
bierno actual desaparecerá para dejar paso 
a otro más avanzado en vista de las dificul
tades que ahora atraviesa.

Un periodista preguntó a los procuradores 
si aceptarían o no al partido comunista en la 
legalidad. Martínez de Salinas dijo tajante- 
mente que no. Escudero señaló que si, «una 
vez que las reglas de la democracia estén rea
lzadas». Esperabé dijo que si, «siempre que el 
oartido comunista acepte las reglas de la de
mocracia». Zubiaga dijo escuetamente que sí. 
A estas respuestas. Carrillo respondió seña
lando que si alguien tiene derecho a pedir 
a los comunistas el respeto de la democracia 
es el pueblo esp-^ñol v que su partido ha de- 
clara-^o mu-has veces que respetará el juego 
democrático.
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LABORAL
El paro en 
España

ASCIENDE
A 317.670

TRABAJADORES
MADRID. (Europa Press.) 

El paro total registrado por 
las oficinas del Servicio Na. 
cional de Colocación Sin
dical ascendía para todo el 
territorio nacional a 317.670 
personas, de acuerdo con 
los datos facilitados a Eu
ropa Press con fecha 19 de 
enero.

Del volumen total de pa
ro registrado, el mayor con
tingente corresponde al sec
tor de la Construcción, con 
140.749 person as; seguido 
del de Industria, con 95.755 
trabajadores; Servicios, con 
62.407, y Agricultura, con 
18.759 personas.

La provincia que mayor 
paro registraba era Barce
lona, con 49.432 producto
res, mientras que en segun
do y tercer lugar aparecen 
Madrid, con 26.538 perso
nas, y Málaga, con 24.294, 
respectivamente.

Entre las cinco primeras 
provincias en orden al vo
lumen de paro, se sitúan 
tres pertenecientes a la re
gión andaluza. Andalucía 
tiene en paro 103.774 traba
jadores, lo que representa 
el 32 por 100 del total es
pañol. Además de la ya ci
tada Málaga, Cádiz cuenta
con 20.901 personas en paro 
y Sevilla, con 20.029, sigue 
de cerca Granada, con 
14.585 trabajadores.

Los niveles más bajos de 
paro registrado se produ
cen en Teruel, con 134 per
sonas; Soria, con 297, y 
Huesca, con 410, mientras 
que Ceuta experimentaba 
un paro de 601 personas y 
Melilla, de 244.

El mayor volumen de pa
ro agrario se registra tam
bién en una provincia an
daluza, Córdoba, con 2.346 
trabajadores; seguida de 
Cáceres, con 1.787 produc
tores, y Sevilla, con otros 
1.775 productores.

En el sector de la Cons
trucción, las provincias más 
afectadas por el paro for
zoso es Barcelona, con 
17.160 personas; Málaga, 
con 15.273 personas; Ma
drid, con 12.462, y Cádiz, 
con 11.771.

Las empresas industriales 
registraban, en dicha fecha, 
un mayor nivel de paro en 
las provincias de Barcelo
na, con 23.310 trabajadores; 
Sevilla, con 7.199; Valen
cia, con 6.736, y Alicante, 
con 6.014.

ASPIRACION DEI CONSEJO NACIONAL DE TRABAJADORES

CAMBIAR LAS ESTRUCTURAS
ECONOMICAS Y SOCIALES

(basadas en privilegios de clase)

■ Declaraciones de Alvarez Abellán a la
MADRID. (Pyresa.)—«La actual situa

ción del mundo del trabajo y sus mani
festaciones no pueden verse ni analizar
se de forma aislada, sino que ha de 
situarse en el contexto general de la po
lítica global del país. Y recalcó esto para 
significar las diversas facetas y vertien
tes de esta política: económica, social y 
estrictamente política», ha declarado a 
Pyresa Santiago Alvarez Abellán, presi
dente de la U. T. T. del Sindicato de la 
Construcción en relación a la actual si
tuación laboral en España.

«En estos momentos de clara e intensa 
preocupación democrática —ha añadi
do— creo que es necesario valorar en 
toda su intensidad este concepto, para, 
asi, juzgar con criterio realista las más 
significativas motivaciones del mundo 
del trabajo. A saber, la consecución de 
una democracia real, basada en el fun
damental principio de la justa y efectiva 
distribución de los bienes sociales, que 
para el mundo del trabajo no son otros 
que los que se relacionan con la pose
sión, en igualdad de condiciones, de los 
bienes y beneficios que otros grupos 
sociales detentan en perjuicio de los 
trabajadores. Creo que no es muy difícil 
identificar estos bienes con los salarios, 
con su poder adquisitivo, con la segu
ridad en el empleo, con la participación 
más progresiva y veraz en la renta na
cional. Sin olvidar, porque los trabaja
dores lo tenemos bien presente, la de
mocratización de la enseñanza, la so
cialización del suelo, la participación 
en la empresa, la reforma fiscal... El 
mundo del trabajo tiene planteado un 
reto que la sociedad de consumo no 
puede, a pesar de su atracción, abortar; 
el cambio de estructuras económicas y 
sociales, caducas ya por estar basadas 
en privilegios de clase. Esta es la de
nuncia constante del Consejo Nacional 

v^e Trabajadores, que entiendo respon-

de y se identifica

agencia Pyresa
con ia actitud reivin-

dicativa y democrática del mundo de) 
trabajo. Por eso, cualquier incidencia o 
freno en estas aspiraciones y objetivos 
sociales tiende, necesariamente, a pro
vocar reacciones y actitudes contesta
tarias.»

Seguidamente el señor Alvarez Abe
llán abordó el tema de las reformas | 
que introduciría en la actual Organi- 1 
zación Sindical y dijo: |

«Expongo el criterio siempre mante- | 
nido y propugnado por el Consejo Na- 1 
cional de Trabajadores y que precisa- 1 
mente tuve ocasión de expresar en la 1 
última Permanente del Congreso en sus 1 
lineas más generales, pero también más 1 
significativas: autonomía de la Organi- 1 
zación Sindical, con desvinculación de 1 
la Administración; autonomía de las 1 
organizaciones profesionales e indepen- 1 
dencia absoluta con las de los empre- | 
sanos, y vinculación a estas organiza
ciones de todas las obras y servicios 
de carácter asistencial y formativo con 
intención social.

En resumen, sin entrar a describir 
de una forma desmenuzada su aplica- ! 
ción, recalco que éstos son los principios 
base de la reforma. Como tuve ocasión 
de señalar en la Permanente del Con
greso, el Consejo de Trabajadores se ha 
comprometido a definir expresamente 
el contenido de esa reforma. Por eso, yo 
únicamente señalo esos principios, que 
muestran la actitud constante del Con
sejo. Porque, en definitiva, nosotros lo 
que pretendemos, y siempre lo hemos 
pretendido, es garantizar nuestra liber
tad de acción, entendiendo que para 
conseguiría son necesarios esos princi
pios, sobre los cuales el Consejo adop
tará su propia estrategia. El primer paso 
es, pues, conseguir esos objetivos; los 
sucesivos pasos son de nuestra compe
tencia.»

EMPLEADAS DE LA LIMPIEZA EI\I HOSPITALES

LA SITUACION EN ESPANA

VALLADOLID: SIGUE
LA ANORMALIDAD
CATALUÑA: Rotas las negociaciones en 
S. E. A. T.

ASTURIAS: Continúa el paro en el sector 
minero

VIZCAYA: Finalizan la huelga de hambre sie
te empleados del Banco de Bilbao

VALLADOLID. (PUEBLO. 
De nuestra delegación.) — 
A unos 30.000 obreros afec
taba hoy el paro en Nicas, 
Cerámicas del Duero, Fasa- 
Renault y otras empresas, 
entre ellas prácticamente a 
todas las del sector de la 
construcción, en el que ayer 
quedaron rotas las delibera
ciones del convenio. Desde 
la tarde de ayer varios cien
tos de trabajadores de di
cho sector se encerraron en 
la iglesia de Santó Toribio. 
Hacia las diez y media de 
la mañana de hoy, un millar 
de operarios de Renault, cu
yas factorías, salvo la de ca
rrocerías, fueron cerradas 
anoche por tiempo indefini
do, se reunió en asamblea 
en la iglesia de los Jesuitas. 
En Sava-Enasa, después de 
dos asambleas celebradas 
ayer en la factoría, decidie
ron parar hoy, y en Nitratos 
Castilla, dadas sus especia
les características, sólo acu
den a la factoría 21 obreros 
por cada tumo. Debemos in
dicar que unos 60 miembros 
de la U. T» T. de la cons
trucción contin ú a n reuni
dos en la Casa Sindical, dia
logando sobre el convenio 
colectivo, reunión a la que 
asiste el presidente del Sin
dicato.

cho un llamamiento al buen 
sentido de los trabajadores 
para que finalice inmediata
mente la huelga en este sec
tor de la construcción. Como 
prueba de buena voluntad, 
esta agrupación se compro
mete a recomendar a las 
empresas afectadas que no 
ejerciten el despido. En Má
laga el concejal Bustos Ló
pez (representante de la 
asociación política Reforma 
Social Española) pidió ayer 
al Pleno del Ayuntamiento 
amplia información del Ins
tituto Nacional de Industria 
sobre la venta de la factoría 
Intelhorce, empresa que en 
su día fue considerada de 
interés social para Málaga. 
Solicitó asimismo que el im
porte de la venta se invierta 
en paliar el pro de la provin
cia. En Huelva, ayer conti
nuaba el encierro iniciado el 
martes por unos 150 traba
jadores en los locales de la 
empresa Rio Tinto Patiño, en 
Cerro Colorado, donde no 
se ha interrumpido en nin
gún momento la normalidad 
laboral.

En cuanto a los detenidos 
de Sevilla —por formar pi
quetes de huelga—, ayer pa
saron a declarar al Palacio 
de Justicia.

QUIEREN ENTRAR EN PLANTILLA
Dependen de una contrata particular y 
benefician de la Seguridad Social

PUEBLO. (Por M. J. IZA
GA.)—Las empleadas del 
servicio de limpieza de los 
centros sanitarios madrile
ños han expresado repeti
damente, a lo largo de la 
semana, sus quejas y rei
vindicaciones en el trans
curso de las asambleas ce
lebradas por el personal de

las ciudades sanitarias l.° de 
Octubre, La Paz y Clínica 
Puerta de Hierro, de la Se
guridad Social. Estas traba-
jado ras, que muestran 
total desacuerdo con la 
tuación laboral en que 
encuentran, exigen, ante

un 
si
se

to-
do, su entrada en la plan
tilla de los hospitales donde

MADRID: HACIA LA NORMALIDAD
MADRID. (Restunen de agencias.)—En la 

jornada de ayer continuó la tendencia a la 
nonnalidad laboral en Madrid. Se han re
incorporado al trabajo la totalidad de las 
plantillas de Siemens y de Ibelsa, y la mi
tad de la de Chrysler España (un 10 por 
100 de administración y el resto de talle
res), en total unos 5.500 trabajadores.

Pegaso y John Deere continúan cerradas, 
si bien en la primera se realizan gestiones 
para la reapertura. En Standard Eléctrica 
se observa ritmo lento y boicot a las horas 
extraordinarias en espera del laudo, y unos 
seiscientos trabajadores de Métal-Mazda se 
constituyeron en asamblea permanente en 
la iglesia de Nuestra Señora de la Montaña, 
en Moratalaz.

de la empresa agradece la solidaridad reci
bida de los trabajadores, asociaciones de 
vecinos, amas de casa, entidades profesio
nales nacionales e internacionales, y que 
consideran han constituido un factor de
cisivo a la hora de conseguir la elevación 
de sus salarios y mejorar sus condicio
nes de vida.

• PARO TOTAL EN
1.« DE OCTUBRE

muchas de ellas no se

• EN GETAFE
Los trabajadores del polígono industrial 

de Getafe se reincorporan paulatinamente 
a la normalidad laboral, aunque condicio
nada a la readmisión de los despedidos en 
diferentes empresas de la zona. En apoyo 
de esta pretensión, vienen registrándose pa
ros intermitentes de distinta duración o rit
mos lentos en el trabajo en las factorías de 
C. A. S. A., Kelvinator, Electromecánica de 
Precisión, e Intelsa.
f| TRABAJADORES DI L METRO

El jurado de empresa de la Compañía 
Metropolitana ha hecho púb o un comu
nicado en el que la represen ición sindical

MADRID. (PUEBLO.)—Durante la ma
ñana de hoy han continuado los paros en 
la Ciudad Sanitaria 1.® de Octubre, cu
briéndose únicamente los servicios de ur
gencias. Como se sabe, el origen del paro 
es la reivindicación del personal paramé
dico, que ha nombrado una comisión para 
negociar con el Instituto Nacional de Pre
visión, porque, según declaran, sus repre
sentantes sindicales no son representa-

Esta comisión, que en principio no ha 
sido reconocida en los medios oficiales 
intentará, durante la mañana, la negocia
ción con el I. N, P. y a la una de la tarde 
informará a todo el personal de la resi
dencia sanitaria. El personal médico apoya 
tales reivindicaciones como comunicaron 
en un escrito hecho ayer núblico Caso de 
que las peticiones de los trabajadores no 
sean escuchadas, se habla incluso de un 
cierre del establecimiento,

prestan servicio y alegan 
que hasta el momento «las 
señoras de la limpieza for
man un grupo independien
te dentro del centro sanita
rio, ya que pertenecen a una 
contrata particular y no a la 
nómina de los mismos». Sus 
quejas laborales se pueden 
coruiensar en nueve puntos:

— Tienen siete horas y 
media diarias de trabajo, 
con turnos ñjos.

— Prestan servicio duran
te noches seguidas y no al
ternas, como lo hacen los 
restantes empleados.

— Carecen de antigüedad, 
i pesar de llevar muchos 
años realizando el mismo 
trabajo, pues las contratas 
duran únicamente dos años.

— Disponen de dieciocho 
dias de vacaciones al año.

— Perciben dos pagas ex
tras de dieciocho dias co
rrespondientes a los meses 
de julio y Navidad.

— A muchas de ellas no 
se les ha dado de alta en la 
Seguridad Social.

— Constante inestabilidaa 
e improvisación profesional, 
ya que los hospitales contra
tan a un empresario, previa 
subasta, y éste, a su vez. 
contrata a las empleadas de 
la limpieza, compensando 
con sus sueldos el bajo pre
cio en que ñió la contrata

— Escaso número de oe^ 
sonal, con lo que el trabase 
suele ser doble

— Amenaza con.stante ae 
despido o oaro al termi''>ai 
‘a contrata, va que como sp 
-lountahn suele ser cor dos 
únicos años.

• CATALUÑA
Tras una prolongada se

sión sindical, ayer quedaron 
rotas las negociaciones del 
convenio colectivo en la em
presa Seat. Si no resultase 
la fase de conciliación sin
dical habría que ir al laudo 
de la Dirección General de 
Trabajo. La empresa Seat 
tiene una plantilla de 26.864 
trabajadores en su factoría 
de la zona franca de Bar
celona,

En el Bajo Llobregat el 
paro ha remitido parcial
mente en algunas localida
des como Esplugas, San Fe
liu y Martorell, pero se ha 
agravado en el Prat. Se 
mantiene en ComeUá y San 
Juan Espí. En resumen, el 
paro en esta zona afectó 
ayer a 21761 trabajadores de 
116 empresas. Por otra par
te. continúan cerradas por 
autorización legal un gran 
número de empresas.

Mientras tanto, los em
presarios del metal han rei
terado corporativamente su 
intención de aplicar la ley 
frente a cualquier orden de 
conflicto colectivo.

En Tarragona continúa la 
situación de paro en el sec
tor de la construcción, afec-

• VASCONGADAS
A primera hora de la no

che de ayer terminó la huel
ga de hambre de siete em
pleados del sector de Banca 
de Bilbao, que durante diez 
días permanecieron encerra
dos voluntariamente en la 
parroquia de San Francis- 
quito. La decisión de aban
donar el encierro se produ
jo al saber que los despidos 
del Banco de Santander de 
Barcelona habían sido sus
tituidos por sanciones y que 
el técnico despedido de Ban
kinter había llevado el caso 
a Magistratura de Trabajo. 
Asimismo se ha solucionado 
en principio el problema de 
los panaderos bilbaínos, con 
la mediación del presidente 
nacional del Sindicato de 
Cereales. A los panaderos 
se les ha prometido cuatro 
mil pesetas hasta el 9 de 
marzo, en tanto la Adminis
tración resuelve el problema 
planteado. En resumen, 2.2(X) 
trabajadores de 18 empre
sas siguen en conflicto en 
la provincia (852 están des
pedidos). En San Sebastián 
se mantiene el paro de 2.478 
trabajadores, *

tando a unos cuatro mil 
baiadores Asimismo se 
ció ayer el paro de 71 
baiadores de Tbemo.

• ANDALUCIA

tra- 
ini- 
tra-

En Sevilla, la agrupación 
de empresarios de edifica
ción y obras públicas ha he-

• MURCIA
Por primer vez desde 1936 

se ha producido una huelga 
en Cieza (Murcia). Afecta 
a los trabajadores de la 
construcción en número su
perior a los trescientos, que 
ayer se manifestaron paci
ficamente por las calles de 
1a ciudad.

En la empresa Chysler

TOTAL REINCORPORACION
MADRID. (PUEBLO)— 

Prácticamente la totalidad 
de la plantilla de Chrysler 
España se ha reintegrado a 
sus puestos de trabajo a pri
meras horas de la mañana 
de hoy. A las siete de la 
mañana la factoría abrió sus 
puertas al turno que se rein- 
corparaba y entró en el mis
mo alrededor de un setenta 
por ciento de la plantilla, Po-

co después, el resto de los 
trabajadores celebraron una 
asamblea y decidieron la 
reíncorporación inmediata. 
Cuatro representantes sin
dicales y algunos trabaja
dores, sin embargo salieron 
de la factoría y se reunieron 
en una iglesia. La normali
dad ha sido la nota predo
minante de toda la mañana.
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MADRID

GARCIA LOMAS, EN 
RUEDA DE PRENSA AUMENTARA
EL PRECIO DE LA CARNE
0 NCE menos cuarto. Rueda de Prensa ayer, 

en el Ayuntamiento y con el alcalde de 
Madrid. Los temas tratados fueron:

PALACIO
DE MIRAFLORES

la licencia la demolición 
de aquellas partes que 
sean conservables ni de

En la palabra del ge
rente municipal de Ur
banismo. Es uno de los 
edificios includes en la 
ordenanza número 11 co
mo edificio a conservar. 
La ley de Arrendamien
tos Urbanos, a través del 
Gobierno Civil, que pue
de establecerse la prórro
ga forzosa. Era edificio a 
conservar porque la fa
chada era artística. No 
asi la da Arlabán, sin con
firmar todavía, que es de 
hace diez o qúince años 
y los materiales no tie
nen una gran nobleza.

La postura del Ayun
tamiento: podrá dársele 
un tratamiento de rees
tructuración del edifico, 
cohservándole la fachada 
y los elementos necesa
rios.

«Sobre la intervención 
del Ministerio de Educa
ción y Ciencia —señaló 
el alcalde—, que llega co
mo nuestros antiguos 
guardias municipales, 
cuando ya se ha termina
do el tumulto.»

«Se trata —dice el ge
rente— de conservar lo 
conservable. Nos debáti- 
mos entre los derechos 
particulares y el derecho 

'''Público, aunque todavía 
no tiene el Ayuntamien
to uña sólución viable. 
Cuando llegue el expe
diente incoado, por de
creto de 13-5-73, por la 
Dirección General del Pa
trimonio Artístico y Cul
tural daremos una con
testación. El Ayuntamien
to pretende conservar lo 
que es histórico. No ob
tendrán categóricamente

edificación en aquellas
partes que deban conser-
varse.»

Sobre el tema Malasa-
ña, dijo el gerente de re
filón que aún no se ha
bía terminado de estu
diar. Añadió que no creía 
que contemplando los 
textos de la ley del Suelo

embellecer aquella zona 
y pensar si se puede lle
gar a no hacer la típica 
zona aiardinada.

El alcalde tomó la pala
bra y dijo: «Trataremos 
de terminar la iglesia de 
San Andrés ahora que 
soy alcalde. Lo haré con o 
sin permiso.»

LOS MATADEROS

Un inciso, pues, se va 
el gerente. El alcalde le 
recomienda que averigüe 
qué pasa con la calle

■ Abastecedores, mayoristas y 
trabajadores pueden decir en cuánto
y de Arrendamiento pu
dieran obtenerse unas li
cencias para que pudie
ran hacer nuevas obras.

CAPILLA 
DEL OBISPO

Dijo el gerente que hay 
que tranquilizar a la opi
nión pública. Existe un 
plan especial para el ba
rrio histérico-artístico que 
data de 1970, que le per
mite al Ayuntamiento 
actuar para conservar 
aquellos elementós arqui
tectónicos de gran valía y 
ornamentales.

Había uña casa que se 
demolió, que según tie
ne entendido, esta infoçj 
madora, era la de labran
za de los Vargas, patro
nes de San Isidro, un pór
tico, un pozo (que según 
parece era milagroso, 
pues allí se cayó el hijo 
de San Isidro y las aguas 
le subieron hasta el bro
cal) y una pila bautismal.

Es indudable que al 
aparecer este ábside se 
replantee la necesidad de

de Fuentes, que según le 
han dicho se ha caído 
una tapia y ha aplastado 
a cuatro coches.

Responde después Agui
naga al tema de los ma
taderos. Dice que se .ha 
establecido la normalidad 
en las instalaciones del 
matadero, carga, pesaje, 
repartos, sacrificios y 
mercado.

Que la situación proce
día de un círculo vicioso 
consistente en la actitud 
por parte de los trabaja
dores del reparto y car
ga. amparándose en si
tuaciones laborales y la 
actitud de los minoristas 
de no acéptar las piezas 
de 80 kilos divididas.

En.^ijrtúd deL convenio,, 
entre las artés se ha Üe-
gado a la solución por 
un año. duración de
convenio.

Añadió que tenía

este

que

lAIlü^lL 
YHOSOV

VERDEBltm QUIERO VERDE
DON Carlos Arias cuando fue alcalde, que bien lo 

echará de menos pienso yo, se dio cuenta de que 
Madrid, por fuerza de los especuladores del suelo, 

iba transformándose en un erial asfáltico, en un pol
voriento y angustioso espacio, sin la clemencia de lo 
verde. Y prometió a los madrileños un parque cada 
año y cumplió su palabra, y los madrileños tan con
tentos. Ahora quiere llevar las zonas verdes a la po
lítica de alto bordo, pero se conoce que ese es otro 
cantar porque le cuesta más trabajo. Pero volvamos 
a lo nuestro y no nos metamos en camisa de once 
varas. Los vecinos del barrio del Pilar están más o 
menos de enhorabuena porque van a tener más o 

. menos a su disposición un parque, el parque de la 
> Alcazaba. No digo que a los vecinos del barrio del 
s Pilar les ha venido Dios a ver porque cuando Dios va 
? a ver a alguien va ex profeso, como se dice, y no 
? casualmente y por carambola. Porque se trata de un 
s parque «para» la ciudad residencial (que es nna ex- 
< presión tonta, pero un signo exterior de distinción 
5 clasista) llamada de Altamira. Pero los árboles, las 
s flores, la hierba, no distinguen y repartirán sus be- 

néficos efectos con democrática ecuanimidad. No es 
que yo me conforme, ¿eh? Ni mucho menos. Los ve» 

S cinos del barrio del Pilar aceptan la feliz coinciden- 
< cia porque algo tendría que salirles bien alguna vez, 
¿ aunque sea por casualidad. Aceptan la coincidencia, 
5 pero no cesan en sus reivindicaciones, ya que el par- 
S que de referencia no se ajusta ni mucho menos a las 

necesidades reales del barrio. Como que no ha sido 
5 hecho pensando en él. Y temen, con razón, que esa 
s zona verde argumente en contra de más zonas verdes.

LEONARDO

está, la Agrupación Sin
dical de Carniceros.

Garcia Lomas intervie
ne: «Que este asunto es 
muy complejo. Que esto 
está muy revuelto y que 
esta solución es provisio
nal. Que trataré de poner 
todas las cosas en claro; 
que la gente tiene que sa
ber el peso y la calidad, 
tiene que conocer lo que 
compra.»

PRESUPUESTO 
DE HACIENDA

aclarar dos cosas: que los 
trabajadores que han 
planteado esta situación 
no son funcionarios mu
nicipales, sino empleados 
del grupo de transportes 
de carnes dependientes 
del grupo sindical.

También dijo que el 
comportamiento del per
sonal municipal ha sido 
ejemplar en todo momen
to. (¿u el Ayuntamiento 
estuvo a punto de hacer 
un mercando de tarde y 
matanzas extemporáneas. 
Que el matadero muni
cipal cumple un servicio 
público. Que los cargado
res en huelga han acep
tado seguir cargando pie
zas. incluso de peso su
perior. con unas primas 
superiores que siguen 
percibiendo.

El señor Aguinaga es 
preguntado que si estas 
primas aumentarán el 
precio de la carne y en 
cuánto.

Duda; se sonríe. Aña
de: «¡Bueno, bueno...!» El 
señor Aguinaga o no sabe 
o no quiere soltar prenda. 
En realidad, el juego, in
forma Prensa, sufre un re
troceso. Debe y tiene que 
ir informado a una se
sión municipal como es 
responder a los periodis
tas lo que pregunten, so
bre todo en estos temas 
tan importantes para la 
economía de los madri
leños.

Al fin, ante la insisten
cia y concreción de la 
pregunta, responde: «Ló
gica mente aumentarán 
los precios de la carne.» 
Y añade que en este con
venio no es parte la au
toridad municipal y que 
no quiere dar una cifra 
porque no sería exacta 
«Abastecedores, mayoris
tas y trabajadores son los 
que pueden decirlo por
que =500 los que han fir
mado el convenio y. claro

Alvarez del Manzano 
toma la palabra. Su tema 
son «los cuartos» munici
pales, y de ellos, el pre
supuesto aprobado por 
Hacienda y Gobernación 
extraordinario de Sanea
miento, Sanidad y Educa
ción con una acción con
junta con el Ministerio 
de Educación y Ciencia, 
por importe de 1.290 mi
llones.

El desglose es el si
guiente: 1.090 millones 
para educación, 50 para 
sanidad y 150 para conta
minación.

Que se consiguió ase
gurar la financiación de 
las edificaciones. El Mi
nisterio aporta el 80 por 
100, y un 20 por 100 el 
Ayuntamiento. Pero la 
aportación verdadera
mente notable es la mu
nicipal, ya que además de 
ese 20 por 100 aporta el 
suelo , y la conservación 
de estos grupos escolares., 
' Hay en Madrid, en es
tos momentos, 19 centros 
en construcción que tota- , 
lizárán M.SéÓ^^ puestos ’ és- 
colares. El curso 76-77 tie
ne programa suficiente 
para cubrir la escolariza
ción de Madrid. También 
añadió el delegado de Ha
cienda que la limpieza de 
los grupos escolares va a 
costar este año 200 mi
llones de pesetas. Que to-

CONTAMINACION

CEMENTERIOS

Alicia OTEROPorres Gil dijo que los

do este asunto está den
tro del plan de obras de 
urgencia municipal den
tro del plan de objetivos.

CALLES 
PEATONALES

Dio cuenta Pita Ramu- - 
do del destino de sus 150 
millones dentro del pre
supuesto. Dijo que iban 
encaminados a construir 
un centro de vehículos 
con ocho chasis dinamo- 
métricos. Que tardará 
cerca, de ún año, en, estar 
terminado y qué sé va a 

: . .instalar- una. red automá- .. 
tica del contról, donde se. 
obtendrán valorés conta
minantes acumulados.

Se refirió también a la 
y. -wntámftíháiciún;: y. ú^^^ 

el sábado pasado, los va
lores habían bajado de 
450 gramos de anhídrido 
sulfuroso a 173. y de 597 
de humos a 181.

50 millones que le habían 
correspondido en su De
legación irían a parar a la 
reforma del cementerio 
de Fuencarral, cuya am
pliación está ya apro
bada.

Que se había efectua
do una concentración de 
agencias funerarias en la 
plaza de España, que se 
complementaba con el 
servicio a domicilio, sim
plemente a través de una 
llamada telefónica.

El señor Calleja habló 
sobre las calles peatona
les e hizo mención espe
cial de Espoz y Mina y 
Príncipe, que están supe
rando su período de prue
ba con aceptación por 
parte de los habitantes de 
Madrid.

EXITO DE LAS CALLES PEATONALES

PASM 7.00« 1'111 SHUS rae iiiiiii
■ Por la tarde se produce la mayor afluen

cia de transeúntes

DIAS antes de comenzar las fiestas de 
Navidad de 1975 fueron cerradas al 
tráfico rodado las calles de Espoz y 

Mina. Príncipe y Victoria, creándose una 
nueva zona peatonal en el centro de Ma
drid.

Para comprobar los efectos de esta me
dida se realizó conteo de peatones en 
dichas calles y aforos de tráfico en las
vías circundantes
nimo, (Jarretas 
de datos sobre 
en las mismas.

El conteo de

y 
la

(carrera de San Jeró- 
Atocha), así como toma 
velocidad de circulación

peatones fue realizado en
el período navideño y posteriormente a 
mediados del mes de enero, teniendo una 
duración equivalente a la del cierre diario 
de las calles, es decir, de 11 a 21 horas

La máxima punta horaria alcanzada es 
de unos siete mil peatones en Espoz y 
Mina.

Aunque la calle de la Cruz no ha sido 
cerrada al tráfico rodado, también en ella 
se realizó conteo de peatones, lo que per
mite establecer comparaciones y observar 
cómo además de ser el número de ellos 
más reducido que en las otras dos se pro
duce el hecho de que las puntas de maña
na y tarde son similares en volumen total 
de personas, mientras que en ms calles 
peatonales la punta de la tarde es muy 
superior (del orden del 50 por 100 más) que 
la de la mañana.

Esta circunstancia pone de manifiesto 
la atracción ejercida por las calles peato
nales sobre el público que las emplea, hasta 
el punto de alcanzar cifras de peatones 
que rebasan los 7.000 peatones-hora.

Comparando estas cifras con las obteni
das en otros puntos de Madrid caracteri
zados por la afluencia de peatones en los 
mismos, como es, por ejemplo, el comienzo 
de la avenida de la Albufera, se comprueba 
que la cifra de 7.000 peatones-hora es 
elevada frente a los 4.500 en la Albufera.

Normalmente se considera que a partir 
dé los 1.000 ó 1.200 peatones por hora y 
por metro de anchura la circulación de los 
viandantes se hace incómoda. Teniendo en 
cuenta las dimensiones de las aceras de 
las calles Espoz y Mina y Príncipe, puede 
calcularse que si los peatones aforados 
contasen solamente con las aceras se al
canzarían intensidades superiores a los 
1.800 peatones por hora y por metro de 
acera.

Por último, y respecto a los controles de 
tráfico y velocidad de circulación en las 
calles circundantes a la zona peatonal, se 
deduce que no ha habido influencia noto
ria en ellas, aunque debe subrayarse que 
la calle de la Cruz ocasionalmente pre
senta algún entorpecimiento ;uando esta
cionan vehículos, lo cual está prohibido 
por la ev,r1^'^^p ne<p<idad de que esta vía 
este siempre expedita.
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MA DR ID
CON EL PARQUE DE LA ALCAZABA

NO BASTA s

s

s

1
PLENO DE LA DIPUTACION

SE TRATARON S

♦ Pertenece más 
a Altamira -a la 
que rodea— que 
al barrio del Pilar

Todavía quedan 
muchas zonas 
verdes que cu
brir

S

s 97 ASUNTOS s

LA noticia ha saltado, 
feliz, a las páginas 
de los periódicos: 

por fin, los vecinos del 
barrio del Pilar van a 
tener su parque, ése que 
una vez reclamaron con 
flores. A veces, las cosas 
demasiado bonitas dan 
qùe pensar, A nosotros 
nos chocó desde un prin
cipio no el que fueran a 
tener su parque, que ya 
es hora, sino el que lo 
vayan a tener casi, ca
si, fuera, de su barrio. 
Pues, realmente, el par
que de la Alcazaba que
dará en tomo a la «ciu
dad residencial» Altami
ra, como parte de ella, 
si bien su existencia 
—nadie lo duda— re
percutirá también en be
neficio de los vecinos del 
barrio del Pilar, por eso 
de la proximidad.

Lo cierto es que los 
vecinos de la barriada, si 
no saltan de contento, sí 
están conformes —^total
mente- con el nuevo 
parque, esté donde esté.

—Desde luego que es
tamos de acuerdo con su 
creación —nos dice nada 
más iniciar nuestra char
la el presidente de la 
Asociación de Vecinos 
del Barrio del Pilar—; 
en nuestro barrio no han
dejado espacios libres en 
los que instalar las zo
nas verdes previstas, y 
nosofros; tniéstros hijos.
necesitamos un parque. 
Pero no deja de parecer
nos una enorme coinci
dencia el que la única 
zona libre que han deja
do para parque esté pre
cisamente en torno a 
Altamira. Es curioso...

Por otro lado, parece 
que las obras se inicia
rán esta misma semana; 
pero lo cierto es que ésta 
se acaba y todo sigue 
igual; la única indica
ción de que allí se va a 
levantar un parque es el 
cartel instalado por el 
Ayuntamiento, en el que 
figura su nombre «Par
que de la Alcazaba». Y 
los vecinos no saben si 
fiarse o no de lo que 
oyen; «lo han prometido 
hace un año y, hasta 
ahora, todo son rumo
res». Y temen que este 
parque, de apenas quin
ce hectáreas y muchos 
millones, pueda parecerle 
a alguien suficiente:

—Lo. que no queremos 
—insiste— es que con 
este parque se oculten 
otras reivindicaciones 
que pedimos. Esto supo
ne catorce mil quinientos 
metros cuadrados de des-

campado convertido en 
zona verde, pero aún nos 
quedan muchos más.

La única zona libre de 
extensión considerable, 
que queda en el barrio 
del Pilar —me explica— 
es la vaguada existente 
al final del mismo, ca
mino ya de la Ciudad de 
los Periodistas. EI Plan 
Parcial de Ordenación 
Metropolitana, que salió 
a información pública en 
marzo del pasado año, 
destinaba esta vaguada a 
albergar un gran centro 
comercial. A los ojos de 
los vecinos esto represen
ta una monstruosidad. 
Primero, porque la zona 
de unos ciento treinta 
mil habitantes está ya 
suficientemente con ges
tionada. Segundo, porque 
el barrio carece de otros 
múltiples servicios

Y así los vecinos —su 
asociación— han impug
nado tres veces a lo lar-

go de 
Parcial

este año el Plan 
que amenaza con

darles comercios por zo
nas verdes y otros ser
vicios de primera nece
sidad: una ante COPLA- 
CO, otra ante el ministro 
de la Vivienda, y otra 
más ante el gerente de 
Urbanismo. Incluso han 
presentado un recurso de 
alzada ante el Ministerio 
de la Vivienda. El silen
cio administrativo ha si
do, por el momento, su 
respuesta.

Como vemos, en el ba
rrio del Pilar, no todo 
acaba con el parque de 
la Alcazaba, que, por 
cierto, también va a ser 
construido por Ba
nús, S. A. —más de 40 
millones ha dado para 
ello— como lo fue el ba
rrio del Pilar y como lo 
fue más tarde el más re
sidencial de Altamira. Así

20.000 
PERSONAS EN 
FUENLABRADA

s
todo queda en casa.

M. J. IZAGA

El vicepresidente recordó con cariño ni doctor 
González Bueno y aludió con esperonzo 
a Martínez Emperador

DE los noventa y siete asuntos que fi
guraban en el orden del día, en el 
Pleno celebrado ayer en la Diputa

ción Provincial de Madrid, destaca la 
aprobación del proyecto de pavimenta
ción en Manzanares el Real, por un 
valor aproximado a los 14 millones de 
pesetas. También se aprobaron las obras 
de ampliación del Ayuntamiento de San 
Martín de la Vega y las obras de sa
neamiento y distribución de agua en la 
Acebada. Se adjudicó la realización de 
obras de saneamiento en Montejo de la 
Sierra y la autorización de créditos para 
distintas realizaciones en pueblos de la 
provincia.

La Comisión de Hacienda presentó al 
Pleno dieciocho asuntos, entre los que 
figura la construcción de un apeadero 
en el kilómetro seis del ferrocarril Ma- > 
drid-Burgos.

verdes en la residencia de ancianos de 
Torrelaguna y San Martín de Valdeigle
sias. También hay que destacar la apro
bación de obras para la mejora de las 
carreteras provinciales.

Por un valor de 16.645.000 pesetas se 
aprobaron las obras y mejoras propues
tas por el Consejo de Administración 
de la Ciudad Sanitaria Provincial Fran
cisco Franco.

El Pleno de la Diputación Provincial 
fue presidido por don Leopoldo Matos 
Aguilar, vicepresidente de la Diputa
ción y presidente accidental de la mis
ma, que subrayó la importante labor 
realizada por el presidente saliente, doc
tor González Bueno, elogiando a con
tinuación al presidente entrante, Mar
tínez Emperador, de quien destacó su 
capacidad y sus dotes de mando.

s

s

s

s

.El Pleno aprobó la creación de zonas Maribel GARRIDO
S

kSIN AMBULATORIO MEDICO
B

F ■ También carecen de un servicio permanente de urgencia

EN una rueda de Prensa convocada por la Asociación de imprescindible, en la opinión 
Vecinos de Fuenlabrada se hizo constar el patente pro- de los vecinos, una inmedia-
blema que los habitantes del pueblo tienen planteado ta camapaña de desratiza

ción. El año pasado se pro
puso la realización de esta 
campaña en uno de los Ple
nos del Ayuntamiento, pero 
nada se ha hecho al respecto.

blema que los habitantes del pueblo tienen planteado
por la falta de ambulatorios de la Seguridad Social. En 
Fuenlabrada, pese a disponer de seis mil cartillas de asegu
rados, no existe ni im solo ambulatorio de la Seguridad 
Soical ni clínica con servicio permanente de urgencias. Esto 
ocasiona terribles problemas para la población, que forman 
un total de veinte mil personas.

El pueblo, que cotiza anual
mente al Instituto Nacional 
de Previsión por valor de 
43.200.000 pesetas en concep
to de asegurados, bien me
rece que el Instituto le res
ponda con un ambulatorio 
donde los médicos puedan 
pasar las consultas sin tener 
que hacer esperar a los en
fermos en la calle por falta 
de espacio, como ahora ocu
rre.

Los vecinos han enviado 
un escrito al alcalde pidién-, 
dole que hiciera las gestio
nes necesarias ante el Insti
tuto Nacional de Previsión 
para que en breve plazo se 
pudiese contar con el tan 
deseado ambulatorio. El al
calde, don Luis Martín Fer
nández, recibió el escrito con 
bastante agrado y prometió 
hacerse cargo del asunto.

Otro de los temas tratados 
en la rueda de Prensa fue 
el problema del agua. Fuen
labrada, que en los últimos 
tres años ha tomado un in
cremento demográfico im
presionante, pasando de tres 
mil a veinte mil habitantes, 
se ha encontrado con el pro
blema de que los servicios 
no han crecido al mismo rit
mo de la población. El agua, 
que procede de pequeños po
zos, resulta insuficiente; las 
cañerías son antiguas y no 
soportan el aumento de pre
sión que el pueblo necesita 
para atender a la creciente 
población. En muchos de los 
bloques nuevos el agua no 
llega más que al segumdo pi
so por falta de presión. Lo 
cual da lugar a un continuo 
círculo vicioso, donde si no 
hay presión, el agua no sube, 
y si hay mayor presión, las 
tuberías estallan por falta de 
adecuación.

Los vecinos están un poco 
descontentos con la actua
ción de su Ayuntamiento y 
la excesiva burocratización 
del mismo. Pero no seamos 
simplistas y comprendamos 
que el Ayuntamiento se ha 
encontrado de repente con 
una población que se ha 
multiplicado por ciento, y

que se multiplicará más con 
las cuarenta y cinco mil li
cencias de construcción que 
tiene concedidas. El Ayun
tamiento no tiene capacidad 
ni personal suficiente para 
atender a todos los proble
mas que de repente se le 
han presentado. En el Mu
nicipio hay actualmente 
unas tres mil constructoras, 
y la Administración se en
cuentra imposibilitada para 
ejercer un total control so
bre ellas. Hace pocos meses 
una de estas constructoras 
robó un trozo de terreno al 
Ayuntamiento, y éste no su
po del asunto hasta bastante

después de haber empezado 
la construcción.

Estos y otros temas, como 
la falta de vigilancia en los 
márgenes comerciales, fue
ron tratados en la rueda de 
Prensa. Las diferencias de 
precios de un comercio a 
otro son de 50 y hasta 60 pe
setas en un mismo producto. 
Con estas diferencias de pre
cios las amas de casa tienen 
que recorrer varias tiendas 
antes de efectuar sus com
pras para evitar que el frau
de recaiga sobre su propio 
bolsillo...

M. G.

Los vecinos del Puente de Vallecas

CONTRA EL PLAN DE ORDENACION
■ Aprobado hace año y medio ha seguido adelante pese a la fuerte oposición

Anoche, la zona norte de la capital

A OSCURAS
Ayer, entre las nueve y las diez y media de la no

che, aproximadamente, la zona norte de la capital, en 
el perímetro formado por los barrios del Pilar, Peña
grande, Peñachica, Mirasierra, Ciudad de los Periodis
tas y la Coma, sufrió un corte en el suministro de 
energía, debido a una avería en el circuito de mando 
de un transformador de 40.000 kilovatios, que hay 
ubicado en las proximidades del barrio del Pilar.

Puestos al habla con la dirección de la compañía 
Hidroeléctrica Española, se nos ha comunicado que 
la averia afectó de modo variable a cada sector. En 
algunos casos, el corte de suministro duró más de ho
ra y media; mientras en otros, apenas si se prolongó 
treinta minutos. Ahora bien generalizadamente nos 
dicen que la averia se mantuvo de las diez menos 
cuarto de la noche hasta las diez y media.

El alcantarillado también 
es deficiente. Las aguas re
siduales desembocan a unos 
cien metros de la termina
ción del pueblo, ocasionando 
malos olores, ratas, infeccio
nes, etc. La calle Málaga, que 
hace esquina con la carre
tera de Leganés, se inundó 
el año pasado en dos ocasio
nes por la imposibilidad del 
alcantarillado para absorber 
las aguas caídas con la llu
via. Las ratas proliferan en 
Fuenlabrada con asombrosa 
rapidez debido a las cerca
nías de las aguas residuales. 
Desgraciada m e n t e —y sin 
exageración—, los habitan
tes están un poco amedren
tados por la cantidad de ellas 
que existen. Hace unos días, 
uno de los conserjes del Co
legio San Esteban sorprendió 
a varias ratas comiéndose 
los cables de la luz (a falta 
de mejor alimento). Se hace

EL plan parcial de Ordenación Urbana 
del Puente de . Vallecas sigue siendo 
motivo de desvelos para los vecinos de 

la zona. El plan, aprobado hace ahora año 
y medio, ha seguido adelante sin que en 
ningún momento se hayan tenido en cuen
ta los numerosas alegaciones presentadas 
por las asociaciones de vecinos de la ba
rriada, que basan sus protestas en que el 
mismo ha' sido elaborado y aprobado a sus 
espaldas y mantienen su decisión de no 
abandonar un barrio en el que llevan vi
viendo más de veinte años. «Ni los escritos, 
respaldados por miles de firmas, ni las en
trevistas realizadas por los representantes 
de las asociaciones de vecinos con las auto
ridades responsables del plan han tenido 
hasta el momento —afirman— ningún re
sultado positivo; el riesgo de que llegue la 
expropiación o la piqueta que derribe nues
tros hogares es cada día mayor; no estamos 
dispuestos a que nos suceda lo mismo que 
a los vecinos del barrio de Pozas o de Te
tuán, por no citar más que algunos ejem
plos de la política urbanística de estos últi
mos años.»

Los vecinos han manifestado asimismo 
su necesidad de elaborar nuevas propuestas 
y alternativas válidas para presentarías an
te el Ministerio de la Vivienda y conseguir 
lo que a su modo de ver les corresponde 
en estricta justicia. Sin embargo, ninguna 
de las reuniones convocadas a lo largo del 
pasado año —mayo y diciembre— para es
tudiar el tema fueron autorizadas. Tampoco 
han obtenido respuesta a la solicitud hecha

recientemente para mantener una entrevis-
ta con el ministro Fraga en la 
nerle los perjuicios que dicho 
causarles si se lleva a término.

Pese a todo, las asociaciones 
de la zona —^Palomeras Sudeste 
Alto del Arenal y Cerro del Tio 
meras Altas, Palomeras Centro

que expo- 
plan va a

de vecinos 
(Secciones
Pío), Palo- 
(en trami

te). Los Huertos (en trámite) y El Olivar 
(en trámite) — no parecen decididas a aban
donar: «Volveremos a pedir en fecha pró
xima una nueva asamblea general. Trata
remos de hablar previamente con los res
ponsables de su autorización para expli
carías el problema, y esperemos que desde 
ahora se nos reconozcan efectivamente los 
derechos que nos corresponden como per
sonas y a los que no estamos dispuestos a 
renunciar.»

M. J. I.

AUDIEN(ílA DE lA REINA A IAS 
AMAS DE CASA DE MADRID

MADRID (Europa 
man fuentes oficiales

Press).—Infor-
. -----que la Reina de

España ha recibido hoy por la maña
na en audiencia, en el palacio de la 
Zarzuela, a la Asociación Provincial 
de Amas de Casa de Madrid.

12 30 de enero de 1976 PUEBLO
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JUAN MIGUEL VlllAB MIU CLAUSURA LAS REUNIONES RE LA A.P.0

Nn DEVAIIIAIIEMDS 
U LA PESETA

La peseta no va a ser devaluada. Con
§ otras palabras, esto es lo que dijo ayer no
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che Juan Miguel Villar Mir, al clausurar las 
reuniones que sobre la marcha de la eco» 
nomia española ha organizado la A. P. D. 
madrileña. Ante medio millar de empresa
rios, el vicepresidente para Asuntos Econó
micos y ministro de Hacienda dijo, textual
mente, estos «Su potenciación (se refería 
a las exportaciones) no debe fundarse en 
un cambio en la paridad de nuestra moneda, 
que beneficiaría, sin duda, a concretos sec
tores con perjuicio para el conjunto.» A 
buen entendedor...

El ministro de Hacienda 
habló ayer en una tribuna 
que ,ha ocupado muchas 
veces como empresario 
(«idéntico en sus pensa
mientos es el hombre que 
os habla», dijo), y tras afir
mar que «la economía de 
mercado es a los sistemas 
económicos lo que la de
mocracia a los sistemas, 
políticos», advirtió a los allí 
reunidos que los retos que 
comporta la sociedad in
dustrial en Ia que vivimos

que la economía españo'la 
debe fijarse una señe de 
metas que. aunque ambi-

ciosas, constituyan un es
tímulo constante.

A corto plazo estas me
tas son:

B Para los precios, con
seguir que la tasa de infla
ción se sitúe por debajo de 
la correspondiente a 1975,

B En la balanza de pa
gos por cuenta corriente, 
limitar el déficit a niveles 
próximos a los 2.500 millo
nes de dólares.

crecimiento del
producto nacional bruto, en 
términos reales, debería 
acercarse al 4 por 100.

A medio plazo —dijo— 
debemos aspirar:

B A un crecimiento del 
producto nacional bruto no 
inferior al 5 por 100 anual.

POLITICA ECONOMICA

B Y a situar nuestro dé
ficit anual de la balanza de 
pagos por cuenta comen
te en el entorno de los 
1.009 millones de dólares 
que puedan ser compensa
dos por tas aportaciones 
netas de financiación ex
tranjera, sin continuar au
mentando indefinidamente 
nuestra deuda exterior,

Y terminó afirmando que 
la tarea de hacer una Es
paña mejor, más rica y 
más justa no es exclusiva 
de quienes ostentan tareas 
de Gobierno, sino de todos 
los españoles.

CRITERIOS
Según Juan Miguel Villar Mir, la políti

ca del Gobierno en materia económica se 
va a orientar por estos criterios:

# Tender al más justo reparto de las 
cargas y sacrificios, lo cual comporta una 
revisión del sistema tributario y uña ley 
contra el fraude fiscal.

# Otorgar la máxima prioridad al ob
jetivo del pleno empleo.

9 Contener la inflación, especialmente 
en los productos más necesarios y esen
ciales.

# Moderar el consumo, especialmente 
el suntuario.
• Destacar el papel insustituible del 

ahorro para atender necesidades, tanto in
dividuales como colectivas.
• Corregir, a medio plazo, el déficit de 

la balanza de pagos por cuenta corriente, 
mediante el estímulo de exportaciones y de 
producciones rentabiemente sustitutivas 
de las importaciones.

# Apoyar con toda decision la inver
sión en infraestructura social? en el sector 
agrícola: en industrias básicas? en el sec
tor energético? en los sectores que permitan 
la mejor productividad de los recursos 
empleados y en aquellas áreas especial
mente afectadas por la crisis mundial.
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ASI VEN LOS EMPRESARIOS 1976

O © 0 © © © o 0 o 0 © © 0 © o o o © © © © © o o © o © o o © © © o © © o o © o o © © © 0 © © o

■ La empresa 
española tiene 
que ser más 
responsable
tienen que ser aceptados y 
respondidos adecuadamen
te por los empresarios. 
«Cada vez más —añadió— 
la empresa española tiene 
que ser responsable de sí 
misma.»

LA ECONOMIA, HOY.— 
El ministro de Hacienda 
—en la línea de su recien
te intervenicón en las Cor
tes— recordó que estamos 
viviendo por encima de
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nuestras posibilidades y 
que hay que moderar el 
consumo, para ahorrar 
más, invertir más (es 
el modo de lograr e 
objetivo prioritario de 
pleno empleo) y exportar 
más..

«Hoy, en los albores de 
1976 —añadió—, seguimos 
enfrentándonos a una ele
vada tasa de inflación, a un 
serio desequilibrio de ba
lanza de pagos, a un estan
camiento de la producción, 
a una recesión de inver
siones y a una preocupante 
cifra de desempleo,

Para hacer" frente a esa 
situación, Juan Miguel Vi
llar Mir les pidió a los em
presarios que inviertan y 
exporten, y les aseguró que 
el Gobierno pondría a su 
disposición los medios ne
cesarios para alcanzar esos 
objetivos. También para los 
empresarios, y para el res
to de los componentes de) 
cuerpo social, fue la soli
citud de moderación en to
das las rentas.

METAS. — Düo también

PUEBLO

La economia española no ha conocido desde 1959 un 
año más duro que el que acaba de terminar. Esto lo han 
puesto de relieve los empresarios reunidos en Madrid 
en las jornadas que organiza la A. P. D. —que ayer clau
suró Juan Miguel Villar Mir—, y en las que se ha plan
teado el tema de la economía española en 1975. ¿Cómo 
será? Para Juan Miró hay indicios de recuperación, 
y 1976 será mejor que 1975. Pero para Raúl Celestino 
la situación de depresión no se solucionará en 1978, 
y para José Luis Baranda, si acaso, la coyuntura cam
biará a finales de año. José María López de Letona dice 
que es necesario invertir y reactivar, y confía que se 

| ponga los medios para ello. Y Manuel María de Gorta-
zar afirma que a esa pregunta —desde el
bancario— debe responder la autoridad

punto de vista 
monetaria.

# JOSE MARIA LOPEZ OE LETONA: «Bajar el tipo de interés.»

• RAUL CELESTINO: 
«La construcción 
ha sido el chivo 
expiatorio»

«La construcción ha te
nido en 1975 el año más 
duro desde la guerra ci
vil», afirmó Raúl Celestino 
Gómez, director general de 
Dragados y Construccio
nes, que definió la crisis 
del sector como económica, 
porque el mercado de con
tratación ño ha descendi
do demasiado. Las causas 
del problema han sido ex
ternas al sector, de un la
do, la inflación, y de otro, 
la ejecución desordenada 
de lo previsto en el III Plan 
de Desarrollo. La inflación 
creó el exceso de coste, re
conocido en las obras ofi
ciales con gran desfase. La 
situación ha sido de total 
depresión en 1975, y para 
el presente año no se es
pera la recuperación.

Raúl Celestino se refi
rió en particular al sector 
de la vivienda, el más 
fuerte, que seria —dijo— 
un buen estimulante si el 
Gobierno se decide a po
ner en práctica medidas 
sobre el volumen de cré
dito Íaumentándolas), y 
la normativa de la protec
ción oficial. También se re
firió al problema del paro.

• JUAN MIRO: «La 
inversión no debe 
disminuir»

«El sector químico co
menzó a acusar los efectos 
de la recesión general con 
cerca de medio año de re
traso respecto a la indus
tria en general, por el ca
rácter básico de sus pro
ducciones». afirmó Juan 
Miró, consejero - director 
general de Explosivos, aña
diendo que no se puede 
esperar una reactivación 
de nuestra industria quí
mica sin considerar a la 
internacil^al. La caída del 
sector químico ha sido más 
notable que la del resto de 
la industria, por producir
se más tarde. Existen in
dicios de recuperación.

«El crecimiento de los 
Larios y la inflación de 
costes —añadió— han

sa
los 
re-

percutido negativam ente 
sobre la rentabilidad de la 
industria química.»

que ya supone el 13,95 
100 en el conjunto de 
provincias españolas 
Andalucía se llega a 
20 o un 25 por 100), 

Terminó diciendo

por 
las 
(en
un

que
1976 se presenta como un 
año difícil para los cons
tructores, requiriendo gran 
colaboración por parte del 
Estado, pues el sector es 
decisivo como elemento ac 
tivador de la economía

30 de enero de 1970

La intervención más polémica en la 
jomada de ayer fue la del ex ministro 
de Industria, José María López de Leto
na (ya presidente de ENPETROL y pre
sentado en el programa çemo presidente 
de INTERHOLDING y DIMETAL). Dijo 
que en 1975 el crédito bancario aumentó 
un 23 por 100 y que el crecimiento de la 
masa monetaria apenas ha sido sufi
ciente para financiar el incremento de 
precios. En otras palabras, las autoridades 
mantuvieron una política monetaria deci
didamente restrictiva. En opinión dé López 
de Letona, hay razones para poner en 
duda que eso haya sido una política 
acertada.

Insistiendo en el tema señaló que si 
en los últimos meses se ha logrado fre
nar algo la inflación ha sido gracias a 
poner un tope de crecimiento de las dis
ponibilidades liquidas, que ha detenido 
gravemente el mecanismo de inversión, 
con el riesgo cierto de hipotecar el des
arrollo económico de los próximos años y 
de imposibilitar la creación de nueves 
puestos de trabajo.

López de Letona ha sido el empresario

tervencíón, y prestó especial atención a 1 
estos dos puntes: , |
B La influencia que las necesarias rt- 1 

Formas han de tener en esa variable eco- 1 
nomia vital, que es la confianza del em- 1 
presario. 1
B La necesidad de un clima econó- 1 

mico sano y activo para que los cambios 1 
políticos tengan lugar sin traumas. 1

En este último aspecto habló ds reían- 1 
zar la inversión y mantener el poder 1 
adquisitivo de los salarios, mostrándose, 1 
en caso de incompatibilidad de ambos 1 
objetivos, favorable a dar prioridad al 1 
primero. |

López de Letona señaló la necesidad 1 
de que el sistema económico tenga fon
dos suficientes, y se reduzca el tipo de 
interés, para que asi pueda responder la 
Inversión privada. También dijo que hay 
que impulsar la inversión pública (mos- ¡ 
tró su preocupación porque ésta —según 
los presupuestos— puede ser este año in
ferior en un 3 por 100 a la de 1975), 7 
para ello —terminó— es vital potenciar

que ha dado

JOSE 
RAN 
suban

más carga política a su in>

siderúrgicos»

LUIS BA
DA: «Que 
los precios

El presidente de Ensi- 
desa —en una interesante 
intervención en la que se
ñaló que los primeros 
meses de 1976 van a ser 
difíciles para la industria 
siderúrgica— pidió al Go
bierno reactivación econó
mica y aumento de las 
tarifas siderúrgicas («que 
llevan dos años sin la me
nor modificación»).

ia capacidad 
tema fiscal.

recaudatoria de nuestro sis-

miento de los altos precios 
de las materias primas y 
el aumento de los costes 
salariales y el hundimien
to de la demanda (los pre
cies siderúrgicos interna
cionales han bajado un 50 
por 100). Para la siderúr
gica mundial ha sido un 
año «dramático», en el que 
las empresas se han des
plomado finaricieramerite, 
poniendo en peligro sus 
futuras inversiones («has
ta los japoneses han per-

tizó el presidente de 
sidesa— por el gran

En- 
es-

fuerzo exportador realiza
do y por el aumento de
los «stoeks« 
millones de 
el año).

La opinión

(de 2,4 a 4 
toneladas en

del presiden-

Miró analizó las perspec
tivas de recuperación para 
los distintos productos, au
gurando una cierta recu
peración para la química 
inorgánica la petrolquimi- 
ca, la farmacia y el papel. 
Para conseguir la salida de 
la recesión es imprescindi
ble que la iniciativa de la 
inversión no decaiga, para 
lo cual hay que agilizar la 
oolítiea de precios, para 
que los empresarios pue
dan autofinanciarse. Según 
Miró, hay que ampliar el 
abanico de productos, rea- 
Uzando con el extranjero 
interrembins de tecnología 
y r ^ n d uciendo productos 
caros.

En 
da—, 
se ha 
doble

1975 —dijo Baran- 
©1 sector siderúrgico 
visto sometido a una 
presión: el manteni-

MIGÜEL MARIA

dido dinero»).
En España 

también fue 
la producción 
3,5 por 100. 
el consumo

la situación 
difícil, y si 
sólo bajó un 
pese a que 
decreció un

14 por 100, fue —puntua-

te de Ensidesa es que la 
situación de la industria 
siderúrgica será difícil en 
los primeros meses de 1978. 
mejorará » final de año y 
1977 y 1978 serán buenos 
ejercicios siderúrgicos. 
Para 1970 sus previsiones 
son; un aumento del con
sumo de productos side
rúrgicos del 7 por 100, 
mientras que la producción 
lo hace un 4 por 100, man
teniéndose los «stocks».

DE GORTA-
ZAR; «El Banco de España tiene 
la palabra».

El conde Superunda, presidente de IN
DUE AN, no demostró ayer estar muy de 
acuerdo con la opinión de López de Leto
na a favor de una reducción de los tipos 
de interés. S us inconvenientes —dijo— 
pueden superar a los estímulos que apor
te. que . por otra parte pueden no ser de
terminantes, pues caben otras soluciones 
de más efecto psicológico para reactivar 
la economía.

La intervención de Manuel María de 
Gortázar fue muy matizada y destacó por

su gran rigor expositivo. Una de tas pre
cisiones que hizo —y convenció— fue en 
torno a la idea de que los Bancos no se 
oponen a la Inflación, demostrando que 
la Banca, como el país, está en conloa del 
aumento de precios.

También se refirió al terna de la crea
ción del dinero, y dijo que en realidad 
es la autoridad monetaria el sujeto fun
damental de la misma, Por elfo —preci
só- la Banca no puede decír hoy cómo 
va a ser para ella 1976, pues esto depen
derá del incremento de disponibilidades 
que autoriep el Banco de España,

traucisco MORA DEL RIO
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LA BOLSA, HOY

0,93

<K*l

í FOMIBOS jPBBLW0B i
Anterior Del día

Interior.............. 132 132
Amort. 50-52 ... 121
Idem 51 .............. 120
Idem 53.............. 121
Idem 3,5 % ... 113
Idem 3 % ......... 106
D. Universit. ... 109
L N. Const. ... 112
Rec. Nacional... 111
Renfe ... .......... 111 111

1^

•tíi¿dtíi¿Í¿¿¿Á

Anterior Del día
Del diaAnteñor

Alcázar ......... 
Bami............
Ceisa... ... ... 
Ed. Española 
Cevasa ......... 
Eurobuilding 
L Hispana ... 
Inmobanil ... 
L Metro ...

'CiÉSEis ■S’....... -^r Litos........
Niesa ... .

Hipotec. A........ (89) p
Simane ... 
Uresa ... .Idem B.............. 95 95 U. Metro .Idem 4 % exen. 115 115 Urbis ... .

Local Inter. ... 102,50 Valenciana.
Idem lotes........ 111 111 Vacesa ...
Idem lotes pref. 111 — Zabalburu

_ ....... .

BAWos eowicaeui^es

736
232
133 

(286)p
196 
137
162 

(138)p
235
237

1.820 
227
300
510
212 
363
480 
219

285

235
234

1.820
227

510
205

480

Hermes ......, 
La Estrella... , 
Ü. Fénix ...
?,■....

360
288 s/d
593 593

1.060
Figaredo .......... ..........
Sierra Menera~. 1.075
Los Guindos 
Ponferrada...

(118) p 
170 170

Jornada un tanto mejor que la 
precedente, más reposada y con me
jor ánimo, aunque eso no ha evitado 
la bastante generalizada erosión de 
los cambios que ha alcanzado a la 
totalidad de los grupos, si bien ha 
sido el bancario el más afectado, 
con un Bilbao que deja nada menos, 
que 19 enteros, aunque al cierre te-r 
nía un dineral, y otro tanto puede 
decirse de aquellos otros bancos que 
tuvieron bajas de relieve.

Las eléctricas, por el contrario, 
siguen su marcha descendente, aun
que no fuerte, y mostrando algunos 
de sus valores cierta resistencia.

En cuanto a mejoras, son escasas 
las que cabe señalar, ya que, ade
más, han sido muy suaves.

Al cierre se ha ido caldeando el 
ambiente y han comenzado los tan
teos de compra, sobre todo de los 
títulos más castigados, hasta el ex
tremo de que en el último momento, 
como siempre, han comenzado las 
tomas de posiciones de cara a la 
próxima semana, en la que pudiera 
ser se advirtiera nuevo intento de 
reacción, ahora tal vez de mayor du
ración por mejor comprensión del 
discurso del presidente Arias, que 
hoy se ha cómentado con acento más

Andalucía .........
Atlántico .......... 
Bilbao ...............  
Castilla..............  
Central..............  
C Trans. .........  
Banesto............... 
Descuento......... 
Exterior..............
Galicia ......... ...
General... .........  
Gredos ...............  
Guipuzcoano ... 
Herrero............... 
Hispano... ......... 
Ibérico..............  
Latino ... ......... 
López Quesada. 
Madrid ..............  
Mercantil ... ... 
Navarra........... .
Pastor .........  ...
Popular......... ...
Rural ............... .
Santander ....... 
Valencia.............. 
Valladolid ......... 
Vasconia .......... 
Vizcaya...............  
Zaragozano... ...

(620) p 
(5C3)p
882 
810 
878
595 
599 
320
560

1.147 
845 
687
710

1.408 
532 
638
902 
745
575 
994
648 
700

(672) p 
875 
857

1.475 
700

(1.150) p 
(700)p
825

620
500 A. Andalucía ... 165 165
863 ' A. Canaria......... (120)p MM

— A. Castellana... 140 MM
873 A. Catalana ... 137 137

— A. Europea........ 158 MM
594 A, Mediterrá. ... 136 136
320 A. Pirenaica ... 170 —
550 A. Valenciana... 158

MM Ahorroloque ... (79) d (80) d
(840)p Atlántida .......... 165 165
681
710

1,398
527
635

740
575

(987) p
648 -
695
665

851
1.476

690

positivo que ayer, ^■

INDICE DE COTIZACIONES

't

Bandesco .......... 425
Indubán ... ... (400) p
Finanzas .......... 352 352
Fomento .......... 685 680
Granada ... ... 359 359
Ind. Cataluña ... 398 398
Ind. León ......... 563 567
Bankisur ... ... . 740 / . 740
Bahkinter ... ... 422 • • ‘'«56*’
Noroeste .......... 310 310
Occidental.......... 434 428
Urquijo.............. (603)p 603
Bankunión......... 360 360

........ ASUA 
y 04

W 
íCTRlCUJ

Aguas Barcelo. 136
Catalana Gas ... 119 MM

Hispanif............ 
Bansaliver.......  
Bolsispania.......

, Cartemar ........  
(¿artenor ......  

Cavalsa .;.......  
Cartex ........... 

Cartinbao..... 
Cartisa ..........  

Ceivasa .........
(¿. Mobiliaria „ 
Escala .............  
Española Inv.., 
Eurocartera ., 
Eurocinco ... . 
Fibansa ........... 
Figranvisa ... . 
Finsa................. 
Fiponsa... ... . 
Gral. Inver. . 
Graninver ... . 
Hispamersa... . 
Inalsa ... ... . 
Inbazasa ... . 
Inbulesa..........  
Ineovasa ... . 
Insa ... . .........  
Invatisa..........  
Inverpastor... , 
I. • Banloque , 
I. Herrero ... 
Juan Bravo

Del día DiferenciaAnterior

Bancos comerciales • •• 100,03 98,76 — 1,27
Bancos Industriales 98,20 97,74 — 0,46
Electricidod ........... 88,35 87,22 — 1,13
Alimentación .......... ••• 94,58 94,07 — 0,51
Construcción ... ... • •• 100,87 99,67 — 1,20
Inversión................. • •• 92,62 93,02 + 0,40
Monopolios ........... ••• 91,05 89,44 — 1,61
Minero-siderúrgicas ••• 104,72 104,91 + 0,19
Químicas y textiles • •• 99,16 99,37 + 0,21
Vorios ................... ••• 96,21 96,03 — 0,18

GENERAL ... 96,23 95,30 — 0,93
Base 100 en 31-XII-75

E. Viesgo ... . 
E. Langreo... . 
R. Zaragoza . 
Enher .............  
Fecsa G........... 
Fecsa P. ... , 
Fenosa ...........  
H. Cantábrico, 
H. Cataluña . 
Hidrola ...........  
Iberduero ... ^ 
S. Nansa ... . 
Sevillana ... , 
U. Eléctrica .

134 
(159)p
106

(102) p 
117 
123 
116,50 
143 
110 
130
174,75 
120 
140 
127

121,50 
116,75 
136 
109
129,50 
176

135,50
124,50

lÆHHSafiKfi íS^eSí

SITUACION AL CIERRE
DINERO.—Banco de Bilbao, Vizcaya, Central, 

Ibérico, Descuento, Popular, Finanzas, Draga
dos, Ahorroloque, Popularinsa, Tabacalera, Pa
peleras Reunidas, Insular, Tubacex y Seat.

PAPEL.—General de Comercio, Mercantil, Fi- 
nanzauto, Aevasa, Inbulesa y Pebsa.

Aguila .........  
Azucarera ... 
C. Santander 
Ebro.............. 
Koipe .........
Rústicas......... 
Viñedos ........

CBWERCtO

DERECHOS DE SUSCRIPCION
Banco Atlántico, 1.150—10; Hidrola, 40=; Ur

bis, 42—1; Cartex, grandes, 40=; Cartex, peque
ñas, 6=; Vamosa, 25—4; Sarrió, 535—5,50.

F. Banloque ...
F. Latinoamer. 
Finanzauto......... 
Finz. Servicios., 
Galerías...............
I. Inducentro ...
S. A. F.................
Sogefisa.............

OTRAS COTIZACIONES
Cidesa, 223; Iberhogar, 275; Cartiber, 191; 

Cartex, pequeñas, 95; Comesa, 137; Centro Nor
te, 135; Continental de Valores, 223; Invercré, 
98; Ibérica de Valores, 216; Valenciana de Va
lores, 144.

SINTESIS DE LA CONTRATACION
Suben 21, bajan 64 y repiten 65. En total 

han cotizado 150 valores.

TERMINAN

Termina hoy la ampliación de capital del 
Banco Atlántico, una por tres, a ia par. Deja 
derecho y 50.

Urbis, una por diez para los accionistas y 
una por ciento cincuenta y dos para emplea
dos. Deja derecho y 11,60.

147 
144

82,50 
684 
350 
486 
147

490 
2.648

156 
(420)p 
(440)p
404
310

1.101 
255

145

675
350
484

2.648
157

(418) p
436

1,102

' CEMeNTO Y -CRrSTAL

Asland ............... 237 236
Cem. Alba........ 250
Cem. Alfa ......... 234 MM

Cem. Aragón ... 130
(^em. Cosmos ... 185 MM

Cem. Noroeste. 228 228
Fina, y Minera. 525
P. V aider rivas. 275 .274
Valencia. Cem. 350
Cristalería ........ 790 *—

CÓNSTRUCTORAS
....a........ rf ....<í

Banús Andalu. 260 257
Clonmsa .............. 334 ' 334
Dragados ... ... 838 825
Encinar......... ... 288
Cantabria ......... 257 MM

Est. Urbanos ... 103
Iberpistas ......... 116 Mm

Pistas y Obras. ' 750
Vallehermoso ... 212 210

Maltisa.............
Meriinbolsa....... 
Montelirio.......  
Olympia............  
Norvasa............  
Nuevos VaL .. 
Patrisa ... ......  
Popularinsa .. 
Real..................
Rentanor ... „ 
Rentisa............. . 
Sagei 1 ... ... ., 
Ü. Europea... ., 
Ugisa ...............
Uninver... ... . 
Val. Banloque. 
Vamosa...........

134 
190 
163

(122)p
78 

137
154 
170
321 
256
379 
105
167
75 

(70) p 
316
115 
170 
309 
319 
100
210 s/d 
(95) p 
140 
168 
159 
139 
190 
160 
239 
458

99 
460
124 
145
336

96 
244

185 
500 
167

70 
160

91 
124 
262 
157 
198

137
154
170

256 
.378 
105
167

316

309
325
100

138
(163) p 
159 
137 
190
159

í£Slte¿^>.>4Ái&^M,«H^ 
Altos Homos... 149 150
Alum. Galicia... 346
(Corner. Hierros. 50
Auxiliar............... 94
Babcock............... 119
Echevarria... ... 149 146
E. N. Aluminio. 165
Ensidesa.........». 63 65
Esp. Zinc ». .» 225 230
Fyesa ... .» ». 573 574
Mazda .........  ». 483 481
Santa Bárbara» 130 125
Made................  152 151
Macosa............... 106 104
Duro-Felguera». 107 MM
N. Montaña ... 107
Olarra ................ 763 750
Tubacex.........». 372 377,50
Zardoya Otis ... 538 —

Seat................ », 156 (157) d
Citroën.........». 107 108
Acum. Tudor ... 512 512
Femsa............. » 180 MM

Fasa....... . ........... 110 109
Santa Ana ... ... 87 MM
Motor Ibérica... 225 223

Aviaco.........
Metró ..........
Trans. Invers.

92
116
370

115

Corp. Bancobao. 
Euroholding ... 
Filadelfia ... m. 

Füo....................  
G. Velázquez ... 
Proinvesa .........  
Inv. Mobiliaria. 
Rumasina 1 ...

171
202
157
193 
380
148

1.080
149

171

148 
1.080- Í

CXXCIZACIO^ 6» PESETAS460
INlerenciaValor 

liquidativo

244

185
500
165

160

124
262
157

MONOP<».I OS

Campsa............... 280,50 | 280
Tabacalera......... (310)p 295
Telefónica......... 196 1 192,50
!".........  ■,..............'' *-----------------

.¿-: .....  ' -.
Tronsatlá. pref. 107 1
Trasmedit......... 125 123
Astilleros .......... •M.
U. Naval ... ... 88 i MM

PAPELEItA

Celulosa A. ... 97
Española ... .» 210 MM

Sarrió .........  ». 206 205
Navarra............» (345)p
Reunidas ... ». 376 379
Torras H. ......... 370 360

Alter.................... 385
Cros .................... 154
Aragonesas......... 143 141
Oxígeno............... 335 335
Cedíe .......... ». 183
E. Rio Tinto ... 308 310,50
Fosforera ......... 238
Hidro Nitro ... 215 214
Petroliber ......... (295) p
Ibys.................... 600
Canarias .......... 220 MM

In. Nitrógeno... (105)d (105,50) d
Nicas .......... ». 124 MM

Perf. Gál ......... 425 s/d
Petróleos ... ». 434,50 437,50
Sefanitro ... ». 115
3niace ............... 112
Tafisa ................ 340 335
Resinera ... ». 1.387 _
¿eltia ................ 245 245

Nuvofondo... ...
Crecinco ... ... 
Inespa ......... ...
Eurovalor ... «. 
Ahorrofondo ... 
Inrenta........ ... 
Mediterráneo ... 
Suma ................  
Fondiberia... ... 
Rentfondo........  
Fontisa........ ...
Eurovalor 2 ...
Gesta.............. ...
Fondonorte... w.
Gesteval..............
Planinver ... ».
Bansefond..........
Inverfondo.........
Plusfondo ......... 
Fonbancaya ... 
Fondunión.......... 
Profondo .........  
Planinver Dos... 
MultíV M, P. L

728,25
163,55
653,81
748,81

1.501,00

465,38
1.256,97

992,34
486,54
964,93
432,19

1.134,89
114,56

98,37
87,39
95,79
77,46
83,46

82,55
92,97

102,27

6,90 
0,50 
0,91

: 3,44 
11,29

+ 2,63 
- 7,39 
-12,63 
- 3,82
4. 2,44 
- 1,53 
-12,16 
— 0,54

s/d 
0,49 
0,39 
0,69 
0,57

0,82
1,25
0,63

IM smicia 
ipa la 

afnet ti

Del díaAnterior
B. Comercial ... 590
B. Exterior........ 540 544
A. Barcelona ... 131 129,50
Catalana Elect. U9 118
Agrícolas ... ». 290 288
Filipinas.............. 200 200
Asland ............... 237 239
Sansón ............... 189
Fomento Obras. 270 268
Ckos................... . 155 158
Carburos ... ». 535
Rio Tinto......... 310,50 310,50
Petróléos ... ». 432 437
Trasmedit. ........ 120 121
Motor Ibérica... 224 224
Maquinista......... (130) d
Ferr. Cataluña. 74 78
La Seda.............. 240 235

'-T^
a .......y * 7*.. ,

B. Bilbao ......... 867 860
B. Vizcaya........ 705 695
B. Guipuzcoano. 720 707
Viesgo .........  ». 134
Hidrola.........». 131,50 130
Iberduero ... ». 177 177
Sevillana .......... 137 196,50
Menera ord. ... 1.070
Naviera Aznar. 80
Pap. Española... 230 205
Nicas................ ». 120
Resinera.............. 1.375
Sefanitro ... ». 120
Altos Hornos ... 146 152
Babcock... ......... 118
U. Cerrajera ... 215
Campse .............. 282 274
Telefónica....... 198 193

Asaseramienta y gesliw fe cárter» fe valer»
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ECONOMIA
Con 27.911 millones de pesetas en 1975

1 é Apunta, nene
CONFIAN EN ESPAÑA CssO

S

s

Ayer reapareció por el recinto bursátil mi entraña- ' 
ble amigo de la calle. Tribuí ere. «Venía a Ver qué | 
Val le había caído al personal el discurso del presi- 
dente Arias», me dijo, tras los saludos de rigor. Luego, 
«porque yo de polítiqa no entiendo ni quiero», según ; 
me confesó el hombre, comenzó a preguntarme sobre i 
los usos y costumbres bursátiles tras su paréntesis ' 
prolongado de no asistencia al parqué, «Es que como i 
todo está evolucionando tan rápidamente, me pensé ; 
que a lo mejor le había afectado también a la Bolsa j 
esa evolución», me declaró, Y yo le aclaré, también, 
que' todo seguía igual, fieles a la tradición de los 
tiempos fundacionales, «Es que me pensé que a lo 
mejor habían cambiado el sistema, y la gente, como 
dicen los que viajan por el extranjero, podía ir viendo 
la contratación según se iba produciendo la oferta 
de unos y la demanda de otros, sin posibilidad de 
error», me explicó, para añadir á continuación; «Y 
además, asi las cosas quedarían más transparentes, 
y a nadie le quedarían dudas sobre si un valor tenía 
dinero de verdad ó papel en abundaeia. Vamos, usted 
ya mé entiende.» '

Y la verdad es que a mi, con lo que me estaba 
explicando.,me pasa lo que a él con la política, que 

íCtó entiendo, aunque si quiero entender, aunque sólo 
sea porque es mi bbligáción, Y fue entonces cuando, 
con ese acento castizo que le caracteriza^ me dijo, 
como para mayor abundamiento; «Vamos, que aquí, 
como en el asunto aquél del ”cafetonio”, hay que 
decir aquello de ¡apunta, nene!»

Y comenzó cón el rollo técnico, como él le llama. 
Porque el nene, para mi amigo de la calle Tribulete, 
sería el ordenador que iría registrando las ofertas 
y deipahdas -—como dicen qué pasa en otros países 
del extránjérq ése--, y cada, ciudadano podría acer
carse ai aparato én cuestión, y al grito de «¡apunta, 
nene!», le haría apuntar la operación que fuese, sin 
que nadie, por error, pudiera incurrir en error alguno. 
¿Ustedes, van comprendiendo el asunto de la cuestión? 
Y ipi ataigo. OT^^ en él tema, decía que, puesto 
que ya sé había mecanizádo el proceso liquidative, 
y con tan buen resultado y agilidad, no como con los 
procedimientos de antes (aunque todavía coleen), 
que por qué no se hacía lo propio con el proceso 

' de ordenamiento de operaciones, «que pa eso están los 
ordenadores, pa las órdenes». Y continuó hablándome 

1 del terna, para rematarlo con una frase lapidaria: 
P «Si dé verdad queremos entrar en la Europa ésa, 
1 ¿por qué no nos vamos acercando todos y cada uno 

dentro .dé; sur parcelad gritando eso
^ápímtáj^’riéhé*'-(ystiSiabenj^neMla^ «hene» aJ 

! ordenador); que «¿ -algo así como l^ versión electró- 
1. nica a#rWiM^tfWti^rwœ«ï«fosf*:

s

5

H Quince dél uno por 
cuatro del otro

S

s

s

Continuando con la noticia que éstos días ocupa 
la atención de los bolsistas —ya saben, la de la absor
ción del Banco Mercantil e Industrial por el Banco 
Hispano Americano—, dicése en los corros que en la

S

A pesar de que 1975 ha 
sido un año de fuerte rece
sión económica, y pese a que 
en los últimos meses Espa
ña ha vivido un 'clima de in
certidumbre política, los in
versores extranjeros no se 
olvidaron de nosotros. El 
año pasado se alcanzó una 
cifra de inversión que, aun
que no supera el récord de 
1973, en que se llegó a los 
31.389 millones de pesetas, 
estuvo bastante cerca. Con 
27.911 millones, más del do
ble de la cantidad de 1974, 
se puede decir que la inver
sión extranjera ha respon
dido.

Por países, el primer lu
gar entre los que invirtieron 
en España, lo ocupa Estados 
Unidos, con 18.028 millones 
de pesetas, seguido de 'Sui-

»000

20000

za (2.372,03); In g laterra 1 
(1.547,6) y Alemania, que de 1 
la segunda posición que 1 
ocupaba en 1974, ha pasado 1 
al cuarto puesto en 1975. |

El sector productivo al que 1 
se han dedicado la mayoría IjOUOO 
de las inversiones es el de 1 •' 
construcción de material de 1
transporte, con 15.819,5 mi- 1
llenes de pesetas (detrás es- 1
tán los proyectos de Ford I
España). Otros dos sectores 1
que también reciben un im- |
portante flujo de dinero ex- 1
tranjero son el químico, con 1
2.767,6 millones ÿ el de cons- 1
trucción de maquinaria, con '1
1.152,4 millones. 1

Al analizar las inversio- InW
nes realizadas por cada país, 
se comprueba que la mayo- i 
ría de las procedentes de #•■■■■
Estados Uñidos se han des
tinado al material de trans
porte; el bloque de la in

s

S

S

operación de canje de acciones de las del uno por ? 
las del otro, la misma se hará eh la proporción de # 
QVINGE del Banco Hispano Americano por cada > 
CUATRO del Banco Mercantil e Industrial. Lo que | 
no dicen los generalmente bien informados es la S 
fecha en que dicha operación —según la proporción | 
rumoreada— se llevaría a efecto. Pór ejemplo, según S 
las cotizaciones de ambos bancos en el día de ayer., | 
resultaría un cambio de 39.990 pesetas en acciones s 
dpi Banco Hispano Americano por 39.760 pesetas del | 
Mercantil e Industrial. Es de suponer que, de ser > 
confirmado el rumor que exponemos, hasta la fecha | ■A

| en que dicho canje se lleve a efecto, guardarán una 
y otra la proporción correspondiente, para no des- 

| nivelar el estudio correspondiente. Y colorín, colo- 
V rado, lo cuento cómo me lo han contado.

S

y

• Una ampliación muy popular
Y digo que muy popular no sólo porque corres

ponda al Banco Popular Español, sino por- la pro
porción en que dicha ampliación se va a hacér: UNA 
POR CINCO, y dentro del mes de marzo, y sobre 
todo por las grandes facilidades de pago que le van 
a ^r concedidas al accionariado. Helas aquí; desem
bolso de solamente el 25 por 100, y el res.tánte 75 
por 100 (no, no se emocionen, qué todavía no puede 
ir a la cuenta de regularización) será exigido en 
una o varias veces, cuando el Consejo del B. P. E. lo 
considere oportuno. Y esto es parte de lo que decidió 
dicho Consejo en su reunión de ayer, para considerar 
los resultados y memoria del ejercicio,, que serán 
presentados a los aedionistas de este popular Banco 
Popular, y que hoy lo ha sido a la Prensa finan- 

’ ciferá Pero ya hablarernos con más detenimiento de 
este asunto, que don Rafael Termes siempre dice 
cosas muy interesantes e importantes.

m^ FebrerOf febrerillo

S

S

El mes de los acuarianos, dé los soñadores y poetas, 
al decir del horóscopo, será testigo —según dicen
de la operación ampliatoria de las Papeleras Reuni
das, y en la proporción de UNA POR CUATRO —que 
ya dan como definitiva los «empapelados reunidos», 
y con el 70 por 100 de desembolso, ya que el otro 
30 por 100 ya saben qúién lo pagará. Respecto a 
posibles futura.s ampliatorias, el Consejo y el tiempo 
lo dirán.

Ignacio H. DE LA MOTA
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version suiza a los produc
tos químicos, principalmente 
l a boratorios, farmacéutiços.

y las de Inglaterra al co
mercio de bienes inmuebles 
en zonas turísticas.

Reunión île Virgilio Oñate con los representantes agrarios

HOY, DIA CLAVE
(en la solución

Pero el conflicto

de la “guerra del maíz**)
puede rebrotar en cualquier momento

AYER: por ser la fiesta del Patrono 
de Zaragoza, San Valero, hubo cal
ma en la «guerra del maíz». Los 

ánimos siguen tensos. Hoy puede ser el 
día clave, por la reunión que han man
tenido con el ministro de Agricultura 
los representantes de las hermandades 
y de las Cámaras Sindicales Agrarias 
de' la provincia, acompañados por Luis 
Mombiedro de la Torre. De aquí puede 
salir la solución del problema o el re
crudecimiento de las posiciones.

Por el momento, según nos inforrña 
nuestra Redacción en Zaragoza, los agri
cultores del maíz no están de acuerdo 
con el preció fijado por el Ministerio 
(9.38 pesetas el kilo). Su postura es ta- 
jánte: el problema no se solucionará 
mientras el precio sea inferior a las
10 pesetas el kilo, y añaden que los pro
ductores que ya han vendido el maíz 
a los precios anteriores sean subvencio
nados con 5.000 pesetas por hectárea. 
La medida, según ''ellos, es lógica y so
cial, porque los que han vendido son 
loS económicamente más necesitados.

Los agricultores, que han sacado ade
lante la «guerra», afirman que deben 
fijarse las condiciones con la claridad 
precisa para que no haya «ganancia de 
pescadores», poniendo énfasis en que 
sus reivindióaciones no supongan be
neficios para la comercialización. «Esta 
es una guerra de los productores», dicen.

La batalla de los productores está es
tancada; pero no ha terminado. Todos 

| los detalles indican que se está en una 
, espera tensa, para la que los acuerdos 1 de hoy pueden ser decisivos. Como ejem- 
, pío de que Iq lucha no ha terminado 1 está el caso de la localidad de Zuera, 
’ donde se han constituido comisiones in- 
1 formativas, que visitaron ayer algunas J localidades, entre las que se encuentra 1 Ejea de los Caballeros, donde muchos J agricultores anunciaron que hoy esta-

S

S

S

S

S

\
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S

1

rtan presentes con sus tractores en Zue
ra, para sumarse a la concentración pro
vincial, que, según añrma la agencia 
Logos, puede ser otra gran marcha de 
tractores.

Por. otra parte, también según Logos, 
los agricultores de la provincia de Hues
ca pretenden realizar una concentra
ción en Almudévar. Sea como sea, ayer 
erfipezdron a llegar a Zuera agriculto
res de otras localidades, que se han si
tuado en la carretera de Zaragoza a 
Huesca pon pancartas en las que se leen 
frases como: «No nos iremos, hasta que 
no nos den soluciones concretas» y 
•Queremos hechos y no promesas». El 
presidente de la Hermandad de Torres 
de Bereilén ha dirigido una carta a los 
agricultores de Zuera en la que dice que 
exigen una planiñcación del campo es
pañol, formada entre agricultores, eco
nomistas y representantes del Ministe
rio, pero «todos elegidos por sufragio 
universal».

Por su parte, los de Zuera afirman que 
no se sienten representados por la co
misión que habla en Madrid con el mi
nistro. Para dejar bien clara la cuestión, 
los agricultores de Zuera añaden. que 
rechazan cualquier planteamiento poli
tico, porque según dicen, la politica se 
hace desde arriba y contra ellos, que 
han sido utilizados hasta ahora por mo
tivos extra agrícolas, según distintos in
tereses personales.

Todo parece indicar que sí no se al
canza una solución rápida y ajustada a 
las peticiones, de los agricultores, volve
rán los desórdenes, que pueden no ser 
esta vez de inundar las carreteras, sino 
de una huelga de tractores, en la que 
ninguno salga al campo. En la comarca 
de las Cinco Villas se ha apuntado una 
tercera posibilidad: cortar el tráfico en 
los cinco ramales de carretera que con
curren en Ejea de los Caballeros.

S

CAJAS DE 
AHORRO

289.668
MILLONES
(aumentaron sus re
cursos el año pasado)

Al terminár 1975 el sal
do de recursos ajenos de 
las Cajas de Ahorro 
Confederadas ascendía a 
1.535.956 millones de pe
setas. Esta cifra supone 
un aumento dé 289.668 
millones respecto a 1974,
lo que equivale a un 
cimiento porcentual 
23,24 por 100.

del

H NUEVA CAJA DE 
" ALICANTE Y MUR
CIA. — El Ministerio de 
Hacienda ha aprobado la 
fusión del Monte de Pie
dad y Caja de Ahorros 
de Aicoy y de las Cajas 
de Ahorro de Novelda; de 
Nuestra Señora de lo# 
Dolores, de CreviUente; 
Nuestra Señora de Mon
serrate, de Orihuela, y del 
Sudeste de España, en 
Alicante, formando una 
sola entidad que se lla
mará Gaja de Ahorro# de 
Alicante y Murcia.

" VAS DE CREDITO 
TENDRAN (EN LA BAN
CA) IGUAL TRATO 
CONTABLE QUE LAS 
CAJAS.—Ante la impor
tancia creciente de loé 
saldos mantenidos por las 
cooperativas de crédito 
con la Banca, el Minis
terio de Hacienda ha dis
puesto dar a éstos un 
tratamiento análogo al 
concedido en diciembre 
de 1971 para las Cajas de 
ahorro.

En este sentido, en loa 
balances que se formulen 
a partir del 31 de marzo, 
todos los saldos activos y 
pasivos en la Banca a 
nombre de las coopera
tivas de crédito se refle
jarán exclusivaménte en 
los epígrafes y rúbrica# 
..«Caja y entidades de cré
dito y ahorro» y «Enti
dades de crédito y aho
rro» (hasta ahora, «Caja 
y bancos» y «Bancos y 
cajas de ahorro»), así co
mo en el de «Entidades 
de crédito y ahorro» (has
ta ahora. «Bancos y ca
jas de ahorro»).

BANCA
1

JUAN M. ALBENDEA
(dilector general adjunto del 
Banco Industrial de Bilbao)

S

Juan Manuel Albendea 
Pabón ha sido nombrado di
rector general adjunto del 
Banco Industrial de Bilbao. 
El nuevo director tiene trein
ta y ocho años y es licencia
do en Derecho. Toda su ac
tividad profesional la ha 
desarrollado én el grupo del 
Banco de Bilbao, Ingresó en 
1956 como letrado de la ase
soría jurídica, de donde pasó 
ai Banco Industrial de Bil
bao como secretario. En 1970 
fue nombrado secretario del 
Consejo de Administración, 
Además es vocal de la Cá
mara de Comercio, Industria 
y Navegación de Bilbao y 
consejero de varias- empre
sas en representación del 
grupo Banco de Bilbao.1
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EX TR A N JE R 0

PORTUGAL
De nuestro 

corresponsal, 
Raúl DEL POZO

ALEMANIA FEDERAL
De nuestro

Carlos BRIBIAN

APASIONADAS
LISBOA, 30,—Ingenios explosivos en la ciudad de 

Braga; un prolongado incendio en Covilha, que 
algunos momentos iluminó toda la'población; des
trucción de casas en ambas ciudades, pertenecien
tes a los partidos de izquierda, es el resultado de 
una terrible noche de violencia ultraderechista en 
el norte de Portugal Un portavoz de la Policía de
claró: «Esto es obra de profesionales.»

En Ver-o-Mar, el párroco local, conocido lucha
dor antisalazarista (Angelo da Venda), que estuvo 
a punto de ser excomulgado por el Arzobispado 
de Braga, y que es conocido en todo el país por 
sus enfrentamientos con los caciques locales, ha 
confirmado en la mañana la explosión de otras 
bombas en la casa parroquial; quinientos mil 
escudos de pérdidas.

En Povoa de Varzim es
talló otro petardo. Se su
pone que detrás de todos 
los vandalismos está la 
mano, de las organizacio
nes neofascistas E. L. P. y 
M.D.L.P.

En Braga fueron prác
ticamente destruidos cua
tro sindicatos, y las ins
talaciones de Inatale, lo
cales de la U. D. P. y del 
partido comunista fueron 
ferozmente atacadas. La 
bomba de más potencia 
fue colocada en el Sindi
cato de la Construcción 
Civil, cuyas instalaciones 
fueron prácticamente des
truidas. Millares de per
sonas salieron a media no
che a la calle asustadas.

La situación preocupa 
seriamente a las autorida
des militares y militariza
das. En Oporto se han re
unido los Estados Mayores 
regionales de la P. S. P. 
(Policía de Seguridad Pú
blica), la G. N. R. (Guar
dia Nacional Republicana) 
y los comandantes milita
res, «Fue una de las no
ches más terribles que re
cuerdo —declaró un tes
tigo—; las personas vivie
ron momentos de pánico.»

En el transcurso de una 
visita que efectuó esta ma
ñana a la EsCuela Práctica 
de Transmisiones, el brí- 
gadeiro Vasco Lourenço, 
jefe de la Región Militar 
de Lisboa, declaró: «No es 
con bombas, con barrica
das o con ocupaciones sal
vajes, ni con amenazas, ni 
con ultimatos al Gobierno, 
como se construirá la de
mocracia o se caminará 
hacia el socialismo. Tene
mos que denunciar los ac
tos de terrorismo y todas 
las acciones de fuerza que 
muchos eligen como su li
bertad de expresión.»

La gente empieza a alar
marse porque ha visto las 
orejas al lobo de la ultra- 
derecha. No hay duda de 
que la campaña intimida- 
toria arrecia por momen
tos. Las elecciones están 
en puertas y el reparto de 
fuerzas parece, por vez pri
mera desde el 25 de abril, 
favorable a la derecha. In- 
dudablemente el anticomu
nismo tiene un gran caldo 
de cultivo en el Norte.

• «SALAZARIS
TAS» Y «SPINOLIS-

TAS» TIENEN UN 
OBJETIVO COMUN

a la oleasiva
♦ Tras los actos van
dálicos en Braga y otras 
localidades del Norte,

Norte divulgó en Oporto 
la existencia de la orga
nización. El É. L. P, se 
fundó después del 28 de 
febrero tras la primera de
rrota de Spinola y la «ma
yoría silenciosa». Entre sus 
fundadores había muchos 
ex pides y ex combatientes 
de Africa. Los partidos li
beral y dei progreso, pro
hibidos tras el fracasado 
golpe, estaban tras los te
rroristas. En las principa
les ciudades europeas, la 
extrema derecha portugue
sa mantiene contactos con 
las organizaciones fascis
tas, que le prestan ayuda, 
militar, política y econó
mica.

En Brasil, los periódicos 
«O Mundo» y «La Voz de 
Portugal», destinados a la 
colonia, portuguesa, están 
controlados por los «elps».

Entre los profesionales 
del desorden y- de la vio
lencia hay muchos per
tenecientes a los países de 
Europa, que llegan a Lis
boa y el norte como perio
distas o turistas.

Los responsables del 
M. D. L P. se negaron, en 
principio, a colaborar con 
los «elps», pero todo pare
ce indicar que en este mo
mento han pasado a ser el 
brazo armado de la orga
nización spinolista. Los 
hombres del E, L. P. son 
fundamentalmente «salaza
ristas». Los del M, D. L. P 
son fundamentalmente 
«spinolistas» partidarios de 
una solución autocrática 
para el problema de la au
toridad en Portugal. El ób-

ITALIA

más sonadas <acciones» de 
lós ultraderechistas.

la gente empieza 
aiarmarse

a

e ESTADOS 
UNIDOS OFRECEN 

AYUDA 
FINANCIERA

♦ Arrecia la campa
ña de intimidación ul
traderechista, con apo
yos foráneos

jetivo es común para am
bos: combatir por todos los 
medios a las fuerzas de la 
izquierda. Los comunistas 
son su primer blanco. Pien
san que el verdadero ene
migo es el partido y que 
los demás grupos políticos 
nunca pasan de «infelices 
comparsas». Llaman a Vic
tor Crespo, a Melo Antu
nes y a Mario Soares sim
ples «acólitos».

LISBOA, 30. (Pyresa.l^— 
Doscientos millones de dó
lares importa el «auxilio 
financiero» que Estados 
Unidos están dispuestos a 
conceder a Portugal. Esta 
cantidad será aplicada en 
obras sociales de infraes
tructura en los sectores de 
la beneficencia (hospitales), 
educación y vivienda.

Tras el primer contacto 
entre las delegaciones por- 
túguesa y norteamericana.

La mayoría de la pobla
ción portuguesa sólo des
cubrió las siglas del E L P. 
el 23 de marzo del año pa
sado, cuando el entonces 
comandante militar del

CONTROVERSIAS
■ En torno ni mensaje del canciller 

sobre el estado de la noción

BONN, 30,—Casi en febrero ya, el canciller federal ha 
soltado su parlamento sobre el «estado de la nación», in
forme que el jefe del Gobierno somete al Bundestag a 
comienzos de año. y desde hace ya unos cuantos. Como se 
suponía en la oportunidad de ayer, el debate posterior al 
informe denominado «Lage der Nation» tuvo todo un 
auténtico balance de avanzadilla preelectoral. En su 
parlamento, Helmut Schmidt concedió especial importan
cia a la relación panalemana, «dos Estados en una misma 
nación», subrayando que. no obstante todas las divisorias y
conceptos ideológicos, las poblaciones hunianas de la Re
pública Fedéral y la
dia una más plena 
nación.

República Democrática tienen cada 
conciencia de conformar una sola

C 
r 
C 
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1
1
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«Viriato», órgano del M. 
D. L, P., tiene una actitud 
aparentemente liberal, pe
ro es también ferozmente 
anticomunista/ Fe r n a n d o 
Pacheco do Amorín,: que 
fue secretario general del 
partido del progreso, ha te
nido mucho que ver en el 
acercamiento de «elps» y 
«meleps». Aparentemente 
el E. L. P. se eclipsó mo
mentáneamente por las ne
cesidades estratégicas de 
pasar a ser «una derecha 
civilizada» Alpoin Galvao 
y Sanches Osorio serian 
dirigentes militares y polí
ticos respectivamente. Spí
nola es para las organiza
ciones una especie de es
tandarte; «una imagen de 
leyenda», para lanzar po
liticamente el proyectó Las 
operaciones favoritas son; 
sabotajes, manifestaciones, 
carteles, plenarios, etc. Lo 
de la pasada noche en el 
Norte ha sido una de las

los indicios son de un evi- > 
dente optimismo. El jefe de s 
la misión negociadora lu-, < 
sitana afirmó también que ? 
en los próximos doce me- s 
ses Estados Unidos realiza- < 
rá varios tipos de inver- ? 
siones en este país y pon- s 
drá a su disposición cierta < 
ayuda financiera, destina- ? 
da a resolver los proble- s 
mas de los refugiados de < 
las antiguas provincias Ul- ? 
tramarinas, j

-^ IN€IDF^TE 
EN AMARANTE: <
DOS MUERTOS ‘

LISBOA, 30.—Una patru- ¡ 
11a de la Guardia Nació- ‘ 
nal Republicana disparó < 
contra pn vehículo que no ¡ 
obedeció la orden de que ' 
se detuviera para efectuar ! 
un control de carretera, a ! 
consecuencia de lo cual ' 
fallecieron los dos ocupan- 
tes del vehículo, uno de 
ellos suboficial del Regi-■ 
miento de los Comandos 
de Amadora. :

Este incidente dio lugar 
a un cómunicado poste
rior del Ministerio portu
gués del Interior sobre la 
utilización de las armas de 
fuego, «que está estricta
mente reglamentada». 
(Efe.)

Naturalmente, el canci-
11er no negó la evidencia dé 
la gran serie de dificultades 
que existen en la citada 
relación panalemana, desta
cando la recientemente des
cubierta práctica que adopta
rá Pankow de despojar a al
gunos matrimonios de sus 
hijos por razones de Estado 
—la. huida a Alemania oc
cidental—, haciéndolos 
adoptar por otras personals 
afectas aí régimen. Una de 
•S^^eR^. otra dé ,cal, Schmidt, 
subrayó, de otra parte, lo 
mucho que en los últimos 
tiempos se han intensifica
do los contactos bilaterales: 
más de tres, millones de 
berlineses de acá —desta
có— han podido visitar en 
el reciente pasado a sus fa
miliares en la D. D R.; las 
vías de tránsito entre ésta 
y la otra Alemania han si
do utilizadas en 1975 por 
quince millones de perso-

^ La oposición ha ob
jetado a Schmidt el es
caso interés que en et 
informe se concede a^ 
Berlín oeste y la infra
valoración del peligro 
soviético

De nuestra corresponsal,
Elvira DAUDET

ROMA, 30.—La D. C. no quiere 
ir sola al Gobierno. Pese a ello, in
creíble m e n t e, la posibilidad del 
monocolor ha sobrevivido a la re
unión del «estado mayor» de la 
D. C., en la que se confirmó que 
sería enormemente peligroso para 
el partido dar a luz a un Gobierno 
tan precario para hacer frente a 
una situación extremadamente di
fícil. Por otra parte, el único par
tido que había asegurado su apo
yo al monocolor de Moro era el 
P. S. D. I. Los socialistas se habían 
abstenido, hasta conocer él pro
grama económico del monocolor, 
y los republicanos, hasta ver la de
cisión de los socialistas.

En resumen, la D. C. ha invitado 
a Moro a seguir explorando las po
sibilidades de superar la reserva 
del P. S. l. y del P R. L, y Moro, 
con la paciencia que le caracteri
za. se ha puesto nuevamente a) 
trabajo de poner en pie el esque
leto de su «monocolor». Pero en 
esta reunión ocurrió otra cosa im
portante: Andreotti se enfrentó

nas. 
fico 
que 
las 
que

Aludió también al trá- 
telefónico, destacando 

han sido diez millones 
conferencias telefónicas 
han salvado la frontera

panal eniana.
En el Bundestag, natural

mente, la diferencia de cri
terio a este respecto y en
tre los diputados de las 
fracciones social-demócrata 
y liberal (coalición guber
namental) y quienes ocupan

ms COSAS SE COMPLICAN
II Andreotti podría su
ceder a Moro en los in
tentos de la democracia 
cristiana, de formar nuevo 
Gobierno

claramente a Moro, acusándole de 
haber quemado todas las fórmu
las posibles. polemizando con el 
P, S. l. Ataque que le valió una 
severa reprimenda de Moro, que le 
recordó que precisamente sus an
tecedentes politicos no son los más 
indicados para presumir de «aper
tura» en el confrontamiento con 
los socialistas. Moro tiene razón, 
pero lo cierto es que él ha sem
brado de obstáculos el camino pa
ra un entendimiento con él P. 0. í., 
y Andreotti parece dispuesto a 
apuntar su candidatura como po
sible sucesor a barrer estos obs
táculos.

Esto lo han entendido muy bien 
los socialistas, cuya secretaria 
ayer, ha pedido retrasar la fecha

del Congreso (que había de cele-
brarse del 4 al 8 de febrero) has
ta después de que se haya solucio
nado la crisis La decisión de re
enviar el Congreso abre tres nue
vas hipótesis, que se desprenden 
de la reñida reunión de la D. C.: 
1) que los socialistas tengan o 
crean tener una nueva posibilidad 
de ser invitados por Moro para 
formar un bicolor D. C.-P. S. L: 2) 
que Moro renuncie, dejando paso 
a Andreotti, que formaría el bi
color con los socialistas, y 31 sim
ple miedo del secretario del P, S, 1., 
De Martino, a que se produzca la 
ruptura del partido en el Congre
so (como se recordará, la situación 
dentro del P, S. L. que al principio 
fue de apoyo compacto a su secre
tario, en los últimos dias se ha de
teriorado profundamente, surgien
do diferentes posturas entre los lí
deres. todas ellas criticas hacia De 
Martino! En fin. que la crisis ha 
entrado en su cuarta semana, y 
cada vez las cosas se complican 
más.

los sillones del «banco» de 
la oposición no es distinta 
en cuantos la& finálidádes 
por lo que a la relación 
interalemaná se refiere, si
no en cuanto a los méto
dos, De ahí que en la con
troversia (llevada principal
mente por el profesor Karl 
Carstensí que es el jefe de 
la fracción parlamentaria 
democristiana)' se destacaba 
que, al entender de la opo-_ 
sición, en los contactos a 
que aludía el canciller en 
su informe sobre «El estado 
de lá nación», se hayan te
nido escasamente en cuen
ta los intereses del Berlín 
este y se acusaba al Gobier
no federal de sobrevalorar 
con-falso optimismo las au
ténticas intenciones del co
munismo soviético y sus 
amigos, cuyas metas siguen 
siendo, hoy como ayer, el 
dominio del mundo por la 
vía ideológica, reforzado 
luego con la fuerza de su 
poder. Schmidt, en tódo 
caso, no dejó de mostrar 
preocupación por el tema, 
aludiendo a Angola al ha
cerlo pero evidenció tam
bién su confianza en que, 
en un momento u otro, la 
Unión Soviética y Estados 
Unidos conseguirán al fin
un relajamiento de las 
siones internacionales.

ten

El pendiente acuerdo con 
Polonia, el paro, la recesión 
dieron lugar a apasionadas 
controversias también, reci
biendo cada orador las co
rrespondientes muestras de 
adhesión de sus fieles de 
partido, las de desagrado 
del grupo o grupos oponen
tes. Dos no riñen si uno 
no quiere, pero como esta
mos en año electoral es 
ciertamente lógico que no 
*^^7.^ ñinguno que no desee 
reñir. La: cita anual en el 
Bundestag, para escuchár el
informe sobre 
de la nación»
batirlo,

«El estado 
y luego de-

batirlo, ha servido en la 
oportunidad de ayer para 
recordar a los desmemoria-
dos, si es que lós hay, que 
ciertamente en este 1976 
hay que ir a las urnas oara 
decidir si sigue gobernando 
Schmidt (con la colabora
ción de los liberates se su
pone) o si ha de volyer a 
'ornar el timón de ia Repú
blica Federal la unión de-

16 30 de enero de 1976 P U E B L O
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EXTKAiVJEKO
ESTADOS UNIDOS [JI 11 EM» ns All

GIGANTESCO PEAN DEFENSIVO EN JAPOI < Por la ampliación de 
las aguas de pesca norte
americanas a 200 millas

Los Estados Unidos proyectan gastar 70.000 millones de 
dólares (cuatro billones 200.000 millones de pesetas) en 
nuevos misiles y bombarderos durante los próximos diez 
años para hacej frente al desafió ruso, según ha calcu
lado el <^Times^, de Londres, basándose en las declara
ciones para la defensa del ministro-secretario americano, 
Mr. Rumsfeld, al anunciar sus presupuestos del nuevo año 
fiscal.

El proyecto consistiría en la construcción de un nuevo 
sistema balistico de misiles intercontinentales, un número 
desconocido de submarinos Trident portadores de misiles 
y inás de 100 nuevos barcos de guerra, incluidos dos porta
aviones, de los que se desconoce el coste.

Los Trident cuestan apro
ximadamente 3.000 millones 
de dólares, por lo que los 
U. S. A, podrían gastar en
tre 15.000 y 20.000 millones 
de dólares en ellos los pró
ximos diez años.

El Trident es un nuevo 
tipo de submarino que, por 
sus características de dis
tancia de tiro, autonomía, 
capacidad, etc., al ser pues
to en servicio podría hacer 
innecesarios los actuales 
submarinos actualmente en 
funcionamiento en el Medi
terráneo, como los de Rota, 
y en otros puntos del globo. 
con capacidad de ser 
zado desde las mismas 
tas americanas.

La declaración de 
Rumsfeld dice que es 
bable que los EE. UU. 
piecen a construir en 

lan
ces-

Mr. 
pro
em- 
1978

un nuevo sistema de misi
les en tierra, por valor de 

LIBANO De nuestra corresponsal, Aglae MASINI

PESIMISMO Y DESCONFIANZA
BEIRUT, 30.—Hubo un tiempo en que 

el hombre era enterrado con una pala 
(el sepulturero de «Hamlet»). Pero po
co a poco se fue separando de la tierra; 
después, y a medida que se fue ale
jando de ella, fue perdiendo el respeto 
a la vida. Y de la muerte individual 
pasó a la muerte colectiva.

Y entonces aparecieron los «bulldo
zers», esas máquinas trituradoras que 
lo confunden todo, raíces, hierros, hue
sos, chapas calcinadas y cadáveres. «El 
fundidor supremo» cumple su obra jus
ticiera y el hombre vuelve a la tierra. 

La primera vez que vi un espectácu
lo como ese me impresionó mucho; era 
una amalgama de chatarra y cuerpos 
sobre los que había pasado un tanque 
sraeli, en el sur del Líbano.

Las autoridades libanesas han proyec
tado hoy el regreso de miles de gente 
desplazada durante los nueve meses de 
guerra civil, pero para muchos será im
posible volver, porque sus hogares han 
sido saqueados en la batalla, destroza
dos por las bombas o han pasado los 
«bulldozers».

En el fondo de las más horribles tra
gedias se puede siempre sacar algo de 
esperanza. En este caso, aún no. Y eso 
es lo grave. Nadie cree que la tregua 
pueda durar largo tiempo. El control

unos 30.000 millones de dó
lares, si obtienen la auto
rización de sustituir la red 
de cohetes nucleares Minu
teman, que ha quedado 
anticuada a la vista de los 
progresos hechos por los 
misiles de la Unión Soviéti
ca y, por tanto, vulnerables, 
A estas cifras se añaden las 
del proyecto de producción 
del bombardero B-1, cuyo 
coste estimadó es de 20.000 
millones de dólares para los 
diez años próximos.

Míster Rumsfeld —ex em
bajador en la O. T. A. N.—, 
comentando los presupues
tos, dijo; «La adquisición 
de una capacidad nuclear 
enorme y diversa por parte 
de los rusos ha tenido pro
fundos y negativos aspectos 
en la seguridad de los Es
tados Unidos»

La Unión Soviética «con
tinúa aumentando su capaci-

| Más de cuatro 
billones de pesetas 
van a ser empleados 
en nuevos sistemas 
de misiles, bombar
deros y submarinos, 
en los próximos diez 
años 

dad militar cuantitativa y 
cualitativamente. Se puede 
ver este reto en Europa a 
lo largo del litoral medite
rráneo, Cercano Oriente y 
Africa, en el golfo Pérsico 
e, indirectamente, en el nor
oeste de Asia». El ministro 
americano piensa que es
pecialmente Japón debiera 
considerar la construcción 
de una Marina propia para 
proteger sus costas y que la 
habilidad del Japón para 
jugar un papel en el mundo 
dependía de estar bajo el 
mismo techo que los Esta
dos Unidos. Pero el princi
pal peligro lo constituye Eu
ropa, aunque los rusos —se
gún dijcF— han aumentado 
sus fuerzas en el Lejano 
Oriente con una proporción 
considerablemente mayor. 
Al parecer, los Estados Uni
dos. mientras los rusos au
mentaban su potencia, han 
ido declinando y su estruc
tura de fuerza es menor que 

sirio del pais hace prever tres variantes: 
La pérdida de la soberanía nacio- 
nal, que se acentúa con la deci

sión de Damasco de juzgar a un lugar
teniente del Ejército libanés y varios 
soldados por un tribunal militar sirio. 
El lugarteniente Ahmed Aljatib fue 
arrestado por la Policía siria y condu
cido a Damasco acusado de haber ata
cado un destacamento del Ejército li. 
banés que volvía de acompañar a la 
frontera al vicepresidente del Consejo 
sirio y ministro de Asuntos Exteriores, 
Abdel Halim Jaddam.

La segunda variante podría venir 
de Israel, si, como asegura Rabín, 

las tropas de la brigada palestina Ya- 
murk continúan ocupando el sur del 
Líbano para utilizarlo como base de 
operaciones contra el Estado hebreo. La 
concentración de fuerzas israelíes a lo 
largo de la frontera siria indica el au- 
mentó de tensión en Medio Oriente, y, 
según la Ó. L P., los Estados Unidos, 
preocupados por sus próximas eleccio
nes, no definirán su posición en el con
flicto.

La tercera variante será que la 
guerra civil continúe una vez que 

los guerrilleros se retiren o que estalle 
contra ellos precisamente.

hace diez años, ya que des
de 1968 no había aumenta
do el presupuesto.

En 1965-75 los soviéticos 
han aumentado en un mi
llón de hombres sus Fuer
zas Armadas: de 3,4 a 4,4 
millones; los misiles inter
continentales, de 224 a 1.600; 
los misiles marítimos (sea- 
launched), de 29 a 730; los 
estratégicos cabeza de pro
yectil y bombas, de 450 a 
2.500, y no se vislumbra el 
momento de que esta dis
minuya.

• DETENTE NO 
ES AMISTAD

Según el Pentágono, hay 
un error en creer que existe 
una inconsistencia entre de
tente y un fuerte presupues
to para defensa.

Mr. Rumsfeld sugirió en 
su declaración que lo pro
bable es que los rusos con
tinúen sus tácticas de rela
jar o distender la tensión 
con los U. S. A., pero que 
continuarán buscando áreas 
de debilidad americana. Es 
crítico para los EE. UU. man
tener dos áreas de estabili- 

, dad y fuerza; Europa oc
cidental y el. noroeste asiá
tico. En Europa, los ameri
canos tienen solamente, se
gún el informe presupuesta
rio, el 32 por 100 de sus 
«stocks» de tanques, 41 por 
100 de los portaaviones, 50 
por 100 de su artillería ne
cesaria y 64 por 100 de ra
dios.

El Pentágono, en su nue
vo programa defensivo, es
tima que el aoual acuerdo 
SALT (conversaciones para 
una limitación de 
estratégicas) con 
Soviética ha sido 
cuenta, aunque 

las armas 
la Unión 
tenido en 
reconocía

que un nuevo acuerdo pu
diera tener impacto en el 
futuro. De momento, los mi
siles balísticos intercontinen
tales soviéticos «podrían 
amenazar la supervivencia 
de la fuerza Minuteman».

El Minuteman es la ICBM 
(Intercontinental Balictic 
Missile) oceánica que las 
Fuerzas Aéreas de los Esta
dos Unidos han colocado en 
silos de cemento submari
nos en Occidente. Mil Minu
teman están vacíos, pero 550 
están armados con una col
mena de bombas. Y no 
con una sola cabeza de pro
yectil.

El presupuesto total del 
Pentágono, según el «Finan
cial Times», de Londres, ori
ginalmente era de 108.000 
millones de dólares, pero 
fue reducido para el próxi
mo año fiscal a 100.000 mi
llones. No se sabe todavía 
lo que dirá el Congreso 
americano para estas pro
puestas tan enormes, porque 
el Presidente Ford viene ha
blando de austeridad. Lo que 
sí es seguro es que esta vez 
ha ganado la defensa sobre 
los programas sociales o do
mésticos.

Marta RUIZ

TOKIO, 30.—Japón ha expresado extremo pesar ante 
la aprobación por el Senado norteamericano de la 
ampliación de la zona pesquera a las 200 millas, y 
ha comentado que podría provocar una reacción en 
cadena en otras naciones.

Funcionarios de la Agencia de Pesca han expresado 
especial preocupación por las posibles medidas res
trictivas a las operaciones de captura japonesas en 
la zona específicamente de cangrejos de las costas 
norteamericanas.

Han puesto de relieve que Estados Unidos y Japón 
tenían proyectado negociar un acuerdo bilateral de 
pesca en Washington, en mayo, para regular las 
actividades pesqueras japonesas en la costa.

El Senado norteamericano ha aprobado por 77 votos 
a favor y 19 en contra la ampliación a 200 millas 
el limite de jurisdicción de pesca en las costas de 
Estados Unidos.

«Es profundamente lamentable que una gran nación 
como Estados Unidos haya adoptado tal acción antes 
de que la Conferencia de las Naciones Unidas sobre 
Leyes del Mar hubiera llegado a ninguna conclusión 
sobre la cuestión», se indica en medios gubernamen
tales. (Efe.)

UNA NUEVA ERA MARITIMA

La aprobación por par
te del Congreso de Esta
dos Unidos de la amplia
ción de su soberanía 
pesquera de 12 a 200 mi
llas ha sorprendido por 
su resultado abrumador. 
El patrocinador de la ley 
y miembro de la Cámara 
de Representantes, Jerry 
Studds, demócrata por 
Massachusetts, quizá no 
fuera cónsciente, cuando 
presentó la iniciativa lega, 
hace dos años, de que 
hacia entrar las relacio
nes marítimas mundiales 
en una nueva era y de 
que tal medida probable
mente se universalice 
cuando en la próxima 
primavera se reúna en 
Nueva York la tercera 
ronda de la Conferencia 
del Mar, que desde la se
sión inaugural de Cara
cas de junio de 1974 vie
ne estudiando éste y otros 
problemas.

Hasta hace pocos años, 
el limite tradicional de 
las aguas territoriales es
taba establecido en tres 
millas náuticas (5,55 kiló
metros). Tal distancia, 
que data del siglo XVII, 
se establecía en base al 
alcance de una bala de 
cañón. En 1952, Perú, que 
quería asegurarse en ex
clusividad la pesca de las 
anchovetas, que prolife
ran en las frías aguas de 
la corriente de Humboldt, 
extendió unilateralmente 
sus aguas territoriales 
hasta las 200 millas. Des
de entonces, hemos asis
tido a una extraordina
ria proliferación de le
gislaciones nacionales 
que extienden sus aguas 
a los límites más diver
sos: 4,6, 10, 12, 18, 30, 50 
55. 130 y 130 millas náu
ticas.

Sin embargo, el limite 
más comúnmente admi
tido fue el de las 12 mi
llas, o sea, 22,22 kilóme
tros, con excepción de

nueve países —Argenti
na, Brasil, El Salvador, 
Ecuador, Panamá, Perú, 
Sierra Leona, Somalia y 
Uruguay—, que desde el 
principio han reivindica-
do 
las 
dé 
les

el mantenimiento de 
200 millas como mar 
soberanía. A ellos se 
unió posteriormente 

Islandia, quien el 14 de 
octubre de 1975 extendió 
su limite de 50 a 200 mi
llas, con la consiguiente 
agudización de la «gue
rra del bacalao», presen
te estos dias en las pá
ginas de todos los perió
dicos.

La posibilidad de que 
la medida, que ahora 
adopta los Estados Uni
dos, se extienda, plantea 
espinosos problemas pa
ra delimitar la soberanía 
de las aguas próximas a 
los casi 120 estrechos que 
en el mundo existen. Gi
braltar y Malaca han si- 
do ya 
versos 
entre 
ños.

escenarios de di
enfrentamientos 

los países ribere-

También los Estados 
archipiélagos, por ejem
plo, Indonesia, los archi
piélagos dependientes de 
otros Estados y las pe
queñas islas, habitadas 
o no, plantean proble
mas específicos de muy 
difícil resolución.

Hay que distinguir, por 
último, entre zona de so
beranía y zona económi
ca. Mientras algunos paí
ses consideran suyo el 
mar hasta el limite de las 
200 millas, la medida 
adoptada ahora por Es
tados Unidos significa la 
soberanía tan sólo para 
la pesca. Los países más 
afectados serán la Unión 
Soviética y Japón. En 
cuanto a España, una 
eventual universalización 
del limite en cuestión 
pondría en un grave 
aprieto a nuestra flota 
pesquera de altura. (Ser
vicio de Documentación.)
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SE BATI
MADRID, 30. (PUE

BLO.) — La agencia de 
Prensa argelina informa 
que la unidad del Ejér
cito que escoltaba un 
convoy de víveres y me
dicinas en el Sahara Oc
cidental se ha retirado 
tras haber sido atacada 
durante toda la jomada 
del miércoles por avio
nes, carros de combate y 
artillería marroquí, Gran 
número de refuerzos de 
las F. A. R. fueron en
viados a la zona de Am- 
gala, y los argelinos fue
ron superados, «Aunque 
la misión del convoy de 
suministros era esen
cialmente de carácter 
humanitario para la po
blación del Sahara, su 
escolta se defendió antes 
de retirarse con valor 
admirable», añade la 
agencia, «En un choque 
de fuerzas infinitamente 
desproporcionadas, las 
unidades mon árquicas 
han hecho uso masivo 
de armas pesadas.»

Entretanto, las infor
maciones referentes a la 
presencia de voluntarios 
cubanos en las filas del 
Frente Polisario han si
do rotundamente recha
zadas en La Habana. Pe
riodistas y observadores 
que regresan de las «zo
nas liberadas» del Saha
ra, por su parte, asegu
ran no haber encontra
do la menor señal de 
presencia extranjera en
tre los guerrilleros.

El militar capturado 
por las fuerzas marro
quíes en Angala, y que 
declaró ser un oficial es
pañol, prisionero del 
Frente Polisario, obliga
do a combatir en sus fi
las, es en realidad un le
gionario desertor, unido 
a los saharauir, declara 
hoy el Ministerio de In
formación marroquí.

En la capital argelina 
los combates en el Sa
hara Occidental no han 
alterado el ritmo de vi
da habitual. El clima es 
de tranquilidad, y aun- 

j que los enfrentamientos
i son tema central de con-
¡ versación, no aparecen
1 signos de excesiva in

quietud. Los medios de 
difusión argelinos reco
gen brevemente infor
mación sobre los com- 

1 bates entre marroquíes
1 y unidades argelinas
| «encargadas de llevar
\ víveres y medicamentos
| a los saharauis». Por su
| parte, el Presidente Bu-
| median dirigió el miér-
| coles por la noche un
1 mensaje a todos los paí-
| ses socialistas y naciones
1 no alineadas, subrayan-
| do que «la actual ten-

EN ABOUKA

^ sión resulta del empleo 
de la fuerza, asi como 
la negativa del derecho 
a la autodeterminación 
del pueblo saharaui». El 
Presidente argelino se 
dedicó a continuación a 
recordar diversos acuer- 
dos anteriores entre 
Marruecos, Argeliay 
Mauritania, com prome

tí tiéndose a procurar la 
independencia del Saha- 

mediante la autode
terminación.

En Rabat, la Prensa 
marroquí dedicó ayer 

Isus títulos a los comba
tes de Amgala. El pro- 

j gubernamental «La Ma
ñana del Sahara», en un 
artículo titulado «Núes-

MOSTOLES-3
LLAVE EN MANO

ENTRADA UNICA: 225.000 
PESETAS y FACTURA- 
DES HASTA 12 ANOS
3 dormitorios, carpintería 
exterior de aluminio, par

quet y moqueta
Visitar

Edificio MOSTOIÆS-3, 
calle 2 de Mayo, esquina 

a calle Villamil Arturo PEREZ-REVERTE

NACIONES UNIDAS
De nuestro corresponsal, 
José María CARRASCAL

PRIMER ASAIIO

BETIBADA
Marruecos empleó en los combates aviones, 
carros y artillería

Un legionario desertor español, que comba
tía con los guerrilleros, capturado por los 
marroquíes

Argelia

F

BUCRAA

HAUSA ®ECHDEIRtA MAHBES□ P

tro valeroso Ejército pro
sigue la limpieza de la 
región de Amgala», se
ñala que el Ejército ma
rroquí cumple «su de
ber sagrado en esta pro
vincia de arrojar a los 
rebeldes apoyados ofi
cialmente por soldados 
del Ejército regular ar
gelino», evocando las 
«consecuencias incalcu
lables que la agresión

S

SMARA

TIFARITI 
□

FARSI A□O

A

qAIMBEMTILI

MARRUECOS

FPOLISARIO
ZONA DE COMBATE

argelina puede causar a 
la paz y la seguridad en 
esta región estratégica 
del mundo». «Marruecos 
—concluye el diario- 
actúa en legítima de
fensa.»

Entretanto, inf o r ma- 
ciones procedentes de El 
Aaiún señalan que en la 
tarde del miércoles des
pegaron del aeropuerto 
seis aviones de combate 
de las Fuerzas Aéreas 
Marroquíes, y regresa
ron sólo cuatro.

LA HORA DE AFRICA

¿«ascos BOUS. « SHOARJ?
A raíz de 

Mogreb, que 
guerra entre 
observadores 
a barajar la

los acontecimientos en el 
se teme culminen con una 
Marruecos y Argelia, los 
internacionales comienzan 

posibilidad de que las Na-
ciones Unidas envíen al Sahara una fuer
za militar que garantice, en lo posible, 
la tranquilidad del territorio. Del tema 
se hacen eco algunos diarios de Las Pal
mas, que en sus ediciones de ayer infor
maban, sin confirmación oficial, que unos 
ochocientos legionarios destinados ahora 
en Fuerteventura podrían volver al Sa.
hara para constituir alli 
«cascos azules» bajo el 
O. N. U.

una fuerza de 
mandato de la

Tai posibilidad, aunque no descartable,
parece por el momento remota. Marrue
cos, en las presentes circunstancias, pa
rece poco dispuesto a aceptar mediación 
del alto organismo internacional en un 
tema que considera de su exclusiva com
petencia. Prueba de ello es que ante las 
insinuaciones del secretario general de 
la O. N. Ü., Kurt Waldheim, para que 
los países firmantes del Tratado de Ma
drid aclaren de una vez cómo van a 
cumplirse las previsiones contenidas en 
éste, sólo España y Mauritania manifies
tan esperar instrucciones, mientras Ma
rruecos, en palabras de J. M. Carrascal, 
«se hace el Ioco>. Confiando en su po
tencia militar y en la pasividad de Arge
lia, el Gobierno de Rabat se muestra 
decidido a arreglar por sus propios me-
dios y métodos la cuestión saharaui.

Sin embargo, y aquí radica el equi-
voco que parece existir en torno a ia

por sí solo y a su manera el asunto sa
hariano, el Sahara todavía no es de ex
clusiva responsabilidad marroquí. En los 
recientes comunicados, difundidos por la 
Embajada de Marruecos en Madrid y por 
organismos oficiales del Gobierno alauita, 
abundan términos como «soberanía ma
rroquí», «territorio marroquí», «población 
marroquí», «integridad territorial», etcé
tera, refiriéndose al Sahara occidental. 
Y parece un tanto prematuro afirmar eso. 
Según el texto públicamente difundido 
tras los acuerdos tripartitos de Madrid, 
el Sahara no ha sido todavía entregado 
a nadie, sino que se encuentra bajo un 
régimen de administración temporal, cuyo 
ejercicio corresponde a España, Marrue
cos y Mauritania hasta la fecha del 28 
de febrero, A partir de esa fecha. Espa
ña, sobre la que todavía recae parte 
de responsabilidad en la descolonización 
del Sahara, quedará liberada de la mis
ma. Y, en teoría, no podrá hablarse del 
Sahara marroquí o mauritano hasta que, 
según el texto del tratado, «se respete 
la voluntad de la población saharaui, ex
presada a través de la Yemaa». Yemaa 
que fue disuelta por sus propios com
ponentes y que, en la actualidad, las au
toridades marroquíes están reestructu
rando, Hasta entonces, hasta que pase el 
28 de febrero y se especifique cómo se 
llevará a cabo la descolonización y el 
pueblo saharaui deje oír su voz, no podrá 
habiarse de soberanía marroquí sobre el 
Sahara, sino de administración tempo
ral hasta que se clarifique el asunto. 
Esta es la teoría. Que llegue a clarifi
carse o po, ésa es otra cuestión.

competencia de Marruecos para resolver

(en la eonírontaeión armada) 1
NUEVA YORK, 30.—Aunque las noticias de una 1 

batalla procedente de un bando hay que tomarías 1 
siempre con toda clase de precauciones, en estos 1 
círculos diplomáticos no se duda de que los marro- 1 
quies han conseguido un importante triunfo en el 1 
oasis de Amgála, aunque no hay forma de com- j 
probar si, como dicen, han capturado 101 argelinos, j 
entre ellos dos oficiales; causado varias docenas 1 
de bajas al Polisario y destruido abundante ma- 1 
terial de guerra, incluidos misiles de fabricación i 
soviética. No se duda porque la propia Argelia, al | 
anunciar que sus tropas «se han retirado en or- i 
den», lo reconocen indirectamente. 1

Por primera vez ha quedado materializado lo 
que los analistas militares venían sospechándose: Î 
que la indecisión argelina ante el Sahara no se 
debía a causas políticas, sino simplemente a que 
su Ejército se encuentra allí en inferioridad de i 
condiciones. Lo está por combatir muy lejos de \ 
sus bases, lo está porque los marroquíes luchan 
por lo que creen es parte integrante de su patria, 
mientras para los argelinos es sólo una razón 
política-estratégica, y lo están porque, mientras 
el Ejército marroquí lleva años preparándose para 
una lucha en el Sahara contra quien sea, el Ejér
cito argelino ha descuidado su preparación mi
litar para concentrarse en lo que ellos llaman 
^actividades révolucionarias»: obras públicas, edu
cación primaria, ayuda a la agricultura, etc. Nada 
de extraño, ante ello, que el sueño de Argelia fue
se, primero, que el Ejército español machacase 
al marroquí, y al no ser posible, prefiriese la 
guerra de guerrillas del Polisario a la eonfron- 
tación directa.

Por cierto que habrá que aclarar la extraña 
historia del oficial español que allí había entre 
las guerrillas. Unas informaciones le ddn escueta
mente por »^liberado»; otras, éñ cámbíoj puntua
lizan que ^fue hecho prisionero por el Polisario 
y obligue^ luego a dirigir sus operaciones mili
tares». ¿Se puede hacer esto? Y sobre todo, jse debe?

Por estos pasillos circula ya una carta enviada 
^^^ Exterior argelino, Buteflika, 

a Waldheim, en la que su país mantiene actitud 
de prometer toda la ayuda necesaria a los saha
rauis y por la otra «colaborar en lo posible para 
eliminar las causas de la tensión». Buteflika, sin 
embargo, reconoce que la situación es muy grave, 
poniendo en peligro la seguridad de la región y la 
paz internacional, lo que es indirectamente un 
llamamiento a que el Consejo de Seguridad se 
reúna. Pero según, nuestras noticias, el Consejo 
se resiste, convencido de que no iba a ir a ninguna 
parte. Waldheim ha citado a Piniés de nuevo, 
suponemos que para preguntarle qué pasa en el 
territorio y qué se hace en él. Pues no olvidemos 
que, por lo menos hasta el 28 de febrero, España 
es todavía allí la potencia administradora, respon
sable de lo que ocurra.

Piniés no va a poder decirle mucho más que en 
ocasiones anteriores: que España está dispuesta a 
cumplir la resolución, que acepta el acuerdo tri
partito y pide una consulta a la población en pre
sencia de un representante del secretario general 
de la O. N. U., por lo que él disponga, de acuerdo 
con las otras partes, la manera de ponerlo en prác
tica. Pero las otras partes. Marruecos especialmen
te, no tienen ninguna prisa en ello. La crisis del 
Sahara ha pasado ya hace tiempo de las salas de 
la O. N. U. a las arenas del desierto, y será alli 
donde se imponga la última solución.

Como decimos, el primer asalto lo ha ganado 
Marruecos y Argelia no parece tener, por el mo
mento, músculo bastante para devolver el golpe. 
La tregua, por el momento, se impone. Hay. ade
más, la tremenda presión de los árabes para que 
su bloque no se quiebre en úna lucha fratricida 
—a este respecto es signiñeativo el interés con que 
los israelíes vienen siguiendo los acontecimientos 
en el otro extremo del mundo árabe—, y de ahi 
las prisas que se han dado todos ellos, conserva
dores y progresistas, para cerrar esa brecha.

También hay preocupación, según nos dicen, en 
Washington y en Moscú ante la posibilidad de ver
se envueltos en una confrontación indirecta en el 
Sahara, que seria la segunda en Africa, después 
de Angola No olvidemos que los marroquíes lu
chan con armas americanas, y los argelinos, con 
armas soviéticas, lo que es un mal comienzo.

• JALLUD SE ENTREVISTA CON 
BUMEDIAN

ARGEL, 30. (Efe.)—El primer ministro de Libia, 
comandante Abdesalam Jallud, ha abandonado Ar
gel, a primeras horas de hoy, después de haber 
celebrado una entrevista con el presidente argeli
no, Huari Bumedian. Jallud había llegado ayer por 
la tarde a Argel. No se ha facihtadc ninguna in
formación sobre el objeto preciso de su visita re
lámpago a Argelia.
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